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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Sobre el pasado proceso legislativo, Santiago Creel asegura que no hubo motivos para aplicar el 
principio de urgencia.- En entrevista con Adriana Sarur en ADN 40, el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que “esta situación totalmente 
atípica e irregular, reprobable y condenable, inicia en Cámara de Diputados, con 24 horas de sesión 
continua que nos retrasaron 24 años”. Señaló que se trata de piezas legislativas de hace más de dos 
décadas, por lo que “hubo un retroceso político en materia del campo, turismo, espacio aéreo y 
salud, de los grandes temas nacionales, donde no hubo tiempo de discutirlos, hubo dispensa de 
trámites (…) cuál era la prisa”. [ADN40]  

Descartan Creel y Armenta periodo extraordinario para completar el INAI.- Los presidentes de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, y del Senado, Alejandro Armenta, confirmaron que no hay 
acuerdos o pláticas para llamar a un periodo extraordinario de sesiones, con el fin de designar a los 
comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Datos Personales, a 
pesar del fallo judicial donde se ordena realizar esta designación en un plazo de 48 horas. “No hay 
ninguna conversación, en el sentido de convocar a un periodo extraordinario”, indicó el diputado 
presidente. [ADN40] [HERALDO] [UNOMÁSUNO / pp-p5] [LUCES DE SIGLO] [PLANO INFORMATIVO] 
[EL SUR] 

La Consejería Jurídica de Presidencia ya tiene las minutas de las leyes aprobadas, lo que dará pauta 
para que se cuestionen o no ante la SCJN: Creel.- El presidente de la Mesa Directiva y vicepresidente 
de la Comisión Permanente, Santiago Creel Miranda, indicó que el miércoles 3 de mayo por la 
mañana se enviaron a la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República las minutas de las leyes 
aprobadas por el Congreso de la Unión, lo que dará pauta para que se cuestionen o no ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. [EFEKTO 10] [INFOBAE] 

Critica Creel Miranda disputas internas que han fracturado a Morena.- Santiago Creel, presidente 
de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, comparó la unidad que prevalece en la alianza 'Va 
por México' frente a la división en el partido Morena, especialmente entre sus posibles candidatos 
presidenciales. Durante una conferencia convocada para cerrar filas entre el PAN, PRI y PRD, Creel 
Miranda destacó que la fortaleza de la alianza radica en la suma de lazos y su compromiso por un 
nuevo sistema político en México a través de los gobiernos de coalición. Destacó la unidad y trabajo 
conjunto entre los tres partidos que integran la alianza Va por México, “mientras aquí mantenemos 
nuestra unidad, allá están divididos, demandándose unos a otros, tropezando constantemente”. 
[PRENSA] [HERALDO] [LA RAZÓN] [NEWSWEEK]  

El PAN y Santiago Creel lanzan fuerte advertencia a AMLO.- Luego de que Santiago Taboada, alcalde 
de Benito Juárez, insistiera en que la fiscal capitalina, Ernestina Godoy, y la jefa de Gobierno, Claudia 
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Sheinbaum, lo han estado investigando y existe persecución política en su contra, la coalición 'Va por 
México', conformada por el PAN, PRI y PRD, se reunieron a modo de 'lanzarse' en contra del Gobierno 
de la CDMX; no obstante, llamó la atención que el diputado panista Santiago Creel Miranda 
arremetió de manera directa contra el presidente Andrés Manuel López Obrador a quien le dijo de 
manera directa "si tocas a unos, tocas a todos". [TRIBUNA] [TERMÁPOLIS] 

PRI, PAN y PRD retrasaron reducción de semana laboral: Mier.- El coordinador de Morena, Ignacio 
Mier, atribuyó a Va por México que la discusión para reducir la semana laboral de seis a cinco días 
se haya aplazado hasta septiembre, aun cuando ya había un dictamen aprobado. Consideró que no 
es justo para los trabajadores que la iniciativa se tramite después de las elecciones en Edomex y 
Coahuila. Por su parte, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, destacó que Va por México 
ha logrado “poner freno” a iniciativas como “la tóxica reforma eléctrica” y lamentó que la mayoría 
de Morena haya logrado imponer cambios en el cierre del periodo. [JORNADA / p7] [HERALDO] 

No nos van a echar para atrás, ni nos van a doblar: PAN, PRI y PRD.- Dirigencias y liderazgos del 
PAN, PRI, PRD y del Frente Cívico Nacional (FCN) se dijeron firmes en su alianza política hacia 2024, 
al advertir que el gobierno no logrará dividirlos ni doblarlos. En conferencia de prensa para cerrar 
filas en defensa de panistas de la CDMX, llamaron a las autoridades federales y locales a frenar la 
persecución contra los opositores. Acompañados de legisladores y alcaldes, los presidentes del PAN, 
Marko Cortés Mendoza y del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, así como el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, y el senador Emilio Álvarez Icaza del FCN, confirmaron que 
irán juntos en las elecciones de 2024 para la Presidencia de la República y la jefatura de gobierno 
capitalino. [CONTACTO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Ignacio Mier y AMLO alistan Presupuesto de Egresos para 2024.- Ignacio Mier Velazco, presidente 
de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y coordinador de Morena, señaló que 
en la última reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador abordaron la conformación del 
Presupuesto de Egresos de la Federación correspondiente al año 2024. A través de un comunicado, 
señaló que el diálogo con el ejecutivo es constante "pues se comparte la misma plataforma y sirve 
para revisar la agenda legislativa y el futuro de la Cuarta Transformación en el país". Agregó que 
entre los temas que se abordaron con el mandatario federal se encuentran el Tren Maya y el avance 
de los programas sociales. [UNIVERSAL / p8] [CONTRARÉPLICA / p11] [UNIVERSAL]  

Ignacio Mier repasa la agenda política.- El coordinador de los diputados federales de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, repasa sobre la agenda legislativa y de la visita del presidente Andrés Manuel 
López Obrador a la ciudad de Puebla, con motivo a la celebración del 5 de Mayo. En entrevista con 
Ricardo Morales, para Efekto 10 Noticias, el morenista dio cuenta del trabajo del segundo periodo 
de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, al tiempo que pidió a los 
aspirantes a cargos políticos en 2024 a ponerse una bolsa de hielos en la cabeza, aún no son los 
tiempos. [EFEKTO10] 

Asiste Nacho Mier a celebración de la Santa Cruz en Teotlalco con el arzobispo de Puebla.- El 
diputado federal Ignacio Mier Velazco asistió a una misa en conmemoración del día de la Santa Cruz 
en la comunidad de Santa Cruz en el municipio de Teotlalco, a invitación del arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinoza, quien es originario de esta ciudad. En la localidad Santa Cruz coincidió con 
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el titular del Poder Ejecutivo, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, con quién sostuvo algunas 
palabras amistosas durante la ceremonia religiosa. [CAMBIO] 

Esto dijo Sheinbaum sobre el cierre de filas del PAN y aliados.- La jefa de Gobierno Claudia 
Sheinbaum, negó una vez más que la investigación sobre la red de corrupción inmobiliaria en la 
alcaldía Benito Juárez sea un asunto de persecución política contra militantes panistas, pues dijo que 
“hay pruebas, documentos y testigos” que confirman los hechos. Luego de ser cuestionada sobre el 
cierre de filas de la dirigencia panista y sus aliados realizado para defender al actual alcalde Santiago 
Taboada y al exjefe de delegación y actual diputado federal Jorge Romero, frente a la investigación 
por este caso, Sheinbaum Pardo dejó en claro que “no es un tema de persecución política. Hemos 
luchado contra eso toda nuestra vida, ¿cómo vamos a actuar así?” Incluso dijo que Felipe Calderón 
señala en su libro Decisiones difíciles que Romero es famoso por casos de corrupción que revelaban 
empresas extorsionadas. [NEWS.ES] [REFORMA / p2] [FINANCIERO / p39] [24HORAS / p7] [JORNADA 
/ cp-51] [ÍNDIGO / p6] [PRENSA / pp-p10] [24HORAS] [RADIO FÓRMULA] 

SCJN, saturada con caprichos de la 4T.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación ha sido 
sobrecargada por legisladores de la oposición, al impugnar continuamente reformas de la llamada 
Cuarta Transformación, lo que ha potenciado los ataques del Ejecutivo hacia el Poder Judicial, 
llegando a acusarlo de “alcahuete de los conservadores”. Al respecto, el líder del PRD en San Lázaro, 
Luis Espinoza Cházaro, reconoció que se ha sobrecargado a la Corte para resolver la legalidad de las 
leyes, pero “pareciera que ahí es donde quiere el Presidente acabar, sobrecargando a la Corte para 
hacerla responsable de lo que con mayorías legislativas no pueden lograr. [24HORAS / pp-p3]  

Votar por el PT o el Verde en Coahuila es un desperdicio: Mario Delgado.- A un mes de las elecciones 
en las que se definirá la gubernatura de Coahuila, Morena refrendó su llamado a la población de 
dicha entidad a ejercer un sufragio útil, y pidió que “no tire su voto”. Por separado, y tras el segundo 
debate entre candidatos, el dirigente nacional de PT, Alberto Anaya, reiteró su respaldo al 
abanderado de su partido Ricardo Mejía Berdeja. [JORNADA / p30] 

COMISIONES 

Avalan en comisión opiniones a iniciativas en materia de propiedad industrial y declaración de día 
nacional.- La Comisión de Asuntos Frontera Sur, presidida por el diputado Ismael Brito Mazariegos 
(Morena), avaló dos opiniones a iniciativas en materia de protección de las denominaciones de 
origen y declaración del “Día Nacional de la Anexión de Chiapas a México. La iniciativa plantea que 
la declaración de protección de origen o indicación geográfica se hará de oficio ante el Instituto 
Mexicano de propiedad Industrial o a petición de los gobiernos municipales o de las alcaldías de la 
Ciudad de México. [HOJA DE RUTA] [MVS] 

DIPUTADOS 

DOF publica decretos en materia de combate al fentanilo, Tren Maya y seguridad aérea.- El Diario 
Oficial de la Federación publicó el miércoles, en edición, varios de los decretos aprobados por el 
Congreso de la Unión respecto a las reformas prioritarias para el Ejecutivo, entre ellas las que otorgan 
al Ejército el control por tiempo indefinido del Tren Maya, la que establece la seguridad del espacio 
aéreo por parte de las Fuerzas Armadas y la que combate el tráfico de fentanilo. [CRÓNICA / p9] 
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[UNIVERSAL / p6] [EXCÉLSIOR / pp-p2] [JORNADA / p5] [LA RAZÓN / p4] [PULSO DE SAN LUIS]  
[NOTIGRAM] 

“Quiero ser diputado y arreglar las escuelas”.- La Cámara de Diputados abrió sus puertas a 
legisladores infantiles. Se trata del 12 Parlamento de las Niñas y los Niños de México 2023, cuyas 
actividades iniciaron este jueves. La instalación de la Mesa Directiva se dio el miércoles y la niña 
María José Ferruzca resultó electa como presidenta. Ayer comenzaron las actividades con la 
instalación de 15 comisiones y los 300 legisladores infantiles, uno por cada distrito electoral, 
abordaron temas como el cuidado al medio ambiente y los problemas derivados de la pandemia por 
Covid-19 en las y los niños. [UNIVERSAL / p2] 

Llaman a cuentas al titular del Insabi.- Juan Ferrer, titular del Instituto de Salud para el Bienestar 
(Insabi) comparecerá ante la Cámara de Diputados entre el 16 y el 19 de mayo para entregar el 
informe trianual del organismo a su cargo. Además, de acuerdo con el diputado morenista Emmanuel 
Reyes, el funcionario rendirá cuentas sobre el estado del Fondo de Salud para el Bienestar. [MILENIO 
/ p9] 

Morena busca cambiar al INAI.- El diputado morenista Alejandro Robles aseguró que la 
transformación del INAI en un nuevo organismo que funcione con solo tres comisionados, los cuales 
podrán ser elegidos por sorteo, se dará en septiembre, una vez iniciado el periodo ordinario de 
sesiones en la Cámara de Diputados. El legislador afirmó que su iniciativa se discutirá ese mes, ya 
que se prevé que la moratoria constitucional de la alianza legislativa Va por México concluya después 
de las alecciones del Estado de México. [PRENSA / p29] [POLITICA ONLINE] 

En una semana el PAN definirá ruta jurídica.- La bancada de Acción Nacional en la Cámara de 
Diputados analiza los recursos que podría presentar en contra de la cascada de las nueve reformas 
que se aprobaron al cierre del periodo ordinario, por considerar que se violó el debido proceso 
parlamentario. Humberto Aguilar Coronado, vicecoordinador del grupo parlamentario, confirmó que 
sería dentro de una semana cuando se cuente con la definición de la ruta jurídica. El legislador 
consideró que la forma desaseada en que se votaron los nueve dictámenes la semana anterior es 
motivo suficiente para invalidarlas. [EXCÉLSIOR / p4] 

Aplasta Morena al Poder Legislativo: Diputadas panistas.- Diputadas federales de Chihuahua 
ofrecieron una rueda de prensa para manifestar su repudio por la desaparición de instituciones y 
organismos por políticas del Gobierno Federal. La diputada Rocío Reza mencionó que tan sólo la 
desaparición de Financiera Rural dejará a 5 millones de pesos sin la posibilidad de acceder a un 
crédito. Por su parte, Laura Patricia Contreras crítico la reducción de la esperanza de vida en México, 
que es reflejo de falta de garantías para la salud de la población, lo cual se observa en temas como 
la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar. [DIARIO MX] [HERALDO DE CHIHUAHUA] 
[OMNIA] 

Daniela Álvarez exige a CFE responda desprecio contra Chihuahua en reducción a tarifa eléctrica.- 
La diputada federal del PAN, Daniela Álvarez Hernández, anunció gira por el estado para informar lo 
que se aprobó en la Cámara de Diputados con el llamado albazo legislativo y el desprecio contra 
Chihuahua en temas como la solicitud de subsidio para el costo de energía eléctrica. Denunció que 
en estados como Sonora, con clima similar a Chihuahua, se otorgó el subsidio, y hace unos días se 
firmó el convenio con Baja California, ambos estados gobernados por Morena. [OMNIA]  
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Ahora le toca al Estado castigar el matrimonio infantil.- Eufrosina Cruz, impulsora de la reforma que 
permite castigar con hasta 22 años de cárcel el matrimonio infantil o cohabitación forzada, advirtió 
que no basta con que la ley haya sido promulgada, pues ahora es necesario homologar los 32 códigos 
penales locales, establecer los protocolos en las fiscalías para la recepción de denuncias y desplegar 
campañas para su óptima aplicación. De acuerdo con la legisladora priista “le toca al Estado mexicano 
accionar la iniciativa”, al tiempo en que confío que su implementación sea rápida y no lleve más de 
uno o dos años. [SOL DE MÉXICO / p6] [PRENSA / p28] 

Exigimos que el INAI funcione: Carolina Viggiano.- La verdad es que hay mucha diferencia entre lo 
que se dice y lo que se hace. Todos los días se dice: no robar, no mentir y no traicionar, y todos los 
días se miente, se traiciona y se roba, afirmó la diputada federal Carolina Viggiano. Durante su 
participación en la Agenda Política con el tema de Transparencia, la legisladora priista exigió que el 
INAI funcione como debe funcionar, ya que, dijo, es un derecho que hemos conquistado durante 
años muchos ciudadanos. [EFEKTO 10] 

Metro Pantitlán: alertan por riesgo en apuntalamiento mal hecho, dice MC.- Salomón Chertorivski, 
diputado federal de MC, advirtió que el apuntalamiento de la Línea 9 del Metro, en la estación 
Pantitlán representa un riesgo mayor para los miles de ciudadanos que a diario utilizan ese medio de 
transporte. Acompañado por otros miembros de su partido, y a un costado de las obras realizadas 
por el gobierno de la Ciudad de México en el lugar, indicó que los hundimientos en esa zona y la 
intervención inadecuada con trabes desalineadas y que al parecer no soportarán el peso del Metro, 
anticipan una nueva tragedia. [MVS NOTICIAS] 

PRD pide al Presidente de la República sancionar a quienes están saqueando a México, incluidos 
sus hijos.- El Grupo Parlamentario del PRD exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador 
sancionar a quienes están saqueando a las y los mexicanos, «incluidos sus hijos». Lo anterior, luego 
de que trascendiera una investigación periodística que evidenció que amigos de Andrés Manuel 
López Beltrán, hijo del presidente, fueron favorecidos con el negocio de los terrenos que habría 
ocupado el aeropuerto de Texcoco, mediante concursos públicos simulados. El diputado Marcelino 
Castañeda acusó “el nepotismo grotesco” en el gobierno de quien se asume como incorruptible y 
que, entre sus consignas están el “no robar, no mentir y no traicionar; pero en los hechos su familia 
y allegados son beneficiados con negocios turbios a costa del país”. [EFEKTO 10] 

Llama Llaven Abarca a terminar con la corrupción.- En el marco de la sesión de la Comisión 
Permanente del segundo receso del segundo año de la LXV Legislatura, el diputado federal Jorge 
Llaven Abarca pidió a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México que investigue a fondo y 
deslinde responsabilidades en el caso del cártel inmobiliario en el que se encuentra involucrado un 
grupo de panistas, destacando que hoy la corrupción no tiene cabida ni en el país ni en la Cuarta 
Transformación. [CUARTO PODER] 

Damián Zepeda describió cómo tumbaría la reforma a la Ley Minera.- Damián Zepeda, senador por 
el PAN, advirtió que la reforma a la Ley Minera puede ser invalidada en la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) por contravenir el principio de “deliberación democrática adecuada”, pues el 
proceso por el que fue aprobado, se presentó de manera irregular. Manifestó que el objetivo de 
detener la iniciativa en las cámaras no era para votar en contra, sino para organizar un Parlamento 
Abierto para que los posibles afectados manifiesten sus intereses sobre la nueva regulación. Fue por 
ello que condenó que, en un día, la Cámara de Diputados avalara la iniciativa, pues se trata de una 
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industria que genera 400 mil empleos directos, 2.5 millones de empleos indirectos y más de 350 mil 
millones de pesos en derrama económica. [INFOBAE] 

Amparos, opción ante las reformas exprés: Coparmex.- José Medina Mora, presidente de 
Coparmex, dijo que tras el proceso desaseado a través del cual se aprobaron diversas reformas en la 
Cámara de Diputados, las empresas podrían utilizar la figura del amparo si consideran que existe 
abuso de autoridad. Precisó que cada empresa debe tener su estrategia de negocios y, con base en 
ello, avaluar las reformas, así como la alternativa de tramitar un amparo. [UNIVERSAL / p21] 

Revocan curul al diputado federal Mauricio Cantú, de Morena.- El diputado federal por Morena 
Mauricio Cantú fue retirado de su puesto tras una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). Por medio de un video, afirmó que fue un honor ocupar la curul durante 
año y medio, pero que tendrá que dejarla por un acuerdo que ordena reinstalar a otro diputado 
federal suplente. El legislador neolonés sostuvo que seguirá luchando por causas en las que se 
identifica, como la seguridad de los ciudadanos y el medio ambiente. [XEVT] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Siguen cambios en el INE; renuncia Roberto Heycher Cardiel, director de capacitación electoral.- A 
un mes de la renovación de la presidencia del INE, Roberto Heycher Cardiel, presentó su renuncia al 
cargo de director ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica. En marzo pasado, el 
funcionario electoral fue nombrado encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, tras la 
destitución de Edmundo Jacobo por la aprobación del Plan B de la Reforma Electoral. [MILED / pp-
p16] 

GOBIERNO 

Mis hijos no son corruptos, revira López Obrador.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
descalificó el reportaje presentado por el periodista Carlos Loret de Mola en el portal Latinus, sobre 
presuntos negocios de los hijos del mandatario, argumentando que ninguno de ellos es corrupto. Al 
ser cuestionado sobre si existen esos contratos con las empresas, el Presidente reconoció que sí, 
pero eso no prueba nada y negó que existan conflictos de intereses entre los allegados de su hijo. 
[RAZÓN / p9] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Eficacia de vacuna Patria genera dudas.- Virólogos del país aseguraron que si la vacuna Patria tiene 
el vector del virus original de Wuhan y no información de las nuevas variantes de Ómicron, es 
recomendable no aplicarla, ya que no tiene sentido que se apruebe, si no va a generar inmunidad. El 
investigador explicó que Patria tiene un vector de influenza aviar disfrazado de SARS-CoV-2, que 
tiene encima las proteínas del virus y no interacciona con las células; "simplemente es un virus no 
infectivo que el sistema inmune lo usaría para entrenarse", consideró. [RAZÓN / p11] 
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SEGURIDAD 

Guardia Nacional revisa rutas de transporte público en CDMX.- Durante la tarde de este jueves 4 
de mayo del 2023, en la alcaldía Coyoacán, elementos de seguridad realizaron un operativo en el 
transporte público denominado "Operativo Pasajero Seguro" en la Ciudad de México para prevenir 
incidentes delictivos. Fuentes consultadas de la GN señalaron este jueves se implementó la campaña 
transporte seguro en Tlalpan y Coyoacán, con la presencia de alrededor de 300 elementos. [MILED / 
p6] 

Aseguran 2 mil kilos de cocaína.- Elementos de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) 
lograron el aseguramiento de 83 bultos con paquetes que en su interior contenían aproximadamente 
dos mil kilogramos de cocaína y la detención de 12 personas en las costas de Oaxaca. La droga 
asegurada. las embarcaciones y las personas detenidas fueron presentadas ante el Ministerio Publico 
de la Federación, donde se definirá su situación jurídica en las próximas horas. [EXCÉLSIOR / p10] 

GENERAL 

Vapean 33 mil menores de edad.- En la entidad, 32 mil 968 adolescentes de entre 12 y 17 años, usan 
el cigarro electrónico, de los cuales seis mil 409 son mujeres y más de 26 mil 500 son hombres, de 
acuerdo con el estudio Tabaquismo en el Estado de México, información para Tomadores de 
Decisiones, de la Secretaría de Salud Federal y la Comisión Nacional Contra las Adicciones. La doctora 
exhortó a los padres de familia no descuidar a los jóvenes, quienes empiezan usan vapeadores, pero 
terminarán fumando tabaco con riesgo de adquirir una adicción. [HERALDO / p25] 

ECONOMÍA 

Desplaza México a China como mayor proveedor de EU.- En los tres primeros meses del año, México 
se convirtió en el mayor proveedor de mercancías a Estados Unidos (EU), desplazando a China, que 
por dos años consecutivos mantuvo ese puesto. De acuerdo con la Oficina de Estadísticas del 
gobierno estadounidense (US Census Bureau), EU importó mercancías procedentes de México con 
un valor de 115 mil 500 millones de dólares en el periodo enero-marzo de este año, lo que marcó 
una cifra histórica, y desplazó a la nación asiática como su máximo proveedor. [FINANCIERO / pp-p4] 

Se generan 669 mil trabajos durante marzo.- El mercado laboral en México confirmó su fortaleza 
con la creación de 668 mil 925 puestos de trabajo durante marzo, con respecto al mes previo, lo que 
fue su mayor incremento desde octubre pasado, principalmente en el sector formal. Del total de 
puestos de trabajo que se añadieron, 597 mil 558 fueron formales y 71 mil 367 informales, según la 
Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del INEGI. [FINANCIERO / p5] 

Aumenta utilidad de bancos y su cartera vencida.- En el primer trimestre del año, los siete 
principales bancos de México alcanzaron una utilidad neta de 64 mil 113 millones de pesos, 22.3 por 
ciento más de lo registrado en 2019, antes del impacto de la pandemia, sin embargo, en ese mismo 
lapso su cartera vencida creció 12.7 por ciento llegando a 99 mil 233 millones. BBVA es quien ostenta 
la mayor cartera vencida a marzo, con valores absolutos con 23 mil 42 millones de pesos, aunque es 
2.85 por ciento menor a la que tenía hace cuatro años. [MILENIO / p15] 
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INTERNACIONAL  

Putin insiste en “represalias” y bombardea Kiev y otras ciudades.- La capital de Ucrania vivió un 
atardecer de jueves entre estruendos y alarmas, luego de que una decena de fuertes explosiones se 
escucharon poco después de las 19:00 hora en el centro de la capital ucraniana. La agresión se lee 
como una respuesta al supuesto ataque cometido el martes con drones en contra el Kremlin y del 
que la Presidencia de Rusia responsabiliza a Ucrania. [CRÓNICA / p17] 

OPINIÓN 

En Petit Comité / La SCJN ya no quiere más queso... sino salir de la ratonera.- Que la presión para 
que se dé salida a las reformas aprobadas ‘fast track’ por el Senado ya cayó en el presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien ya firmó los documentos para 
turnarlos al Ejecutivo para su “pronta” publicación y promulgación…[FINANCIERO/p34] 

Tiraditos / “Va por México” se dice fuerte.- (…)Santiago Creel aseguró que el proyecto político de la 
coalición está listo para las elecciones de 2024, con un sistema político que no apuesta por la 
confrontación, sino por la unión y sobre todo por la protección de las instituciones. De hecho, el 
albiazul aprovechó para destacar su papel en “la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE)” y el 
tope a la reforma energética propuesta por el Ejecutivo. [CONTRA RÉPLICA/p2] 

Fuera máscaras / El arte de la política / Callo de Hacha.- Con toda la polémica que rodea a Taboada, 
el funcionario logró unir a la oposición en su defensa. La plana mayor de la oposición mexicana 
mandó un mensaje para reclamar que el Gobierno de Ciudad de México, encabezado por Claudia 
Sheinbaum, esté utilizando el poder para ejercer "una persecución sistemática" en contra de los 
opositores. No estás solo'','' le dijo Marko Cortés, presidente del PAN. Tras él se encontraban 
Alejandro Moreno, presidente del PRI, Roberto Gil Zuarth, las senadoras Lilly Téllez, Kenia López 
Rabadán, Xóchitl Gálvez; diputados federales como Rubén Moreira, Santiago Creel -presidente de la 
mesa directiva de la Cámara de Diputados-, Gabriel Quadri; Federico Döring, la alcadesa de 
Cuauhtémoc, Sandra Cuevas y hasta los diputados federales, Margarita Zavala y Jorge Romero, 
quienes apenas hace un par de años se encontraban enfrentados. [INDEPENDIENTE/pp-p4] 

¿Será? / Presumen cercanía.- (…) Ignacio Mier no solo presume en sus redes sociales su encuentro 
del martes con López Obrador, donde platicaron de la “prospectiva programática del movimiento”, 
sino que ayer, dos días después, todavía emitió un boletín de prensa con un título que decía: “Diálogo 
con el Ejecutivo es constante…” ¿Será? [24 HORAS/p2] 

Bajo Reserva / Que si por favor rinden cuentas los militares.- Los diputados de la Comisión de 
Defensa Nacional se reunirán la próxima semana con el titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval, 
por los preparativos del bicentenario del Heroico Colegio Militar y nos cuentan que aprovecharán 
para pedirle una fecha de visita directa a las obras del Tren Maya y del Aeropuerto de Tulum, ya que 
no hay estudios de impacto ambiental publicados. Nos recuerdan que la Defensa canceló el recorrido 
programado para abril, justo en los días que se cayeron cuatro pilotes en el Tramo 2. [BAJO 
RESERVA/p2] 

El trabajo como corresponsabilidad social / Ulises Lara López.- En segundo término, tenemos la 
actual discusión en la Cámara de Diputados sobre la reducción de horas laborales, donde se plantea 
que la jornada de trabajo no exceda de 40 horas a la semana, y en caso contrario, estas sean 
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remuneradas de manera económica; es por ello que, el coordinador de la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que dicha reforma podría aprobarse durante el próximo 
periodo legislativo, es decir, a partir de septiembre de 2023, con lo que se prevé que las y los 
trabajadores tengan más tiempo para su vida personal, recreativa y familiar. [CRÓNICA/p3] 

Rozones / A rendir cuentas del fracaso.- Y quien va a tener que rendir cuentas sobre los cientos de 
miles de millones de pesos que ejerció el Insabi, dependencia en vías de extinción que estuvo a su 
cargo, es Juan Antonio Ferrer Aguilar. Y es que el diputado Emmanuel Reyes, presidente de la 
Comisión de Salud en la Cámara baja, dio cuenta de que el funcionario tendrá que acudir ante los 
legisladores entre el 16 y el 19 de mayo. Claramente, nos comentan, entre los diputados existe la 
duda de cómo se dio el manejo del Fondo de Salud para el Bienestar, mejor conocido como Fonsabi. 
En diversas revisiones que se han hecho de la herencia de esa dependencia resaltan el cúmulo de 
observaciones hechas por la Auditoría Superior de la Federación y sus grandes fracasos, entre los 
que se enumeran el desabasto de medicinas y el fallido remplazo de lo que fue el llamado Seguro 
Popular. Pendientes. [RAZÓN/p2] 

Razones / Ebrard en los tiempos de López Obrador / Jorge Fernández Menéndez.- Los tiempos se 
acortarán. Dicen que el presidente López Obrador quisiera tener en septiembre candidato 
presidencial, en octubre, los nueve candidatos a gobernador, incluyendo la Ciudad de México, y en 
noviembre ya poder entrar de lleno a los diputados y senadores. Si es así o, incluso, si ese calendario 
se retrasa algunas semanas, los tiempos ya prácticamente se acaban y, pasadas las elecciones de 
Coahuila y del Estado de México del 4 de junio, ya estaremos en etapa de definiciones. Eso es lo que 
intenta forzar Ebrard. [EXCÉLSIOR/p6] 

Antena / La 4T vs la SCJN / Javier Orozco.- Vaya semana para la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), de inicio se "filtró" el proyecto de sentencia de la acción de inconstitucionalidad en 
contra de las reformas a la Ley General de Comunicación Social y de la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas, plan B, parte I. [SOL DE MÉXICO/p17] 

De Naturaleza Política / Ahora, Frente Amplio de Renovación priista / Enrique Aranda.- Si bien no 
son pocos quienes piensan que el "ilegal apropiamiento" del Revolucionario Institucional por parte 
del cuestionado Alejandro A(m)lito Moreno no tiene marcha atrás, no son tampoco escasos los 
miembros del otrora partido único que se han movilizado en busca de una renovación del tricolor 
"de cara a la ciudadanía", ahora, con miras a enfrentar el reto que implican las elecciones federales 
de 2024. [EXCÉLSIOR/p12] 

¿Te vale, madre? / Ana Lilia Herrera Anzaldo.- Mientras escribo este texto, vienen a mi mente las 
miradas de angustia e impotencia de las madres que encuentro durante mis recorridos por diferentes 
colonias y comunidades, buscando la atención mínima que el Estado mexicano debe brindar a sus 
hijos: las vacunas que antes estaban al alcance en cualquier centro de salud, tratamientos oportunos 
y efectivos para cualquier enfermedad, alimentación adecuada, acceso a la educación… entre 
muchas otras. [UNIVERSAL/p17] 

Abro Hilo / Infancia interrumpida: matrimonio infantil en México / Marcela Vázquez Garza.- La 
diputada federal Eufrosina Cruz presentó la iniciativa contra el matrimonio infantil el año pasado y 
ha evidenciado que cada día se realizan 38 uniones forzadas en el país. Datos del Inegi de 2021 
indican que 10.5 millones de mujeres menores de 18 años contrajeron matrimonio y seis de cada mil 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_CRONICA_13_ULISESLARALOPEZ_REDUCCIONDEHORASLABORALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_RAZON_2_ROZONES_INSABI_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_EXC_6_RAZONES_ALITOYMARKO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_SOL_17_ANTENA_SCJN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_EXC_12_DENATURALEZAPOLITICA_FRENTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_UNIVERSAL_17_ANALILIAHERRRERA_ELECCINESEDMEX_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

matrimonios involucra niñas de entre 12 y 14 años. La organización Girls Not Brides afirma que 
México ocupa el octavo lugar a nivel mundial en matrimonio infantil. Todo esto, pese a su 
prohibición. [EXCÉLSIOR/p5] 

¡Aguas con Nelson! / Buena iniciativa de la cabeza del Comité Olímpico Mexicano / Nelson Vargas.- 
Buena iniciativa de la cabeza del Comité Olímpico Mexicano Hay que reconocer que es una buena 
iniciativa de la presidenta del Comité Olímpico Mexicano y la Comisión de Juventud y Deporte de la 
Cámara de Diputados, María José Alcalá, establecer que ya es hora de que las instituciones privadas, 
al igual que las asociaciones deportivas de los estados y las federaciones nacionales, empiecen a 
sentir la responsabilidad de generar recursos de la manera tan transparente como quisieran la 
sociedad y comunidad deportiva del país. [UNIVERSAL/p4] 

El Cristalazo Semanal / La fuerza recobrada; arrechucho, enojo y control / Rafael Cardona.- «Para 
llegar al 2024 tenemos que pasar por el 2023, y entiendo el interés que tienen Marcelo Ebrard, 
Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña ya de saber 
cuándo será la encuesta, si van a renunciar o no, si habrá debates o no”. [CRÓNICA/p4] 

Historias de NegoCEOs / Ramírez Pineda vs Alcalde y el despilfarro en Nafin-Bancomext / Mario 
Maldonado.- (…) Afortunadamente para él se mueve siempre con una red de protección, por lo 
menos desde la Auditoría Superior de la Federación donde su hermano, Heladio Ramírez Pineda, se 
desempeña como director general Jurídico, el área encargada de convertir todas las observaciones 
sobre irregularidades en denuncias de tipo penal. [UNIVERSAL/p5] 

Crónica Confidencial / 2024: ¿Qué es lo que está en juego? / Leopoldo Mendívil.- (…) Ahí están la 
creciente militarización -ya próxima al militarismo-, el intento de cooptar a las autoridades 
electorales, la sumisión del Poder Legislativo, los ataques al Poder Judicial, la opacidad en el gasto 
público y la consecuente corrupción, la ineptitud para diseñar e implementar políticas públicas, la 
estrategia fallida contra el narco, las ocurrencias en materia de salud y varias más. [CRÓNICA/p9] 

Quebradero / Lo que se votó.- La prisa con la que hicieron las cosas pasa por las urgencias del 
Presidente y también por un asunto propio del Legislativo. Cada vez que va a terminar un periodo de 
sesiones materialmente se avientan las reformas para ser aprobadas y suele suceder que ni se 
discutan ni se les dé lectura. [RAZÓN/pp-p2] 

Sacapuntas /La Corte sostiene su agenda.- Se mantuvo la Suprema Corte en su agenda y el próximo 
lunes se analizará en el Pleno el dictamen del ministro Alberto Pérez Dayán, en el que propone 
invalidar la primera parte del Plan B electoral de la 4T. Esto, luego de que los 11 integrantes del 
máximo tribunal del país determinaron que no es factible aplazar su discusión, como pidió la 
Presidencia de la República. [HERALDO DE MÉXICO/p2] 

Pepe Grillo / Va derecho y no se quita.- La SCJN no está para enderezar entuertos y cumplir 
caprichos, de manera de bateó la demanda del gobierno de dejar para después el análisis del llamado 
Plan B de la Reforma Electoral. El gobierno, adelantando un revés, quiere que el tema se toque 
después de las elecciones del Edomex y Coahuila para no hacerle más ruido del que ya tienen a sus 
candidatos. Pero los ministros dijeron que no y el lunes le entran al tema. [CRÓNICA/p3] 

Pulso Político / Batea corte a AMLO: discute Plan B el lunes / Francisco Cárdenas Cruz.- La mayoría 
de ministros de la Suprema Corte de Justicia no sólo rechazó la “respetuosa” petición de la Consejería 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_EXC_6_ABROHILO_EUFROSINACRUZ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_UNIVERSAL_4_AGUASCONNELSON_COMITEILIMPICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_CRONICA_4_ELCRIZTALAZOSEMANAL_DEBATEPRESIDENCIABLES_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_UNIVERSAL_5_HISTIRIADENEGOCEOS_NAFINBANCOMEXT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_CRONICA_9_LEOPOLDOMENDIVIL_MILITARIZACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_RAZON_2_QUEBRADERO_REFORMASAPROBADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_SCJNPLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO_SCJNPLANBREFELECTORAL_3DIP.pdf
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Jurídica de la Presidencia de resolver la reforma a la Ley General de Comunicación Social de 2018, 
antes que la primera parte del Plan B de Reforma Electoral sino que fijó para el próximo lunes la 
discusión del proyecto presentado por su colega Alberto Pérez Dayán, que propone invalidarla por 
las “graves violaciones al proceso legislativo”. [RAZÓN/p6] 

Despegues y Aterrizajes / Leyes de aviación y aeropuertos / Rosario Avilés.- No obstante, las cosas 
han sido de otro modo, y en el afán de darle a las fuerzas armadas un pedazo de poder a cada cuerpo 
militar, se decidió modificar la legislación en materia de aviación civil y de aeropuertos, con la idea 
de que la Sedeña pueda tener no sólo aeropuertos bajo su mando y de su propiedad, sino también 
la Marina y además, que ambas u otras semejantes puedan ser poseedoras de aerolíneas. 
[CRÓNICA/p13] 

 

 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_RAZON_6_PULSOPOLITICO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/5523_C_CRONICA_13_DESPEGUESYATERRIZAJES_LEYDEAVIACIONCIVIL_3DIP.pdf
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Hubo un retroceso político en materia del campo, turismo, espacio 

aéreo y salud, de los grandes temas nacionales: Santiago Creel 

En entrevista con Adriana Sarur en ADN 40, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que “esta situación totalmente atípica e irregular, reprobable 

y condenable, inicia en Cámara de Diputados, con 24 horas de sesión continua que nos retrasaron 24 

años. Son piezas legislativas de hace más de dos décadas. Hubo un retroceso político en materia del 

campo, turismo, espacio aéreo y salud, de los grandes temas nacionales, donde no hubo tiempo de 

discutirlos, hubo dispensa de trámites. Son disposiciones que están dentro de los ordenamientos de las 

cámaras, pero hay que aplicarlos de conformidad como los ha interpretado la Corte y si dice urgencia, 

debe ser auténtica urgencia; es decir, una situación grave o gravísima en un estado de necesidad, pero 

cuál era la prisa”. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214492&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFu0iB8J

cifUBjY  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214492&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFu0iB8JcifUBjY
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214492&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFu0iB8JcifUBjY
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Descartan Creel y Armenta periodo extraordinario para completar el 

INAI 

Los presidentes del Senado, Alejandro Armenta, y de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

confirmaron que no hay acuerdos o pláticas para llamar a un periodo extraordinario de sesiones con el 

fin de designar a los comisionados del l Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Datos Personales, a pesar del fallo judicial donde se ordena realizar esta designación en un plazo de 48 

horas. “No hay ninguna conversación, en el sentido de convocar a un periodo extraordinario”, indicó el 

Diputado Presidente. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAmBDGtWgReZ7AA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214491&parId=7

5F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAmBDGtWgReZ7AA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214491&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAmBDGtWgReZ7AA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214491&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
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Descartan periodo extraordinario para completar INAI 
 

Los presidentes de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y del Senado, Alejandro Armenta, informaron 
que aún no hay acuerdos o pláticas para llevar a cabo un periodo extraordinario para la designación de 
los comisionados del INAI. 
 En conferencia conjunta en el Senado, señalaron que sin bien aún no hay un acuerdo, tampoco habría 
un obstáculo insuperable que impidiera realizar la convocatoria a un periodo extraordinario. 
 
https://planoinformativo.com/919908/descartan-periodo-extraordinario-para-completar-inai 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/919908/descartan-periodo-extraordinario-para-completar-inai
https://planoinformativo.com/stock12/image/POLITICOS%20NACIONALES/creel-y-armenta.jpg
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Armenta y Creel descartan un periodo extraordinario para 
completar el INAI 

 
Los presidentes de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y del Senado, Alejandro Armenta, informaron 
que aún no hay acuerdos o pláticas para llevar a cabo un periodo extraordinario para la designación de 
los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI). En conferencia conjunta en el Senado, señalaron que sin bien aún no hay un acuerdo, 
tampoco habría un obstáculo insuperable que impidiera realizar la convocatoria a un periodo 
extraordinario. “Hasta el momento, yo reitero, no hay ninguna conversación en el sentido de convocar 
a un periodo extraordinario, no la hay. Tampoco habría algún obstáculo insuperable para que no lo 
hubiera, salvo el cumplimiento del reglamento y de las dos terceras partes de la votación”, dijo el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. Armenta indicó que 
desconoce si la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara alta ya recibió la notificación de la 
suspensión provisional otorgada por el Poder Judicial, pero aseguró que l Mesa Directiva actuará en 
cuando tenga alguna competencia. El martes, una jueza federal concedió una suspensión provisional 
para que la Jucopo del Senado someta al pleno la designación del sustituto de Javier Acuña, quien 
concluyó su periodo como comisionado del INAI el 1 de abril pasado.  
 
https://suracapulco.mx/impreso/6/armenta-y-creel-descartan-un-periodo-extraordinario-para-
completar-el-inai/ 
 
 
 
 
 

https://suracapulco.mx/impreso/6/armenta-y-creel-descartan-un-periodo-extraordinario-para-completar-el-inai/
https://suracapulco.mx/impreso/6/armenta-y-creel-descartan-un-periodo-extraordinario-para-completar-el-inai/
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Buscan judicializar designación en INAI 
 

Martínez dijo que con ello se evitarán pretextos para no convocar a un extraordinario y que el presidente 
de la Jucopo, Ricardo Monreal siga haciendo triquiñuelas y continúe engañando a las y los senadores. 
«Lo que hizo el senador Monreal fue, en este caso, una marranada legislativa para no nombrar al INAI y 
se provocó todo el tema del cambio de sede por no nombrar al INAI. No a la suciedad, no al Gobierno en 
lo oscurito, sí a la rendición de cuentas», demandó. 
Los presidentes de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y del Senado, Alejandro Armenta, informaron 
ayer que aún no hay acuerdos o pláticas para llevar a cabo un periodo extraordinario para la designación 
de los comisionados del INAI. 
En conferencia conjunta, señalaron que sin bien aún no hay un acuerdo, tampoco habría un obstáculo 
insuperable que impidiera realizar la convocatoria a un periodo extraordinario. 
«Tampoco habría algún obstáculo insuperable para que no lo hubiera, salvo el cumplimiento del 
reglamento y de las dos terceras partes de la votación», dijo el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados Santiago Creel. 
 
https://www.heraldo.mx/buscan-judicializar-designacion-en-inai/ 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/buscan-judicializar-designacion-en-inai/
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Buscan judicializar designación en INAI 
 

Luego de que una jueza concedió otra suspensión provisional para que la Jucopo del Senado someta al 
pleno la designación de un comisionado en el INAI, Germán Martínez, del Grupo Plural, informó que ya 
litigan en el Poder Judicial que el recurso se amplíe y vincule a la Comisión Permanente. 
Los presidentes de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y del Senado, Alejandro Armenta, informaron 
ayer que aún no hay acuerdos o pláticas para llevar a cabo un periodo extraordinario para la designación 
de los comisionados del INAI. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2023/05/04/buscan-judicializar-designacion-en-inai-nacional/ 
 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2023/05/04/buscan-judicializar-designacion-en-inai-nacional/
https://lucesdelsiglo.com/wp-content/uploads/2023/05/Buscan-judicializar-designacion-en-INAI.jpg
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La Consejería Jurídica de Presidencia ya tiene las minutas 
de las leyes aprobadas, lo que dará pauta para que se 

cuestionen o no ante la SCJN: Creel 
 

El presidente de la Mesa Directiva y vicepresidente de la Comisión Permanente, Santiago Creel Miranda, 
aclaró que hoy miércoles por la mañana se enviaron a la Consejería Jurídica de la Presidencia de la 
República las minutas de las leyes aprobadas por el Congreso de la Unión, lo que dará pauta para que se 
cuestionen o no ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
https://efekto10.com/la-consejeria-juridica-de-presidencia-ya-tiene-las-minutas-de-las-leyes-
aprobadas-lo-que-dara-pauta-para-que-se-cuestionen-o-no-ante-la-scjn-creel/ 
 
 

https://efekto10.com/la-consejeria-juridica-de-presidencia-ya-tiene-las-minutas-de-las-leyes-aprobadas-lo-que-dara-pauta-para-que-se-cuestionen-o-no-ante-la-scjn-creel/
https://efekto10.com/la-consejeria-juridica-de-presidencia-ya-tiene-las-minutas-de-las-leyes-aprobadas-lo-que-dara-pauta-para-que-se-cuestionen-o-no-ante-la-scjn-creel/
https://efekto10.com/la-consejeria-juridica-de-presidencia-ya-tiene-las-minutas-de-las-leyes-aprobadas-lo-que-dara-pauta-para-que-se-cuestionen-o-no-ante-la-scjn-creel/
https://efekto10.com/
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Ricardo Monreal advirtió incongruencia en la 

macro impugnación que planea Va por México 

contra el Senado  

 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, advirtió 

una inconsistencia en la macro apelación que planea Va por México contra las iniciativas aprobadas por la Cámara 

Alta entre la noche del 28 y la madrugada del 29 de abril. Y es que de las 20 reformas avaladas, sólo quieren 

impugnar 12; sin embargo, el criterio con el que quieren proceder es aplicable para todas. 

Por su cuenta, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, sostuvo el miércoles 

3, que la oposición impugnará ante la SCJN. Durante una conferencia de prensa, el diputado por el Partido Acción 

Nacional (PAN) especificó que las iniciativas ya están en la Consejería Jurídica de la presidencia de la república, 

por tanto, ya pueden acudir a la Corte. 

Del otro lado del espectro, ese mismo día, se posicionó Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva del 

Senado de la República, quien defendió el proceso y recalcó que el cierre del Periodo Ordinario de Sesiones de la 

Cámara Alta se llevó a cabo con base en el Reglamento de este órgano legislativo y en la Ley Orgánica del 

Congreso, por lo que si el PAN, o cualquier otro partido de la oposición procede contra de las iniciativas aprobadas 

en dicha reunión, probablemente perderían el caso. […] 

Ricardo Monreal advirtió incongruencia en la macro impugnación que planea Va por México contra el Senado - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/04/ricardo-monreal-advirtio-incongruencia-en-la-macro-impugnacion-que-planea-va-por-mexico-contra-el-senado/
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  ¿A favor del Cartel Inmobiliario? El PAN y Santiago Creel 
lanzan fuerte advertencia a AMLO 

 
Por estas declaraciones, la coalición 'Va por México', conformada por el PAN, el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), se reunieron a modo de 'lanzarse' en 
contra del Gobierno de la CDMX; no obstante, llamó la atención que paralelo a este evento, el diputado 
del partido blanquiazul, Santiago Creel Miranda, arremetió de manera directa contra el titular del Poder 
Ejecutivo, es decir, el presidente Andrés Manuel López Obrador a quien le dijo de manera directa "si 
tocas a unos, tocas a todos". 
 
https://www.tribuna.com.mx/politica/2023/5/4/video-a-favor-del-cartel-inmobiliario-el-pan-santiago-
creel-lanzan-fuerte-advertencia-amlo-331241.html 
 

https://www.tribuna.com.mx/politica/2023/5/4/video-a-favor-del-cartel-inmobiliario-el-pan-santiago-creel-lanzan-fuerte-advertencia-amlo-331241.html
https://www.tribuna.com.mx/politica/2023/5/4/video-a-favor-del-cartel-inmobiliario-el-pan-santiago-creel-lanzan-fuerte-advertencia-amlo-331241.html
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Santiago Creel critica las disputas internas en Morena: "Allá están 
divididos" 

Santiago Creel, el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, ha expresado su 
descontento ante la pelea en curso entre los posibles candidatos presidenciales de Morena, mientras ha 
enfatizado la fortaleza de la alianza "Va por México" al destacar la unión de los partidos. 

Durante una conferencia para reforzar la alianza entre PAN, PRI y PRD, Creel afirmó que están trabajando 
juntos para lograr un nuevo sistema político en México a través de gobiernos de coalición. 

"Estamos trabajando juntos, estamos presentes, estamos activos y, sobre todo, estamos unidos, a 
diferencia de Morena. Mientras aquí mantenemos nuestra unidad, allá están divididos, demandándose 
unos a otros, tropezando constantemente. En este lado privilegiamos la unidad, porque eso es lo que 
importa", afirmó el legislador del PAN. 

Creel destacó que la alianza entre los tres partidos políticos había impedido la aprobación de medidas 
que consideraban perjudiciales Créditos: Especial  

El legislador también dirigió sus críticas al presidente López Obrador, acusándolo de alejarse de su 
compromiso de proteger y hacer cumplir la Constitución y fomentar la división y confrontación en el 
país. 

"Eres tú quien ha ordenado seguir el camino de la destrucción de nuestras instituciones, pisoteando 
nuestra Constitución y nuestras leyes. Andrés, míranos, porque así estaremos hasta 2024, unidos de una 
manera que nunca has visto", sentenció. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/4/santiago-creel-critica-las-disputas-internas-en-
morena-alla-estan-divididos-503055.html 
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Diputado Santiago Creel denuncia retroceso parlamentario en México 

 

 

 

 

 

Durante la conferencia convocada para consolidar la alianza ‘Va por México’, el presidente de la Mesa Directiva 

en la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, enfatizó en la importancia de la unidad de las fuerzas políticas 

que la integran, en contraste, criticó la división que prevalece en Morena, cuyos presidenciables aún continúan en 

una pelea constante. 

El legislador del Partido Acción Nacional subrayó la importancia de la unidad y afirmó que, a diferencia de 

Morena, ellos están unidos, presentes y activos, mientras que en la otra parte se encuentran divididos y se 

demandan unos a otros. 

En relación a la consolidación de un nuevo sistema político en México, Creel Miranda aseguró que la fórmula 

para lograrlo es mediante gobiernos de coalición, y reprobó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, haya 

dejado de lado el compromiso de respetar y hacer cumplir la Constitución, al fomentar la confrontación y la 

división en el país. 

Creel Miranda ha expresado que López Obrador ha dado la orden de dirigirse hacia la destrucción de las 

instituciones, la Constitución y la ley, añadió que desde este punto al 2024, estarán en una unidad sin precedentes. 

[…] 

 

Diputado Santiago Creel denuncia retroceso parlamentario en México | Newsweek en Español (newsweekespanol.com) 

https://newsweekespanol.com/2023/05/diputado-santiago-creel-denuncia-retroceso-parlamentario-en-mexico/
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Santiago Creel critica disputas internas en Morena 
El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, mostró su 
desaprobación ante la persistente pelea entre los posibles candidatos presidenciales de Morena. Al 
mismo tiempo, resaltó la fortaleza de la alianza "Va por México" basada en la colaboración y la unidad. 

"Estamos trabajando juntos, estamos presentes, estamos activos y, sobre todo, estamos unidos, a 
diferencia de Morena. Mientras aquí mantenemos nuestra unidad, allá están divididos, demandándose 
unos a otros, tropezando constantemente. En este lado privilegiamos la unidad, porque eso es lo que 
importa", afirmó el legislador del PAN. 

Durante una conferencia convocada para fortalecer la unión entre el PAN, PRI y PRD, Creel Miranda 
aseguró que están buscando establecer un nuevo sistema político en México a través de gobiernos de 
coalición. 

También se dirigió al presidente Andrés Manuel López Obrador para señalar que se ha alejado de su 
compromiso de proteger y hacer cumplir la Constitución, y para expresar su desaprobación por fomentar 
la división y la confrontación en el país. 

"Eres tú quien ha ordenado seguir el camino de la destrucción de nuestras instituciones, pisoteando 
nuestra Constitución y nuestras leyes. Andrés, míranos, porque así estaremos hasta 2024, unidos de una 
manera que nunca has visto", sentenció. 

Por último, acompañado por miembros de las tres fuerzas políticas, destacó que juntos lograron detener 
cualquier intento de tocar al Instituto Nacional Electoral (INE) y rechazaron la reforma eléctrica, a la que 
calificó como perjudicial. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-critica-disputas-internas-morena-527137 

 



18 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/05/2023  

PERIÓDICO

 

Critica Creel Miranda disputas internas que han fracturado a Morena 
El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, comparó la 
unidad que prevalece en la alianza 'Va por México' frente a la división en el partido Morena, 
especialmente entre sus posibles candidatos presidenciales. 

Fue durante una conferencia convocada para cerrar filas entre el PAN, PRI y PRD, Creel Miranda destacó 
que la fortaleza de la alianza radica en la suma de lazos y su compromiso por un nuevo sistema político 
en México a través de los gobiernos de coalición. 

El legislador destacó la unidad y el trabajo conjunto entre los tres partidos que integran la alianza Va por 
México, “mientras aquí mantenemos nuestra unidad, allá están divididos, demandándose unos a otros, 
tropezando constantemente. En este lado privilegiamos la unidad, porque eso es lo que importa", 
afirmó. 

El legislador también se dirigió al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para señalar que 
ha incumplido su compromiso de guardar y hacer guardar la Constitución y ha fomentado la división y la 
confrontación en el país. 

Además, reprochó que se hayan aprobado reformas en el Congreso de la Unión de manera acelerada y 
destacó que con las decisiones tomadas en el cierre del periodo ordinario de sesiones se retrocedieron 
24 años en materia parlamentaria. 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/critica-creel-miranda-disputas-internas-que-han-fracturado-a-
morena-10016300.html 
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No nos van a echar para atrás, ni nos van a doblar: PAN, 
PRI y PRD 

 
Dirigencias y liderazgos de Acción Nacional, PRI, PRD y del Frente Cívico Nacional (FCN) se dijeron firmes 
en su alianza política hacia 2024, al advertir que el gobierno no logrará dividirlos ni doblarlos. 
En conferencia de prensa, en ocasión del cierre de filas en defensa de panistas de la CDMX, llamaron a 
las autoridades federales y locales a frenar la persecución contra los opositores. 
Reunidos en un hotel capitalino, acompañados de legisladores y alcaldes, los presidentes del PAN, Marko 
Cortés Mendoza y del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, así como el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, y el senador Emilio Alvarez Icaza del FCN, impulsor de la denominada 
marea rosa, confirmaron que irán juntos en las elecciones de 2024 para la Presidencia de la República y 
la jefatura de gobierno capitalino. 
 
https://periodicocontacto.com/no-nos-van-a-echar-para-atras-ni-nos-van-a-doblar-pan-pri-y-prd/ 
 
 

https://periodicocontacto.com/no-nos-van-a-echar-para-atras-ni-nos-van-a-doblar-pan-pri-y-prd/
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‘Qué bajo caíste’... critican al Escorpión Dorado en redes 

por entrevista a Lilly Téllez 

Sin duda alguna, el Escorpión Dorado es uno de los youtubers más famosos de México y en esta 

ocasión, su invitada ‘Al Volante’ fue la polémica senadora panista Lilly Téllez quien en la entrevista 

descartó al ex candidato presidencial Ricardo Anaya para encabezar la alianza opositora en 2024 y 

planteó que la contienda para definir al abanderado será entre ella y el diputado Santiago Creel. “Yo 

soy la mera buena”, aseguró. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/que-bajo-caiste-critican-al-escorpion-dorado-en-redes-por-entrevista-a-lilly-tellez-video-

CE7512602 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.instagram.com/goldenescorpion/?hl=es-la
https://vanguardia.com.mx/noticias/que-bajo-caiste-critican-al-escorpion-dorado-en-redes-por-entrevista-a-lilly-tellez-video-CE7512602
https://vanguardia.com.mx/noticias/que-bajo-caiste-critican-al-escorpion-dorado-en-redes-por-entrevista-a-lilly-tellez-video-CE7512602
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Comentario / Eduardo Ruiz-Healy (Periodista) 

 

“Son tres las ‘corcholatas’ que aspiran a la Presidencia, aunque hay otro que quisiera ser ‘corcholata’, 

Ricardo Monreal, y ahora que lo sentaron en la reunión de la semana pasada junto al Presidente, está 

feliz. En la oposición hay como 12, está Enrique de la Madrid, está Alejandro Murat, ex gobernador de 

Oaxaca, está José Ángel Gurría, está Beatriz Paredes, está Romero Hicks, que fue muy buen gobernador, 

me duele decirlo, no va a llegar; está Santiago Creel, que nunca ha podido ganar una elección, ni la de la 

presidencia de su partido. También está el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, quien ha sido uno de 

los gobernadores mejor calificados. Pobre oposición, la verdad. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/136oGwG_6_yekDAtyUtQ3OfaFBMgWvQaN/view  

https://drive.google.com/file/d/136oGwG_6_yekDAtyUtQ3OfaFBMgWvQaN/view
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; MI GOBIERNO NO ESPECULA NI PROTEGE A NADIE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que su gobierno no especula ni protege a nadie, luego de que se difundiera, una carta de 

los hijos del narcotraficante Joaquín “El Chapo” Guzmán, “Los Chapitos”, en la que se deslindaban de la producción de fentanilo en México. 

Supimos de esa carta, no conozco el contenido, nosotros sobre eso actuamos de conformidad al marco legal y no especulamos. A diferencia de 

lo que sucedía antes, no hay ningún grupo protegido, porque antes como ha quedado de manifiesto, se protegía a un grupo, a un cártel y se 

perseguía. Otros, incluso hasta los del cártel protegido actuaban como policías para combatir a los adversarios, eso no, aquí está bien pintada 

la raya, lo hemos dicho desde siempre, hay una frontera, autoridad y delincuencia, y es parejo. No se protege a nadie y se persigue a todos los 

que cometen ilícitos, no hay impunidad. El primer mandatario negó que sus hijos sean corruptos, al rechazar que amigos de su hijo José Ramón 

López Beltrán, se han beneficiado con contratos de proyectos en el Parque Ecológico Lago de Texcoco. 

Que mis hijos están haciendo negocios, es rotundamente falso, no pasa nada porque no es cierto. Deben de existir estos contratos, pero mis 

hijos no tienen nada que ver, mis hijos no son corruptos. De igual manera, negó que exista conflicto de interés en la casa de Coyoacán que 

ocupa su hijo José Ramón, como lo publicó en una investigación la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (CCI), en la 

cual acusa que dicho inmueble pertenece a la asistente de la directora general del periódico La Jornada, Carmen Lira. Diario que al se le han 

duplicado los contratos por concepto de publicidad durante el actual sexenio. El presidente López Obrador calificó de medias verdades y 

manipulación de la información,  los reportajes sobre la presunta producción de fentanilo en México, difundidos por los medios de comunicación 

de Reino Unido, Sky News y Channel 4. Hay mucha manipulación en medios convencionales, en México. En Estados Unidos y en el mundo, esa 

es otra pandemia que se padece en la actualidad en el mundo, los medios no informan, manipulan, están al servicio de las grandes corporaciones 

económicas y financieras, de los intereses políticos y no están al servicio de los ciudadanos, están muy distantes de los pueblos y muy cercanos 

los medios de información o manipulación, al poder. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; PREFIERE BAJARSE DE SUS ASPIRACIONES PRESIDENCIALES, ANTES QUE TRAICIONAR A 

AMLO 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, dio a conocer que prefiere no ser el candidato 

de Morena a la presidencia antes que traicionar a Andrés Manuel López Obrador. Prefiero no ser nada; prefiero no participar en nada antes de 

traicionar al presidente de la República, a quien reconozco y con quien he caminado hombro con hombro durante 26 años. El senador aseveró 

que no hay ninguna posibilidad de que se vaya a la oposición y se refirió a la reunión que sostuvo con el presidente el pasado viernes, junto con 

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; y Adán Augusto López, 

secretario de Gobernación. Ricardo Monreal dijo que el encuentro fue afortunado y que se sintió satisfecho de hablar con el presidente, luego 

de dos años de no tener comunicación con él. Asimismo sobre sus compañeros por la candidatura presidencial de Morena, afirmó que apoyará 

al que resulte electo, aunque puntualizó que no ha declinado en su aspiración de abanderar a Morena en el 2024. Rechazó tener alguna diferencia 

con sus compañeros aspirantes a la candidatura presidencial y los elogió por su trabajo al frente de sus encargos. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO SANTIAGO CREEL; CONSEJERÍA JURÍDICA DE PRESIDENCIA YA TIENE LAS MINUTAS DE LAS LEYES APROBADAS, LO 

QUE DARÁ PAUTA PARA QUE SE CUESTIONEN O NO ANTE LA SCJN 

 

El Presidente de la Mesa Directiva y vicepresidente de la Comisión Permanente, Santiago Creel Miranda, aclaró que se enviaron a la Consejería 

Jurídica de la Presidencia de la República las minutas de las leyes aprobadas por el Congreso de la Unión, lo que dará pauta para que se 

cuestionen o no ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El diputado Creel Miranda señaló que no hubo un retraso en el proceso de 

envío, porque el trámite normal tarda alrededor de dos días, entonces estamos dentro de la normalidad del procedimiento. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EL DIALOGO CON EL PRESIDENTE LOPEZ OBRADOR FUE MUY PROVECHOSO Y SERA CONSTANTE 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, señalo que el diálogo que sostuvo con el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, para revisar la agenda legislativa y el futuro de la llamada carta transformación fue muy fructífero y este dialogo será constante. 

Señaló que se abordaron los temas como el avance de los programas sociales y el tren maya, una de las obras emblemáticas de esta 

administración. Hablaron sobre los recursos correspondientes al Presupuesto de Egresos de la Federación que se asignará en el 2024. Se vio 

un acercamiento al presupuesto del próximo año, en el que se plantea un aumento a la pensión para adultos mayores, la importancia que era 

sacar adelante la reforma a la ley del Fovissste y la reforma a la reducción de la jornada laboral. Indico que la transformación es posible gracias 

a los programas que se instrumentan desde la Presidencia de la República, sobre todo en lo social, y para que esto sea posible nos toca a las y 

los legisladores reformar las leyes y poner en la Constitución todos los programas sociales. El diputado informo que el día de hoy celebrará con 

el presidente Lopez Obrador la Batalla del 5 de Mayo. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN; ASUME LA PRESIDENCIA DEL PARTIDO SINALOENSE 

 

Héctor Melesio Cuén Ojeda, asume la presidencia del partido sinaloense. En Asamblea Extraordinaria del Partido Sinaloense, votaron a favor 

de que Melesio Cuén Ojeda asuma la presidencia del Comité Ejecutivo Estatal. Cuén Ojeda agradeció el trabajo del doctor Víctor Antonio 

Corrales Burgueño al frente del PAS, así como también a la Secretaria General, MC. Angélica Díaz de Cuén a quien especialmente le agradeció 

su apoyo moral, como esposa, y de mucho trabajo como compañeros de partido. Muchas gracias por todo el apoyo moral y solidario, sobre todo 

en estos tiempos que no son fáciles, pero nosotros siempre hemos tenido el temple y el valor para saber sortear este tipo de problemas, mismos 

que ya los tuvimos en el pasado y si en ese tiempo se pudo, con más razón en esta ocasión, como familia y como proyecto. Muchas gracias a 

mi familia por su solidaridad. El ahora presidente del PAS, dio a conocer que el pasado 3 de mayo, el Instituto Nacional Electoral oficialmente 

validó que el PAS tiene 164 mil 754 militantes por lo que convierte a este organismo político, un partido fuerte listo para trabajar en el 2024. Esto 

es el PAS, esto es el proyecto, dicen que las palabras convencen, pero los hechos arrastran, ahí están las cifras, nada que ver, esto cada día es 

más fuerte, por ello nosotros nos sentimos muy orgullosos y sabemos lo que viene, un 2024 donde se va a competir con varias gubernaturas, un 

2024 donde se va a nombrar al nuevo Presidente de la República, quien va a suceder a AMLO. Un evento donde se competirán 30 congresos 

locales y más de mil 500 presidencias municipales. Es un evento donde se va a disputar el Senado y la Cámara Baja, y nos estamos preparando 

para ello, porque aquí en Sinaloa se va a competir por 20 presidencias municipales.  

 

SESION DE LA COMISION PERMANENTE; DIPUTADOS ABORDAN EL TEMA DEL “CÁRTEL INMOBILIARIO”  

 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputada de Morena y diputados del PAN, PVEM, PT, MC y PRD emitieron 

comentarios sobre el llamado “cártel inmobiliario”, durante el apartado de agenda política. La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) mencionó 

que este tema es una oportunidad para explicar cómo es que la derecha entiende el uso del poder. Es importante para el debate público que se 

sepa cómo cuando están al frente de una alcaldía se dedican a hacer negocios con las instituciones que tienen a su cargo. En la Cámara de 

Diputados vamos a seguir en la lógica de hacer valer el discurso sobre la transparencia y que esta información, que es ya de una investigación 

judicial, sea tomada en cuenta para que cada quien se haga cargo de los dirigentes con los que cuenta”, dijo. El diputado Jorge Triana Tena del 

PAN, relató que desde hace unos años para llevar a cabo cualquier construcción en la Ciudad de México se requiere simplemente un aviso y un 

permiso del gobierno central, no de las alcaldías; el tema de protección civil lo lleva el gobierno de la Ciudad de México y las verificaciones las 

hace el Instituto de Verificación del gobierno de la Ciudad de México. Afirmó que venir a hablar de temas que se desconocen legalmente no es 

lo correcto, es un despropósito; no obstante, si se debe investigar a alguien que se haga y acusar a alguien pues que se acuse, pero que se mida 

con la misma vara absolutamente a todos. Esas construcciones se dan por toda la ciudad, bajo la complicidad del gobierno central y de eso no 
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se dice nada, ni la Fiscalía. Se violentó el principio de secrecía de una carpeta de investigación. El diputado Jorge Luis Llaven Abarca, del 

PVEM, mencionó que la corrupción fue en los últimos 30 años el principal problema del país para las y los mexicanos, que fuimos gobiernos que 

hicieron una trama legal de corrupción y que poco a poco se ha ido descubriendo. No hay mejor expresión que usar la del cártel inmobiliario, ya 

que es toda una estructura o grupo que trabaja de forma coordinada y que hace actos delictivos en perjuicio de las y los ciudadanos y en beneficio 

de ellos, enriqueciéndose. El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) consideró importante ubicar su dimensión, pues nace en la Benito 

Juárez por tantos años de gobierno de Acción Nacional; esa forma de gobierno no ha tenido ni el castigo ni las consecuencias debidas. Se trata 

de un cártel, de una banda de malhechores, delincuentes y ladrones que roban a la gente. El diputado Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC, 

destacó la importancia de discutir e investigar hasta llegar a las últimas consecuencias y castigar con todo el peso de la ley. Agregó que exigirán 

que se dé una visión sistémica en el combate a la corrupción. Es una vergüenza que los legisladores se atrevan a hablar de corrupción y a 

festejar lo que hace la Fiscalía de la Ciudad de México cuando saben que tienen la corrupción en casa. La justicia selectiva no es justicia. El 

diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) puntualizó que su grupo parlamentario no será cómplice de la corrupción, nunca estará de lado 

de los corruptos, por lo que no se quedará callado ante este flagelo que sufre el país. La hipocresía de esa mayoría es sorprendente, suben a la 

agenda a un supuesto cártel inmobiliario local, pero haciendo oídos sordos ante la corrupción de miles de millones de pesos que este gobierno 

ha significado, siendo parte de esto los programas clientelares que a más de cuatro años no tienen un padrón consolidado. 

 

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; GRUPOS PARLAMENTARIOS DEL PRI ESTAN DEFINIENDO ACCIONES JURÍDICAS PARA 

INTERPONER POR VICIOS LA SESIÓN DEL SENADO, EN XICOTÉNCATL 

 

El diputado Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas en el marco de la Comisión Permanente que sesiona en el Senado, afirmó que los Grupos 

Parlamentarios del PRI en las cámaras del Congreso de la Unión se encuentran definiendo acciones jurídicas para interponer por vicios en el 

proceso legislativo de la sesión de la noche del viernes y madrugada del sábado en la que se cerró el periodo de sesiones del Senado de la 

República, realizado en la Antigua Casona de Xicoténcatl. Estamos procesando, como siempre, todas las acciones de inconstitucionalidad que 

se vayan a presentar, tanto en el Senado de la República, como en Cámara de Diputados, con nuestro coordinador Rubén Moreira. Tenemos 

tiempo, estamos trabajando y creo que lo importante hoy es que se respeten las instituciones, que se respete la Constitución, que se respete la 

ley. El también dirigente nacional del PRI detalló que tanto el coordinador en el Senado, Manuel Añorve Baños, y de la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira Valdez, están abordando el tema con los grupos parlamentarios del bloque opositor. Adelantó que trazarán la mejor estrategia 

y la mejor ruta jurídica, no sólo del partido, sino de toda la coalición “Va por México”. Moreno Cárdenas resaltó la importancia de respetar la 

Constitución Política, los acuerdos políticos y el diálogo. Lo que sí se está planteando es que el señalamiento puntual y claro, que no se puede 

permitir lo que ocurrió, porque es un claro despropósito, ni siquiera al respeto de la Constitución, a la construcción de acuerdos, de consensos, 

a cumplir la palabra, a cumplir los acuerdos parlamentarios. Creo que lo que hoy tenemos que tener muy claro y muy presente, es que no 

podemos permitir que se atropellen los procesos legislativos y menos la Constitución, y todo lo que en derecho nos corresponda y lo podamos 

presentar en acciones que podamos implementar de manera inteligente, pero con la ruta jurídica correcta, lo vamos a hacer. 

 

GPPAN EN EL SENADO; CAPACIDAD DE INTERLOCUCIÓN DE MONREAL ESTÁ EN ENTREDICHO 

 

La bancada panista en el Senado cuestionó la interlocución y credibilidad del coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal 

Ávila, y reiteró que nunca existió un acuerdo para sesionar en una sede alterna. Insistieron en que la bancada de Morena violó el pacto para 

nombrar a los comisionados del INAI y afirmaron que, con ello, la conducción de la Junta de Coordinación Política quedó severamente lastimada. 

La capacidad de interlocución de Ricardo Monreal está en entredicho. Su credibilidad se encuentra seriamente lesionada, tanto con nosotros 

como con el oficialismo. En política, tratar de complacer a todos termina por complacer a nadie. Reiteramos: Las y los Senadores del PAN, que 

jamás tuvimos un acuerdo para que la sesión se celebrara en Xicoténcatl. El acuerdo para nombrar comisionados del INAI fue violado por la 

mayoría. En esas condiciones, la conducción de la JUCOPO queda severamente lastimada. 

 

DIPUTADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; CORRUPCIÓN, EJE FUNDAMENTAL DEL MODELO NEOLIBERAL, PERO EN LA 4T SE 

ACABARON LAS CUOTAS Y CUATES 

 

El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, Gerardo Fernández Noroña, tras participar en la sesión de la Comisión Permanente, en el 

Senado de la República, dijo que la oposición no quiere entender que sus malas prácticas en la Cuarta Transformación son inadmisibles; se 

acabaron las cuotas y cuates. El legislador aseguró que la oposición lo único que quiere es seguir haciendo negocios al cobijo del poder y usar 

a las instituciones para golpear al Presidente de la República. El Inai gasta mil millones de pesos al año y a la ciudadanía no le sirve de nada, la 
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población va a hacer una pregunta y se la regresan porque no fue precisa, son burócratas perversos que le dificultan a la gente el acceso a la 

información. Refirió que el Poder Judicial representa lo que resta del viejo régimen y desde ahí están provocando permanentemente a la 4T. Son 

todo aquello que la población no quiere más y que a pesar de su resistencia vamos a erradicar. En tanto, el diputado Reginaldo Sandoval Flores 

(PT) señaló que el eje fundamental del modelo neoliberal fue la corrupción. Durante los 12 años de los gobiernos de Acción Nacional se instaló 

el cártel inmobiliario, que sirvió para trasladar recursos públicos a particulares, para enriquecerse. El cártel inmobiliario, nació en la alcaldía Benito 

Juárez, que durante años ha gobernado Acción Nacional. Son una banda de malhechores que han robado a la gente y al país durante 12 años, 

hoy se pone al descubierto para que no se repita. El actual gobierno sigue luchando para eliminar la corrupción, por lo que se está haciendo un 

esfuerzo máximo para separar el poder económico del político. En la 4T no hay persecución política y vamos a seguir ganando, sin ninguna 

duda. 

 

DIPUTADA MARGARITA ZAVALA; PARLAMENTO INFANTIL, EJERCICIO CÍVICO EN UN PAÍS DONDE LA NIÑEZ ES UNO DE LOS 

SECTORES MÁS GOLPEADOS  

 

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN), en el marco del inicio del doceavo Parlamento de la Niñas y los Niños de México en la 

Cámara de Diputados, afirmó que el Parlamento de las Niñas y los Niños de México es un ejercicio cívico en el país, donde se expresará uno de 

los sectores más golpeados por el gobierno, la niñez. La legisladora comentó: Estoy muy contenta. Ya los he visto organizarse, están orgullosos, 

vienen con mucha dignidad, lo que luego le falta a esta Cámara. Me da mucho gusto estar aquí con ellos; están los niños y niñas, también vienen 

muy emocionadas maestros y maestras, hay también de educación física. Me parece que es un ejercicio cívico. Recalcó que las niñas, los niños, 

las y los adolescentes han sido uno de los sectores más golpeados por el Gobierno Federal. Se han quitado las estancias infantiles, las escuelas 

de tiempo completo, las vacunas; les han quitado ya hasta el Insabi, aunque primero se les quitó el Seguro Popular; no llegaron las medicinas y 

quitaron los tratamientos; un sector muy golpeado. La diputada adelantó que se presenta una iniciativa ante la Comisión Permanente, suscrita 

por ella y su grupo parlamentario, para que haya un protocolo de atención en lo relacionado a protección civil dirigido a la atención de niños y 

niñas. Es un reto pensar siempre en las generaciones futuras y no en las elecciones que vienen. También el México que construimos lo estamos 

haciendo al aprobar leyes, y si no las aprobamos con diálogo, con debate, escuchando unos a otros, es una falta. Por otra parte, consultada 

sobre el posicionamiento de la coalición legislativa “Va por México” respecto de una presunta persecución política hacia opositores del Gobierno 

de la Ciudad de México, dijo: Es una alianza que se está conformando fuertemente y que está denunciando la persecución y defendiendo la 

democracia. Lo que debería hacer este gobierno es dejar de perseguir y fijarse en sí mismo y lo que está pasando, la enorme corrupción que 

trae. 

 

JOE BIDEN; EXPRESA SU AGRADECIMIENTO A MÉXICO POR LABOR CONJUNTA CONTRA EL FENTANILO Y MIGRACIÓN 

 

El presidente Joe Biden envió una carta al presidente López Obrador donde le expresa su agradecimiento porque se está trabajando de manera 

conjunta en temas, de armas, migración, fentanilo. La carta básicamente se trató de un mensaje de agradecimiento al gobierno de México, luego 

de la reunión de seguridad que mantuvieron las delegaciones de ambas naciones en la capital de EEUU, la cual se llevó a cabo el mes pasado. 

Lopez Obrador señalo: Nos dio respuesta, y de que están agradecidos porque estamos trabajando en manera conjunta en distintos temas, armas, 

migración, fentanilo. Joe Biden está consciente de la necesidad de trabajar de manera conjunta en materia de seguridad. El demócrata ha 

mostrado un trato muy respetuoso al gobierno de México. La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez recordó que en la reunión en 

Washington se habló sobre el tráfico de fentanilo, pero también de armas, por lo que la representación mexicana destacó la importancia de frenar 

el flujo de armas y que Estados Unidos intensifique las operaciones para ello. Icela Rodríguez aseguró que en el encuentro, donde también 

participó Elizabeth Sherwood, se menciono que los grupos criminales en territorio mexicano se refuerzan por armas de fuego ilícitas procedentes 

de Estados Unidos, principalmente de fusiles tipo Barret. Las autoridades estadounidenses hablaron sobre los operativos que emprende México 

contra el tráfico de drogas. 
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Porque “no sirve para nada”, fue la tajante crítica que hizo el Presidente, del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la información y Protección en Datos Personales, suficiente para que un 

novato en política, entendiera que la orden es dejar que el órgano autónomo, siga ruta de la 

extinción, por los siglos de los siglos. 

Cual fue el caso de la mayoría de la “izquierda radical”, que prevalece en el grupo parlamentario de 

Morena, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, cuyo líder, pareciera, es el delfín de 

Claudia Sheinbaum Pardo,  el senador César Arnulfo Cravioto Romero, obstinado en ocupar lugar 

preponderante en la bancada. 

Esa mayoría, “cachó” la pelota sucia del INAI que les batearon desde Palacio Nacional, macaneo que 

impactó en ellos, y de esa manera, acataron “línea presidencial” de no aprobar ni uno ni tres 

comisionados al pleno del INAI, para que funcione correctamente en sus objetivos de acceso a la 

información pública, de transparentar los recursos públicos que ejercen en el gobierno federal. 

Así, senadores de Morena, en su mayoría, se opusieron a aprobar el plan “B” de su coordinador 

parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, para aprobar siquiera uno, para que funcione la institución 

que se creó para el acceso y transparencia en los recursos públicos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

INAI, REHÉN DE AMLO-MORENA, PARA EVITAR TRANSPARENCIA EN EJERCICIO DEL 

PRESUPUESTO; MONREAL, PRESAGIA PERIODO EXTRA 
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Ayer, ante medios, el político de Zacatecas, admitió lo que ya en los últimos días del pasado periodo 

ordinario de sesiones, el INAI, fue el asunto que suspendió acuerdos y diálogos, para  otros asuntos. 

-“El comisionado del INAI o los comisionados pendientes de nombramiento, detuvo toda la 

negociación, pero la intención era haber en relación grupal o en una conversación bilateral, obtener 

la aprobación calificada de nombramientos”. 

-“Yo estaba en la última semana hablando con algunos coordinadores para lograr ponernos de 

acuerdo en tribunales electorales y de otra materia administrativa y agraria; se suspendió por el 

INAI, se suspendió por la falta de nombramiento del comisionado y eso evitó que continuáramos en 

la negociación”. 

Empero, en la visión del senador Monreal, el asunto, podría desahogarse: 

-“Yo creo que hay el 100 por ciento de posibilidades de lograrlo, ya sea en un extraordinario o ya 

sea en el periodo ordinario que viene”. 

-“Qué posibilidades reales para sacar los nombramientos, ya sea en un periodo extraordinario o en 

un periodo ordinario, yo le diría 100 por ciento”, contestó, cuando preguntaron si hay sesiones 

extras para el INAI. 

También definió que el Departamento Jurídico del Senado, dará respuesta a la orden de una juez, 

para que esta Cámara, designe comisionados al INAI. 

-“Las resoluciones del Poder Judicial Federal, se van a respetar y se va a buscar el mecanismo y la 

solución para atender este tipo de requerimientos o de resoluciones judiciales de jueces o de 

tribunales federales o jurisdiccionales”, observó el senador, ante esa notificación que están por 

recibir en el Senado. 

-“Nosotros, no vamos a quitar el dedo del renglón para nombrar comisionados del INAI y hacerlo 

que funcione de manera reglar”, insistió. 
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Contexto en el cual, dijo confiar en que se alcance mayoría calificada para convocar en la Comisión 

Permanente, a periodo extraordinario, para asunto del INAI y otros nombramientos que tienen 

pendientes. 

Pero el INAI, también confrontó a Ricardo Monreal Ávila, con sus homólogos del bloque opositor, 

en especial con el PAN, cuyos representantes, como el senador Julen Rementería del Puerto, 

desmienten que hubo diálogo previo, para sesionar en la sede alterna de Xicoténcatl 9. 

Ayer, todavía, en tuits, senadores del PAN, cuestionan al senador de Zacatecas, en ese tema. Y 

pusieron en duda sus afirmaciones en relación a veintena de reformas, iniciativas y minutas que 

aprobaron madrugada del sábado pasado, en la sede alterna de Xicoténcatl 9. 

Por segunda ocasión, el presidente en Junta de Coordinación Política, avisa: 

-“Yo creo que de las 20 reformas, todas se llevaron a cabo bajo estrictos mecanismos de legalidad. 

No veo que una de ella tenga visos de ilegalidad y, por tanto, de ser susceptibles de anulación de 

parte de la Corte o de invalidez”. 

Cuestionamientos de los adversarios, que obligaron a Ricardo Monreal, tender “puentes” de 

reconciliación con el bloque opositor y Grupo Plural, como lo plantea en su oferta de aspirante a la 

candidatura presidencial de Morena en el próximo año. 

-“Voy a buscarlos individual y personalmente a todos y a darles y ofrecerles la mano y decirles que 

caminemos dialogando, que nadie gana con confrontaciones,  con enconos, con reclamos y con 

insultos. Yo no creo en eso”, adelantó el coordinador de los senadores de Morena. 

-“Por eso no he respondido insultos, ofensas, porque soy hombre público, y el hombre púbico tiene 

que tener más tolerancia que ningún otro. El hombre servidor público, tiene que tener más carácter 

para aceptar la crítica y para aceptar las épocas malas”. 
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Ricardo Monreal, es un político que tiene buena fe, en sus propósitos para que funcione el INAI, 

pero, hay que decirlo, “línea” que marcó Andrés Manuel López Obrador, para que funcione, se acata 

desde el clásico: “¡hágase la voluntad del Presidente!”. 

No dudamos de los buenos deseos monrealistas, para “reconciliar” a la mayoría de senadores de 

Morena, con el INAI, pero, la directriz en el asunto, la trazó desde Palacio Nacional, el Presidente de 

la República. 

Sin embargo, en la oposición, coinciden con el senador zacatecano: exigir que funcione el pleno del 

INAI, para garantizar los derechos de acceso a la información y el de la transparencia. 

Antier, durante primera sesión formal de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión (que 

funciona en el receso mayo-agosto), la diputada del PRI, Carolina Viggiano, exigió que el INAI 

funcione, y defendió el derecho a la información, como uno que conquistaron los ciudadanos, para 

saber que hace el gobierno, con los recursos  públicos. 

“La verdad, es que hay mucha diferencia entre lo que se dice y lo que se hace. Todos los días se dice: 

no robar, no mentir y no traicionar y todos los días se miente, se traiciona y se roba”, observó 

durante su intervención en la tribuna del órgano colegiado, la diputada priista. 

El que funcione el INAI, es un derecho ciudadano -que conquistaron y defienden desde hace muchos 

años. 

En la tribuna, la priista cuestiono el miedo a la transparencia en el país y recalcó necesidad de tener 

acceso a la información Pública, para saber lo que hace el gobierno federal. 

Acceso a la Información, resaltó la diputada hidalguense, se consagró en Ley e leyes, desde 1977 y 

en el 2000, amplío sus facultades; en el 2021, el INAI recibió casi 300 mil solicitudes públicas de 

ámbito federal. 

Puso otro ejemplo: 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

05/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

-“he solicitado a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), que me informe que hace con mil 300 

mdp que se inscribieron como un programa de gestión integral y sustentabilidad de agua del estado 

de Hidalgo. 

Primera ocasión que respondieron a la diputada esa información, Conagua dijo que era para pagar 

los intereses de la planta tratadora; después, para pagar a los trabajadores y, a la fecha, no me ha 

vuelto a contestar. 

Lo que sea, pero está claro que el que repite trillada frase, “no somos iguales”, tiene razón: estamos 

peor que nunca y, en materia de acceso a la información pública, es la ruta del camino que tendrá 

el INAI: la extinción. 

Que es el auténtico propósito del fundador de Morena.  

Insistimos: si este asunto, en verdad interesara al Presidente, no dudamos que mandate reponer el 

procedimiento.  

 No obstante, concedemos el beneficio de a duda a Ricardo Monreal,  esperamos que sea en periodo 

extraordinario, cuando el asunto INAI, se trate y, de esa manera, designen 3 comisionados al pleno 

del órgano autónomo, encargado de la transparencia y acceso a la información pública. 

Este asunto, hay que decirlo, tiene seguimiento en Washington; en  la Oficina del Alto Comisionado 

de la ONU, para derechos humanos y en la opinión pública del país. 

Está claro que para Andrés Manuel López Obrador, la extinción del INAI, ya está en marcha. Empero, 

en la visión de futuro de Ricardo Monreal Ávila, designación de comisionados, será en el próximo 

periodo ordinario de sesiones que inicia en septiembre próximo. 

Por pronto, los mexicanos, no podrán saber cuántos millones de pesos se inyectaron al proyecto 

personal del Presidente que se llama “Tren Maya” o el de nueva refinería en Tabasco. 
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¡Cuidado!, no se vale que el Presidente y la izquierda radical de Morena en el grupo parlamentario 

que tienen en el Senado, tomen como rehén una institución que se creó para ejercer transparencia 

e información en el presupuesto de la Federación. 

EN EL CHACALEO 

Este fin de semana, adelante obsequios por el Día de la Madre o ¡llévela! personalmente, a que 

escoja el suyo o que deguste la sabrosa gastronomía, en la Feria de Emprendedores de Lomas 

Estrella, que organizan jóvenes creativos de Iztapalapa… En esa ocasión, dedican a la mamá, la 

exposición de artesanía, ropa, regalos, antojitos, platillos gourmet, ¡ah!, y el sabroso café orgánico 

“Bautista” de la cosecha que proviene del estado que lo tiene todo: Veracruz… Apoyemos a esos 

jóvenes en su expo-venta que organizan por la emblemática fecha… ¡Que así sea!... Reiteramos, el 

diputado Santiago Creel Miranda, es hombre serio, responsable en lo que habla, dice y ejerce en la 

responsabilidad que tiene al frente de la mesa directiva… Antier, sin mencionar al “coordinador” de 

facto, que tiene Claudia Sheinbaum Pardo en el Senado de la República -César Arnulfo Cravioto 

Romero-, ponderó ante medios y ante Alejandro Armenta Mier -presidente en Comisión 

Permanente-, que los decretos que se aprobaron en los últimos días de periodo ordinario de 

sesiones pasado, ya se turnaron al Ejecutivo, para sus efectos constitucionales. Efectivamente, ayer, 

se publicaron en el Diario Oficial de la Federación… El también vicepresidente en aquel órgano 

colegiado, adelantó que próximo martes, sesionan, porque el miércoles, nuestros representantes 

populares en la Permanente -senadores y diputados-, lo dedicarán a los festejos del Día de la 

Madre… Si al senador por BC, Jaime Bonilla Valdez, lo expulsaron de Morena, se va a la oposición o 

va esperar a que lo humillen cual acostumbran en Morena, cuando desechan a un correligionario… 

¿Quién iba decir que la coordinación parlamentaria que buscó a principios de LXIV Legislatura, la 

tendría con dos de sus ayudantes, en el segundo periodo ordinario de sesiones, del segundo año de 

ejercicio en LXV Legislatura? Además, se mostró cual es: desleal con el Presidente que la rescató, 

luego de gobernar su estado. ¿O cómo interpretar que no se solidarizó con  Claudia Ruiz Massieu 
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Salinas?, y se fue con el grupo de la ambición, avaricia y codicia, por la reelección en el Senado o la 

curul en San Lázaro, en LXVI Legislatura… Por eso el PRI, está donde está, ¿verdad?... ¡Viva México! 

¡Viva!... Hay que decirlo: recordamos cómo Andrés Manuel López Obrador, en uno de sus foros 

matinales, dijo, en alusión a la clase política en el poder y de sus adversarios, que “la familia, no se 

toca”. Es decir, que el debate, desacuerdo, pleitos personales, aversiones entre ellos, es solamente 

entre nuestros actores políticos, y no debe salpicar a sus familiares… Empero, el Presidente, no tiene 

palabra y criticó a la senadora Claudia Ruiz Massieu, por formar parte del bloque opositor, el que 

tomó la tribuna la semana pasada, por no aprobar el INAI y sí aprobar las leyes que el Presidente 

propone… Que algunos senadores del bloque opositor, hicieron “pijamada”, al pie de la tribuna, es 

parte de lo que los ex perredistas, hoy, de Morena, hacían cuando fueron oposición… Como también 

es aberrante, que se acose a un hijo del mandatario, por rentar vivienda a correligionaria del 

Presidente, y no decimos más, por no citar asuntos personales del Ejecutivo… Tiene razón el 

Presidente, “la familia no se toca”, pero él, hace lo contrario y luego es “víctima” de lo que él mismo 

critica… Como tanto que criticó a esos líderes que pisan con sus botas a los trabajadores que 

representan, pero los cooptó para el régimen y los “transformó” en fábrica de votos para los 

candidatos de Morena. Y ahí los tiene junto a él, cual fue el pasado primero de este mes, con la 

conmemoración del Día del Trabajo… Cuesta arriba, la candidatura de Ale del Moral, para el 

gobierno del Estado de México… ¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo… 

juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… https://los3poderes.com/... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes…       

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Ignacio Mier y AMLO alistan Presupuesto de Egresos para 2024 
El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados y coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, señaló que en la última reunión con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, abordaron la conformación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación correspondiente al año 2024. 

A través de un comunicado, señaló que el diálogo con el ejecutivo es constante "pues se comparte la 
misma plataforma y sirve para revisar la agenda legislativa y el futuro de la Cuarta Transformación en el 
país". 

“La transformación es posible gracias a los programas que se instrumentan desde la Presidencia de la 
República, sobre todo en lo social y para que esto sea posible nos toca a las y los legisladores reformar 
las leyes y poner en la Constitución todos los programas sociales”, afirmó. 

Entre los temas que se abordaron en la reunión con el Presidente, señaló Mier Velazco, estuvieron el 
Tren Maya y el avance de los programas sociales. 

Además, “se vio un acercamiento al presupuesto del próximo año que se plantea un aumento en la 
pensión para adultos mayores, la importancia que era sacar adelante la reforma a la ley del FOVISSSTE y 
la reforma a la reducción de la jornada laboral”. 

“Esta iniciativa la presentó nuestra compañera Susana Prieto (...) en donde se sumó Movimiento  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-y-amlo-alistan-presupuesto-de-egresos-para-
2024/ 
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Ignacio Mier repasa la agenda política 
 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, repasa sobre la agenda 
legislativa y de la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a la ciudad de Puebla, con motivo 
a la celebración del 5 de Mayo. 
 
https://efekto10.com/ignacio-mier-repasa-la-agenda-politica/ 
 
 
 
 

 

https://efekto10.com/ignacio-mier-repasa-la-agenda-politica/
https://efekto10.com/ignacio-mier-repasa-la-agenda-politica/
https://efekto10.com/
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Morena señala a Va por México de frenar la reforma de dos días de 
descanso semanales 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
reveló que fue la coalición “Va por México”, la que detuvo la propuesta para disminuir la jornada laboral 
a 40 horas y lograr dos días oficiales para los trabajadores. 

“Esta iniciativa la presentó nuestra compañera Susana Prieto (...) en donde se sumó Movimiento 
Ciudadano, sin embargo, no logró pasar al pleno porque la Coalición Va por México no quiso votar 
reformas constitucionales”, indicó. 

Mier Velazco indicó que la propuesta de cambio a la Constitución Política de México, fue uno de los 
temas que abordó en el reciente encuentro que tuvo con el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El coordinador de los diputados de Morena, aclaró no obstante que los coordinadores de todos los 
grupos parlamentarios se comprometieron a votarla pasando el proceso electoral, “no es justo para los 
trabajadores que el PRI, PAN y PRD condicionen una reforma, pero bueno, así son unos políticos”. 

Indicó que en el encuentro con el jefe del ejecutivo, también abordaron temas como el Tren Maya y el 
avance de los programas sociales. 

“Se vio un acercamiento al presupuesto del próximo año, que se plantea un aumento en la pensión para 
adultos mayores y la importancia que era sacar adelante la reforma a la ley del FOVISSSTE", dijo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/5/4/morena-senala-va-por-mexico-de-frenar-la-
reforma-de-dos-dias-de-descanso-semanales-502984.html 
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Asiste Nacho Mier a celebración de la Santa Cruz en 

Teotlalco con el arzobispo de Puebla 
 

El diputado federal, Ignacio Mier Velazco, asistió a una misa en conmemoración del día de la Santa Cruz 
en la comunidad de Santa Cruz en el municipio de Teotlalco, a invitación del arzobispo de Puebla, Víctor 
Sánchez Espinoza, quien es originario de esta ciudad. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/10296-asiste-nacho-mier-a-celebracion-
de-la-santa-cruz-en-teotlalco-con-el-arzobispo-de-puebla 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/10296-asiste-nacho-mier-a-celebracion-de-la-santa-cruz-en-teotlalco-con-el-arzobispo-de-puebla
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/10296-asiste-nacho-mier-a-celebracion-de-la-santa-cruz-en-teotlalco-con-el-arzobispo-de-puebla
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“Felipe Calderón lo decía desde hace tiempo, o sea es público y 
notorio”, responde Sheinbaum a Jorge Romero 

Después que el diputado federal Jorge Romero anunció que denunciaría a la Fiscalía capitalina por 
espionaje, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, respondió las acusaciones exhibiendo un extracto del 
libro “Decisiones Difíciles”, escrito por el ex – presidente Felipe Calderón, donde Romero es señalado 
extorsionar a empresas. 

“Jorge Romero, ex delegado de Benito Juárez, famoso por los casos de corrupción que constantemente 
empresas extorsionadas revelan. Un amigo suyo, sobrino mío me relató que dejó de trabajar con él 
cuando el propio Romero le confesó que asociaciones ambulantes y otros le representaban a su grupo 
ganancias de 7 millones de pesos al mes”, se lee en el libro. 

En conferencia, la mandataria capitalina descartó que la investigación de la Fiscalía capitalina sea un 
asunto político, y que más bien es un asunto de corrupción, por ello señaló que en el PAN existe mucha 
corrupción, a la vez que aplaudió el trabajo de Ernestina Godoy. 

“Ya ahora se descubre eso, que la Fiscal con toda valentía denuncia, lo muestra, hace las investigaciones 
y ante un juez pide las ordenes de aprehensión; ¡nos viene saliendo con eso!, cuando ya Felipe Calderón 
lo decía desde hace tiempo, ósea es público y notorio”, respondió a pregunta expresa de 24 Horas. 

https://www.24-horas.mx/2023/05/04/felipe-calderon-lo-decia-desde-hace-tiempo-o-sea-es-publico-
y-notorio-responde-sheinbaum-a-jorge-romero/ 
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Calderón habló en su libro sobre la corrupción de Jorge 

Romero en Benito Juárez  

 

El 3 de mayo, la alianza opositora PRI-PAN-PRD anunció que respalda al alcalde de la alcaldía Benito 

Juárez En la ciudad de México, Santiago Taboada luego de que la Fiscalía capitalina anunciara que lo investiga 

por posibles hechos de corrupción en la demarcación que gobierna. 

Las acusaciones sobre la presunta implicación de Romero en redes de corrupción dentro de la demarcación no 

son nuevos Incluso el expresidente Felipe Calderón Hinojosa llamó al diputado panista como alguien “famoso 

por casos de corrupción que las empresas extorsionadas revelaron constantemente”. 

Calderón estuvo relacionado con Romero durante un tiempo, ya que fue pareja sentimental de Mariana Gómez del 

Campo, también panista, sobrina directa de Margarita Zavala. 

Así lo hizo el expresidente en su libro “Decisiones difíciles”publicado originalmente el 29 de mayo de 2020. 

El expresidente del PAN alude a Romero durante el capítulo 12 titulado “El PAN, el principio del fin”. En él, 

Calderón relata la confrontaciones internas del Partido Acción Nacional durante su gobierno y lo que él ve como 

un deterioro del grupo político que lo llevó a la presidencia. […] 

Calderón habló en su libro sobre la corrupción de Jorge Romero en Benito Juárez (eseuro.com)  

 
 

https://news.eseuro.com/libros/1632231.html
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Esto dijo Sheinbaum sobre el cierre de filas del PAN y 

aliados  

 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, negó una vez más que la investigación sobre la red de corrupción 
inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez sea un asunto de persecución política contra militantes panistas, 
pues dijo que “hay pruebas, documentos y testigos” que confirmen los hechos. 

En su conferencia matutina, la prensa le pidió su opinión sobre el cierre de filas de la dirigencia panista y 
sus aliados realizado este miércoles por la mañana para defender al actual alcalde Santiago Taboada y al 
exjefe de delegación y actual diputado federal Jorge Romero, frente a la investigación. realizadas por la 
Fiscalía General de Justicia de la CDMX (FGJCDMX) y exigir a su gobierno y al del presidente Andrés 
Manuel López Obrador el cese de la persecución política en su contra. 

“Lo que nos interesa dejar claro al público es que no es un tema de persecución política. Hemos luchado 
contra eso toda nuestra vida, ¿cómo vamos a actuar así?”. Sheinbaum Pardo respondió. 

Y agregó: “El tema aquí es que hay pruebas, documentos, testigos que hablan de corrupción inmobiliaria 
en Benito Juárez. Entonces, por más que quieran decir que no es cierto, que es una persecución, la fiscalía 
hace una investigación que revela a los medios, donde hay mucha gente involucrada, hay un exalcalde 
detenido”. Aunque no lo mencionó, se refirió a Christian Damián “N”, capturado el 20 de abril. […] 

 

esto dijo Sheinbaum sobre el cierre de filas del PAN y aliados (eseuro.com) 

 

https://news.eseuro.com/local/1633781.html
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Pide Sheinbaum a Jorge Romero decir a quién torturaron 

 

 La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, respondió con una carcajada a la denuncia por tortura y 

espionaje que interpondrá el diputado federal Jorge Romero, en contra de la fiscal Ernestina Godoy y del 

vocero de la Fiscalía capitalina, Ulises Lara. La mandataria local negó que exista tortura en la Ciudad de 

México, por lo que pidió al legislador panista que diga a quién torturaron. La funcionaria también se 

refirió al libro de Felipe Calderón, en el que señala a Romero -exdelegado en Benito Juárez- por los casos 

de corrupción y extorsión de empresas.   

 

https://drive.google.com/file/d/1Q1JqK81UpTwJCNRM_WzeujZ5p9d8NlSC/view  

https://drive.google.com/file/d/1Q1JqK81UpTwJCNRM_WzeujZ5p9d8NlSC/view
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Publican en el DOF siete reformas avaladas por Morena en 

‘fast track’ 
 

El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó 7 decretos de leyes o reformas aprobadas por Morena y 

aliados en la sesión del Senado del pasado sábado 29 de abril, la cuál ha sido cuestionada por su 

proceso legislativo. Las mismas leyes se aprobaron en la Cámara de Diputados en la sesión maratónica 

que se dio entre el 24 y 25 de abril. 

 

https://notigram.com/mexico/nacional/publican-en-el-dof-siete-reformas-avaladas-por-morena-en-fast-track-20230504-990155 

 

 

 

 

 

 

https://notigram.com/mexico/nacional/publican-en-el-dof-siete-reformas-avaladas-por-morena-en-fast-track-20230504-990155
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Publica el Diario Oficial las reformas del Tren Maya, 

seguridad aérea y combate a fentanilo 
 

El Diario Oficial de la Federación publicó varios de los decretos aprobados por el Congreso de la Unión 
respecto a las reformas prioritarias para el Ejecutivo, entre ellas las que otorgan al Ejército por tiempo 
indefinido el control del Tren Maya, la que establece la seguridad del espacio eéreo por parte de las 
Fuerzas Armadas y la que combate el tráfico de fentanilo. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/publica-el-diario-oficial-las-reformas-del-tren-maya-seguridad-
aerea-y-combate-a-fentanilo/1654182 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/publica-el-diario-oficial-las-reformas-del-tren-maya-seguridad-aerea-y-combate-a-fentanilo/1654182
https://pulsoslp.com.mx/nacional/publica-el-diario-oficial-las-reformas-del-tren-maya-seguridad-aerea-y-combate-a-fentanilo/1654182
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/04/26/56e9815402f979413ab687cb95bc0653592ec841miniw-focus-0-0-696-423.jpg
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México expide la ley que permite creación de aerolínea 
a cargo del Ejército  

 

El Diario Oficial de la Federación (DOF) de México publicó este jueves la Ley de 

Aeropuertos y la Ley de Aviación Civil, que establece la creación de una nueva aerolínea 
que estará a cargo del Ejército mexicano, además de que está encaminada a recuperar 

la categoría 1 en seguridad aérea. 

La reforma, aprobada el pasado 29 de abril por el Poder Legislativo, entró en vigor este 

3 de mayo, informó el Congreso en un comunicado. 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en la sesión ordinaria del pasado 20 de 

abril el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de 

Aeropuertos y de la Ley de Aviación Civil, y luego fue enviado al Senado mexicano 

donde se aprobó de manera polémica el pasado fin de semana. 

Tanto esta como otras reformas de ley se aprobaron con la ausencia de la oposición, 

que frenó la última sesión del periodo ordinario entre jaloneos, arrebatos, manotazos 

y golpes, ante la falta de acuerdos con el bloque oficialista, por lo que los opositores 

mantuvieron tomada la tribuna más de 24 horas, lo que obligó a cambiar de sede para 

continuar con la sesión. 

La reforma se aprobó en medio de crecientes críticas a las políticas de militarización 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien le ha entregado a las Fuerzas 
Armadas el control de la Guardia Nacional, de obras como el Tren Maya y aeropuertos, 

de la vigilancia de puertos y aduanas, y de una próxima aerolínea. […] 

 

México expide la ley que permite creación de aerolínea a cargo del Ejército - SWI swissinfo.ch 

 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ej%C3%A9rcito_m%C3%A9xico-expide-la-ley-que-permite-creaci%C3%B3n-de-aerol%C3%ADnea-a-cargo-del-ej%C3%A9rcito/48488088
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Ley Minera enfrentará al Gobierno de AMLO con la 

poderosa élite de multimillonarios 
 

Pero no se han pronunciado sobre las mineras nacionales. De acuerdo con la lista de Forbes 2023, Carlos 
Slim se mantiene como el empresario más acaudalado del país al acumular 93 mil millones de dólares 
(14.5 por ciento más respecto a 2022), con negocios de telecomunicaciones, infraestructura y minería a 
través de Grupo Frisco. Le sigue Germán Larrea Mota, con 26 mil 600 millones de dólares (13.8 por ciento 
menos que en 2022 por el precio del cobre), una fortuna basada en transporte y minería vía Southern 
Copper y Minera México; así como la familia Baillères, que tras la muerte de Alberto Baillères administra 
6 mil 900 millones de dólares (3.8 por ciento más que en 2022), mediante las mineras Peñoles y Fresnillo, 
así como otros rubros.La “mano negra” de la Cámara Minera de México, observada por los integrantes 
de Cambiémosla Ya, se enfocó en dos fases. La primera, en la Cámara de Diputados, consistió en 
“corregirle la plana” a la iniciativa enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Y, en el 
Senado, la táctica fue posponer su votación hasta tiempo indefinido bajo el argumento de que no se 
había discutido lo suficiente. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=281567&relacion=&tipo=Noticias&categoria
=292 

 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=281567&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=281567&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
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Reforzar medidas en materia de denominaciones de origen: diputados 

 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur de la Cámara de Diputados se pronunció a favor de la iniciativa que 
propone ampliar los mecanismos a través de los cuales se puede promover la declaratoria de 
denominación de origen de productos mexicanos. 

Lo anterior, indicó el diputado presidente Ismael Brito, con el fin de dar mayor impulso a la economía 
regional y en suma, a nivel nacional. 

El legislador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) calificó como adecuada la iniciativa de 
reforma a la Ley Federal de Protección a la Propiedad Intelectual, en materia de petición de protección 
de una denominación de origen o indicación geográfica. 

“A fin de que las dependencias consideren dentro de su atención, aquellos productos con denominación 
de origen”, indicó. 

Recordó que en México sólo hay 18 productos con “denominación de origen” y es necesario impulsar el 
reconocimiento de un mayor número, lo que tendrá un impacto positivo en la economía regional   

“Y que justamente estamos buscando (…) ver cómo le quitamos y ampliamos la posibilidad de que las 
dependencias puedan también, otras dependencias y la sociedad misma, puedan también impulsar la 
denominación de origen, verdad, que es la protección de determinados productos”, abundó. 

La propuesta en cuestión, establece que la declaración de protección de origen o indicación geográfica, 
“se hará de oficio” por parte del Instituto Mexicano de Propiedad Industrial (IMPI), o bien, a petición de 
gobiernos municipales y de las alcaldías de la Ciudad de México. 

También podrán hacer esa solicitud las Cámaras del Congreso de la Unión, legislaturas locales, 
universidades e institutos de educación superior públicos. El proyecto de reforma será dictaminado en 
la Comisión de Economía del recinto. 

En otros asuntos, la Comisión también dio su opinión positiva respecto a la propuesta de declarar el 14 
de septiembre, como el “Día Nacional de la Anexión de Chiapas a México por Voluntad Libre y Soberana 
de su Pueblo”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/4/reforzar-medidas-en-materia-de-denominaciones-de-
origen-diputados-591701.html 
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La oposición, la Suprema Corte y la 4T 
 

 

 

 

 

 

A lo largo del siglo pasado, la Corte mexicana fue un poder débil. Durante el siglo XX básicamente 
tuvimos un Poder Judicial supeditado al Ejecutivo en un régimen político de partido hegemónico.  

Esta tendencia comenzó a cambiar en 1994, con el conjunto de reformas judiciales que dotaron a la 
Corte de la facultad exclusiva de resolver acciones de inconstitucionalidad, ampliaron sus facultades 
para conocer de controversias constitucionales, se creó el Consejo de la Judicatura y se modificó el 
método de nombramiento de los ministros. 

Al compás de los señalamientos presidenciales sobre la corrupción de jueces y ministros, y ante la 
incapacidad de generar un proyecto alterno a la 4T, la oposición ha elegido la judicialización como la 
vía para frenar el legado de este gobierno. En una suerte de acto de fe, actores políticos y económicos 
depositan sus esperanzas, quizá de manera demasiado optimista, en que la Corte sea el último reducto 
para detener la transformación del régimen buscada por el presidente. 

Con el nombramiento de la ministra Piña este entusiasmo creció. Algunas decisiones recientes 
alientan la estrategia de la oposición de ganar en el terreno judicial lo que han perdido legislando. La 
Corte admitió la controversia constitucional interpuesta por el INE contra el Plan B de la Reforma 
Electoral, concediendo además la suspensión de dicho plan. Además, una mayoría de ocho ministros 
decidió declarar inconstitucional el decreto por el que la Guardia Nacional se incorporaría 
administrativa y operativamente a la Sedena.  

Estas decisiones en temas claves han elevado la expectativa por parte de los opositores del presidente 
López Obrador de que la Corte, bajo su nueva presidencia, podrá parar las reformas que no han 
podido ser contenidas por sus legisladores. Luego del número histórico de reformas aprobadas por la 
Cámara de Diputados y convalidadas por la Cámara de Senadores hace apenas unos días, la presión 
crecerá para que el Poder Judicial se convierta en un poder que rivalice con el Congreso de la Unión y 
el Presidente.  

La oposición, la Suprema Corte y la 4T • Red Forbes • Forbes México 

https://www.forbes.com.mx/la-oposicion-la-suprema-corte-y-la-4t/
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SCJN resolverá el próximo lunes impugnaciones a la primera parte del 

Plan B 

 

La SCJN confirmó que el próximo lunes resolverá las impugnaciones a la primera parte del Plan B, pese a 

la petición de la Consejería Jurídica de la República para que el tema se aplazara y se resolvieran primero 

las acciones de inconstitucionalidad pendientes a la Ley General de Comunicación Social del 2018. El 

pleno consideró que el contenido de los proyectos es netamente electoral y el alto tribunal tiene la 

obligación de resolver en un plazo fijo antes de que inicie el periodo. El ministro Alberto Pérez Dayán 

propone invalidar las reformas, por considerar que para su votación, el Congreso de la Unión incurrió en 

varias violaciones al proceso legislativo.   

 

https://drive.google.com/file/d/1cGSygmJDns5_n5D-50ozzFztBXCyCQxC/view  

https://drive.google.com/file/d/1cGSygmJDns5_n5D-50ozzFztBXCyCQxC/view
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Inician actividades del “12º Parlamento de las 
Niñas y los Niños de México” 

 

Boletín No. 4396 

 

Inician actividades del “12º Parlamento de las Niñas y los Niños de México” 

 

•   En el Palacio Legislativo de San Lázaro exponen sus ideas y propuestas 

 

•   Instalan comisiones de trabajo sobre medio ambiente, salud, educación, derechos humanos e 

igualdad 

 

Este jueves, las y los participantes del “12º Parlamento de las Niñas y los Niños de México” 2023 

iniciaron sus actividades legislativas en la Cámara de Diputados. 

 

Instalaron 15 comisiones de trabajo con nombres de juegos prehispánicos: Arihueta, Tambuchi, 

Pasárhutakua, Kimbomba, Pelota Mixteca, Pitarra, Patolli, Temalacachtli, Jun-Jun, Matatena, 

Trompo de cuarta, Papalote, Chácara, Ulama y Rarajipuami; cada una fue integrada por 20 niñas 

y niños. 

 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, las y los 300 legisladores infantiles, uno por cada distrito 

electoral federal, abordaron temas como el cuidado del medio ambiente y de los recursos 

naturales en el campo y la ciudad, así como los problemas derivados de la pandemia por Covid-

19 en las y los niños. 

 

También se refirieron al cuidado de los derechos y el bienestar de la niñez, acciones para una 

mejor educación y la igualdad entre niñas y niños para su sano desarrollo. 

 

Las y los integrantes de cada comisión, por votación, eligieron un tema para formular opiniones, 

ideas e inquietudes, a fin de llegar a acuerdos, proponer soluciones y recomendaciones. 

     

El objetivo del Parlamento Infantil es que las y los integrantes, niñas y niños que cursan el 

5°grado de educación primaria y que tienen entre 10 y 12 años, ejerzan su derecho a la 

participación, como dispone la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, con 
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lo que se fortalece la cultura democrática y se crean las condiciones para incidir en su entorno, 

por medio de planteamientos y sugerencias. 
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La historia de los gatos de San Lázaro 

 En grupo, solos o en pareja, gatos de todos los colores y tamaños se pasean como reyes en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro, como dueños de la Cámara de Diputados, sin que nadie los moleste. La 

colonia felina es consentida y protegida por empleados, quienes les proporcionan alimentos 

comprados con sus propios recursos. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/la-historia-de-los-gatos-de-san-lazaro/1654351 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/la-historia-de-los-gatos-de-san-lazaro/1654351
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Entrevista / Emmanuel Reyes Carmona (Diputado - Morena) 

 

“Después de que Morena celebró sus asambleas el pasado año en el que se renovaron los órganos de 

dirección, los que participaron en estas asambleas automáticamente se convertían en afiliados a 

Morena, ahora para entrar a Morena es un poco complicado porque tienes que hacer una serie de 

cursos, formación política, es decir, hay que cumplir con ciertos requisitos. Por esto estamos 

proponiendo la agrupación política ‘Humanismo Mexicano’ para poder capitalizar los esfuerzos de la 

gente que no está necesariamente en Morena, que se asume como obradorista pero que ha venido 

empujando con gran fuerza los postulados, principios y sobre todo el legado de Andrés Manuel López 

Obrador en relación al humanismo mexicano”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGpMcT%5Fc6fakoMM&id=75F18D3264FEE48F%214489&cid=75F18D3264FEE48F&parId

=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGpMcT%5Fc6fakoMM&id=75F18D3264FEE48F%214489&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGpMcT%5Fc6fakoMM&id=75F18D3264FEE48F%214489&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista / Juan Ramiro Robledo (Diputado – Morena) 

 

 “Es una discusión que empieza a ponerse en el centro de la mesa, porque el poder que tiene más 

legitimidad democrática, más que todos, más que el Ejecutivo, pues es el Legislativo en su conjunto, 

representa todo el país. Toda la pluralidad del mosaico social, ideológico, político del país está reflejada 

en la Cámara de Diputados y sin embargo la Corte que es un poder no electo, es el órgano superior de 

este poder derivado, constituido por los otros dos, de unas dos décadas o tres para acá ha empezado a 

ejercer una supremacía, resolviendo no solamente controversias importantes en donde se impugnan 

actos o decisiones del Legislativo o Ejecutivo, sino que indica más allá de sus límites y del principio de la 

división de poderes, les indica a los otros poderes qué hacer”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Tj6LCiXmw0OyrqB_aTjbUIr3Hq1RzNQF/view  

https://drive.google.com/file/d/1Tj6LCiXmw0OyrqB_aTjbUIr3Hq1RzNQF/view
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Entrevista / Emmanuel Reyes Carmona (Diputado – Morena) 

 

“Hay que recordar que cuando existía el Seguro Popular no estaban consideradas todas las 

enfermedades, después viene el Instituto de Salud para el Bienestar, el Insabi y se empieza con un 

esquema de poder abarcar y poder garantizar la atención a la salud en todos sus niveles y en todos los 

rincones del país. Si bien es cierto, el Insabi le quedó a deber a las y los mexicanos en la parte 

administrativa, la realidad es que este nuevo modelo garantizado en las reformas a la Ley General de 

Salud con la creación del IMSS Bienestar, garantiza la posibilidad de unificar los esfuerzos, ya no 

solamente los que hace el gobierno Federal a través del Insabi sino ahora a través de una nueva 

institución denominada IMSS Bienestar”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxLHQUxUBrmZxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214487&parId=75

F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxLHQUxUBrmZxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214487&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAxLHQUxUBrmZxc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214487&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
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Damián Zepeda describió cómo tumbaría la 

reforma a la Ley Minera  

 

Damián Zepeda, senador por el Partido Acción Nacional (PAN), advirtió que la reforma a la Ley Minera puede 

ser invalidada en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por contravenir el principio de “deliberación 

democrática adecuada”, pues el proceso por el que fue aprobado, se presentó de manera irregular. 

“No nos oponíamos, dijimos ‘tiene cosas buenas —se regula áreas naturales protegidas, el tema del agua— pero 

hay inquietud (en el sector)”, agregó Zepeda Vidales. En este sentido, manifestó que el objetivo de detener la 

iniciativa en las cámaras no era para votar en contra, sino para organizar un Parlamento Abierto para que los 

posibles afectados manifiesten sus intereses sobre la nueva regulación. 

Fue por ello que condenó que, en un día, la Cámara de Diputados avalara la iniciativa, pues se trata de una industria 

que genera 400 mil empleos directos, 2.5 millones de empleos indirectos y más de 350 mil millones de pesos en 

derrama económica. Por ello dijo que la oposición puede apelar al principio constitucional de la “deliberación 

democrática adecuada” para tirarla. […] 

Damián Zepeda describió cómo tumbaría la reforma a la Ley Minera - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/05/damian-zepeda-describio-como-tumbaria-la-reforma-a-la-ley-minera/
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Resultados legislativos y gestiones ininterrumpidas de 

Sayonara Vargas 

En la Ley General de Educación para que las tradiciones y conocimientos de cada comunidad indígena 

sean incluidos en los contenidos educativos centrales; en el dictamen de la Nueva Ley de 

Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovacion para asegurar la disponibilidad de recursos para 

proyectos multianuales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/resultados-legislativos-y-gestiones-ininterrumpidas-de-sayonara-vargas/ 
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Diputado Melgar presenta el segundo capítulo de su libro dedicado a 
Chiapas 

A escasos meses del lanzamiento en plataformas digitales del libro “Chiapas Tiene con Qué”, el diputado 
federal del Partido Verde, Luis Armando Melgar anunció su segundo capítulo; el cual tituló “La Gestación 
del presente”, en las que plasma la esencia histórica del estado; hechos relevantes, que en su perspectiva 
han sido escritos desde el corazón. 

Melgar indicó que esta parte del libro es la más extensa, pero no menos importante; pues en ella se 
narra la historia; desde la revolución mexicana, hasta la actualidad. 

Por eso, comentó que no es casualidad que la haya titulado: “La Gestación del Presente”. Es entender el 
antes, el presente y lo que hay que hacer para que a Chiapas le vaya bien. 

Se destacó la buena aceptación e interés que ha generado este libro desde su primer día en plataformas 
digitales, pues refleja el amor por Chiapas y su grandeza; además de reconocer el potencial y las 
oportunidades de desarrollo económico  desde la mirada del tapachulteco. 

“Hoy comenzaré a compartirles el segundo capítulo de mi libro dedicado a nuestro querido Chiapas, es 
un vistazo a la historia reciente para aprender sus lecciones, y comenzar a forjar juntos un futuro brillante 
para todos” subrayó Melgar. 

Los lectores interesados en el libro del diputado Melgar “Chiapas Tiene Con Qué”, podrán ingresar al 
mismo en el link: https://www.chiapastenemosconque.com/capitulos-libro . 

https://politico.mx/diputado-melgar-presenta-el-segundo-capitulo-de-su-libro-dedicado-a-chiapas 
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Metro Pantitlán: alertan por riesgo en apuntalamiento mal hecho, dice 
MC 

 

El apuntalamiento de la Línea 9 del Metro, en la estación Pantitlán representa un riesgo mayor para los 
miles de ciudadanos que a diario utilizan ese medio de transporte, advirtió el diputado federal de 
Movimiento Ciudadano (MC), Salomón Chertorivski. 

Acompañado por otros miembros de su partido, y a un costado de las obras realizadas por el gobierno 
de la Ciudad de México en el lugar, indicó que los hundimientos en esa zona y la intervención inadecuada 
con trabes desalineadas y que al parecer no soportarán el peso del Metro, anticipan una nueva tragedia. 

“A dos años de la tragedia de la Línea 12 del Metro, el Gobierno de la Ciudad repite la irresponsabilidad 
en la #Línea9: los hundimientos han ocasionado daños que ponen en riesgo a miles de personas que 
usan el servicio todos los días”, alertó en su cuenta en la red social Twitter, @Chertorivski. 

Chertorivski Woldenberg mostró las trabes metálicas instaladas en la parte exterior del Metro Pantitlán. 

También, las escaleras de acceso a la estación, así como las banquetas aledañas, separadas y fracturadas. 

Asimismo, las trabes cuarteadas y quebradas que se intentó apuntalar con las estructuras color rojo que 
también redujeron el espacio para el paso de los peatones. 

Agregó que a dos años del derrumbe en la Línea 12, la prioridad de la administración local debería ser la 
seguridad y el mantenimiento del Metro. 

“Hoy se cumplen dos años de la tragedia de la Línea 12, 26 personas perdieron la vida, hay más de 100 
lesionados. Eso debería ser razón suficiente para que el Metro y la seguridad en el Metro se convirtieran 
en la prioridad número uno de este gobierno”, manifestó. 

Coincidió con sus compañeros de partido, respecto a que la carga en el Metro Pantitlán es mayor con 
respecto a otras líneas, ya que en los primeros meses del año ha transportado aproximadamente a 30 
millones de personas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/4/metro-pantitlan-alertan-por-riesgo-en-apuntalamiento-
mal-hecho-dice-mc-591668.html 
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Avalan en comisión opiniones a iniciativas en materia de 

propiedad industrial y declaración de día nacional 

 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, presidida por el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), 

avaló dos opiniones a iniciativas en materia de protección de las denominaciones de origen y 

declaración del “Día Nacional de la Anexión de Chiapas a México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-opiniones-a-iniciativas-en-materia-de-propiedad-industrial-y-declaracion-de-dia-

nacional/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-opiniones-a-iniciativas-en-materia-de-propiedad-industrial-y-declaracion-de-dia-nacional/
https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-opiniones-a-iniciativas-en-materia-de-propiedad-industrial-y-declaracion-de-dia-nacional/
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Avalan en Comisión opiniones a iniciativas en 
materia de propiedad industrial y declaración 

de día nacional 
 

Boletín No. 4395 

Avalan en Comisión opiniones a iniciativas en materia de propiedad industrial y declaración 

de día nacional 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, presidida por el diputado Ismael Brito Mazariegos (Morena), 

avaló dos opiniones a iniciativas en materia de protección de las denominaciones de origen y 

declaración del “Día Nacional de la Anexión de Chiapas a México”. 

Por unanimidad de 14 votos se aprobó la opinión en sentido positivo a la iniciativa que reforma 

las fracciones IV y V y adiciona las fracciones VI y VII del artículo 273 de la Ley Federal de Protección 

a la Propiedad Industrial en materia de petición de una declaración de protección a una 

denominación de origen o indicación geográfica. 

La iniciativa plantea que la declaración de protección de origen o indicación geográfica se hará de 

oficio ante el Instituto Mexicano de propiedad Industrial o a petición de los gobiernos municipales 

o de las alcaldías de la Ciudad de México. 

Asimismo, por cualquiera de las cámaras del Congreso de la Unión, las legislaturas de las entidades 

federativas o las universidades e institutos de educación superior públicos en donde se impartan 

carreras o tengan institutos de investigación relacionados con el tema del que se solicite la 

declaración de protección de denominación de origen o indicación geográfica. 

La Comisión considera que la protección de las denominaciones de origen es relevante para el 

crecimiento económico y disminuye el costo de las operaciones que realizan los consumidores al 

momento de elegir un producto. 

También, agrega, favorece el desarrollo, el emprendimiento regional, y dignifican los procesos de 

producción y cualidades de una región geográfica determinada, al tiempo que fomenta la 

conservación de los conocimientos tradicionales que definen la identidad regional. 
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La opinión se envió a la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad para su proceso 

parlamentario y a la Mesa Directiva para su conocimiento. 

Día Nacional de la Anexión de Chiapas a México 

Las y los integrantes de la Comisión aprobaron con 15 votos a favor, la opinión en sentido positivo 

a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se declara el 14 de septiembre como “Día Nacional 

de la Anexión de Chiapas a México por Voluntad Libre y Soberana de su Pueblo”. 

El documento recalca que esta iniciativa tiene como objetivo reconocer la federación o anexión de 

Chiapas a México, la cual no es una efeméride, sino un acto de justicia para saldar una deuda 

histórica de todo México con el pueblo chiapaneco. 

Además, se pone especial énfasis en que esto se realizó “mediante un acto soberano y por 

voluntad propia de su pueblo, por medio de métodos democráticos durante tiempos convulsos.” 

Recalca las invaluables contribuciones de Chiapas en todos los ámbitos, que se ven magnificadas 

con su aportación a la identidad nacional. 

En este sentido, sostiene que Chiapas, como estado fronterizo, representa a México como nación, 

como ente jurídico y como representación de lo mexicano. A partir de la frontera, lo que está más 

allá de la línea divisoria, es extranjero y lo que queda de este lado del Suchiate es México. El 

documento fue remitido a la Comisión de Gobernación. 

En otros asuntos, el diputado Brito Mazariegos informó sobre la actualización del micrositio de la 

Comisión que contiene toda la información recabada hasta la fecha. Agregó que también tiene el 

objetivo de ofrecer de manera clara a la Unidad de Transparencia de la Cámara de Diputados la 

información que solicita respecto de sus actividades.  

“Se invita a las diputadas y diputados para que si lo consideran puedan alojar en este micrositio 

sus iniciativas, puntos de acuerdo o exhortos que consideren se gestionen a través de esta 

Comisión”, comentó. 

Asuntos generales 

El presidente de la Comisión informó que en días pasados se llevaron a cabo una exposición con 

más de 210 artesanos de Tabasco y Chiapas y dos presentaciones de libros: “Conquista y 

Colonización de Chiapas” y “Tigre Gritón”. 
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Recordó que se realizaron tres muestras artísticas a cargo de la Marimba de la Trinitaria, el Ballet 

Folklórico Tonantzin, una exposición fotográfica de la artista Brenda Morales, así como dos 

demostraciones gastronómicas de Tabasco y Chiapas. 
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Diputado de Morena propone desaparecer el INAI 
y crear el Instituto de Transparencia 

Gubernamental  

 

El diputado morenista, Manuel Alejandro Robles propuso ante la comisión permanente del poder Legislativo, 
la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia para que sea sustituido por el Instituto de 
Transparencia Gubernamental. 

Dentro de la exposición de motivos del legislador, se propone que se reduzcan de siete a tres comisionados, 
que sean elegidos por sorteo y que la responsabilidad de su confirmación recaiga en la Cámara Baja y en la 
Presidencia de la República. 

"Se creó con el fin de que existiera transparencia, sin embargo, se consolidó como un instituto de cuates al 
servicio de los partidos políticos, cooptado por ellos en el que imponían comisionados a sus amigos", ahondó 
Robles. 

Esta no es la primera vez que Morena propone la desaparición del INAI, ya que unos días antes de la clausura 
del periodo legislativo, el presidente de la Mesa Directiva en el Senado, Alejandro Armenta propuso la extinción 
del instituto, pero después de unos minutos la retiró excusando que su equipo la había redactado de manera 
incorrecta. […] 

Diputado de Morena propone desaparecer el INAI y crear el Instituto de Transparencia Gubernamental 

(lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/diputado-de-morena-propone-desaparecer-el-inai-y-crear-el-instituto-de-transparencia-gubernamental/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/diputado-de-morena-propone-desaparecer-el-inai-y-crear-el-instituto-de-transparencia-gubernamental/
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Revocan curul al diputado federal Mauricio Cantú, de 
Morena 

 
El diputado federal por Morena Mauricio Cantú fue retirado de su puesto tras una resolución del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
Por medio de un video, afirmó que fue un honor ocupar la curul durante año y medio, pero que tendrá 
que dejarla por un acuerdo que ordena reinstalar a otro diputado federal suplente. 
El legislador neolonés sostuvo que seguirá luchando por causas en las que se identifica, como la 
seguridad de los ciudadanos y el medio ambiente. 
 
https://www.xevt.com/politica/revocan-curul-al-diputado-federal-mauricio-cantu-de-morena/265153 
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Aplasta Morena al Poder Legislativo: Diputadas panistas 

 

Diputadas federales de Chihuahua ofrecieron una rueda de prensa para manifestar su repudio por la 
desaparición de instituciones y organismos por políticas del Gobieno Federal. La diputada Rocío Reza 
mencionó que tan sólo la desaparición de Financiera Rural dejará a 5 millones de pesos sin la 
posibilidad de acceder a un crédito. 

 

https://diario.mx/estado/aplasta-morena-al-poder-legislativo-diputadas-panistas-20230504-2052071.html 

 

 

https://diario.mx/estado/aplasta-morena-al-poder-legislativo-diputadas-panistas-20230504-2052071.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/05/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Alerta PAN sobre el autoritarismo de López Obrador para 

centralizar el país 

En una atención a medios de comunicación organizada por el Comité Directivo Municipal del Partido 

Acción Nacional, las legisladoras federales por dicho partido, Rocío Reza, Rocío González, Daniela 

Álvarez y Laura Contreras detallaron lo acontecido durante la “semana negra” en el Congreso de la 

Unión, en donde Morena y sus aliados aprobaron diversas reformas de manera “fast track”. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/alerta-pan-sobre-el-autoritarismo-de-lopez-obrador-para-

centralizar-el-pais-10013637.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/alerta-pan-sobre-el-autoritarismo-de-lopez-obrador-para-centralizar-el-pais-10013637.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/alerta-pan-sobre-el-autoritarismo-de-lopez-obrador-para-centralizar-el-pais-10013637.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/05/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Reta Rocío Reza a diputados de Morena a debatir 

retroceso del país 

La diputada federal del PAN, Rocío Reza Gallegos, lanzó el reto de debate a los legisladores de Morena 

sobre las condiciones en que se encuentra el país en tema de economía, seguridad, combate a la 

corrupción y pobreza. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/268189/reta-rocio-reza-a-diputados-de-morena-a-debatir-retroceso-del-pais 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/268189/reta-rocio-reza-a-diputados-de-morena-a-debatir-retroceso-del-pais
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Daniela Álvarez exige a CFE responda desprecio contra 

Chihuahua en reducción a tarifa eléctrica 

 

La diputada federal del PAN, Daniela Álvarez Hernández, anunció gira por el Estado para informar lo 

que se aprobó en la Cámara de Diputados con el llamado albazo legislativo y el desprecio contra 

Chihuahua en temas como la solicitud de subsidio para el costo de energía eléctrica. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/268177/daniela-lvarez-exige-a-cfe-responda-el-desprecio-de-chihuahua-en-reduccion-a-tar 
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Juega Federación con la vida de los mexicanos, con la 

ocurrencia del Insabi: Laura Contreras 

La diputada federal del PAN, Laura Contreras, denunció que el gobierno federal está  jugando con la 

vida de los mexicanos ante el rotundo fracaso del INSABI, además con la nueva "ocurrencia" pretenden 

pasarle a los Estados la responsabilidad de la salud, pero sin el recurso para ello. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/268191/juega-federacion-con-la-vida-de-los-mexicanos-con-la-ocurrencia-del-insabi-laura 
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Exigimos que el INAI funcione: Carolina Viggiano 

La verdad es que hay mucha diferencia entre lo que se dice y lo que se hace. Todos los días se dice: no 

robar, no mentir y no traicionar, y todos los días se miente, se traiciona y se roba, afirmó la diputada 

federal Carolina Viggiano. 

 

https://efekto10.com/exigimos-que-el-inai-funcione-carolina-viggiano/ 
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PRD pide al presidente de la República sancionar a quienes 

están saqueando a México, incluidos sus hijos 

El Grupo Parlamentario del PRD exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador sancionar a quienes 

están saqueando a las y los mexicanos, «incluidos sus hijos». Lo anterior, luego de que trascendiera 

una investigación periodística que evidenció que amigos de Andrés Manuel López Beltrán, hijo del 

presidente, fueron favorecidos con el negocio de los terrenos que habría ocupado el aeropuerto de 

Texcoco, mediante concursos públicos simulados. El diputado Marcelino Castañeda Navarrete acusó en 

la sesión de la Comisión Permanente, en el Senado de la República, «el nepotismo grotesco» en el 

gobierno de quien se asume como incorruptible y que, entre sus consignas están el “no robar, no 

mentir y no traicionar; pero en los hechos su familia y allegados son beneficiados con negocios turbios 

a costa del país. 

https://efekto10.com/prd-pide-al-presidente-de-la-republica-sancionar-a-quienes-estan-saqueando-a-mexico-incluidos-sus-hijos/ 

 

 

https://efekto10.com/prd-pide-al-presidente-de-la-republica-sancionar-a-quienes-estan-saqueando-a-mexico-incluidos-sus-hijos/
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Llama Llaven Abarca a terminar con la corrupción 
 

En el marco de la sesión de la Comisión Permanente del segundo receso del segundo año de la LXV 

Legislatura, el diputado federal, Jorge Llaven Abarca, pidió a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 

de México que investigue a fondo y deslinde responsabilidades en el caso del cártel inmobiliario en el 

que se encuentra involucrado un grupo de panistas, destacando que hoy la corrupción no tiene cabida 

ni en el país ni en la Cuarta Transformación. 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/llama-llaven-abarca-a-terminar-con-la-corrupcion/448083/ 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/llama-llaven-abarca-a-terminar-con-la-corrupcion/448083/
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Confirman 41 delincuentes detenidos en los primeros tres 
días de mayo en NL 

 
Elementos de Fuerza Civil han tenido un arranque de mayo con un importante número de capturas en 
el estado, sumando 41 presuntos delincuentes detenidos en cinco hechos diferentes en estos primeros 
tres días del mes. Las detenciones iniciaron el lunes 1 de mayo con tres presuntos delincuentes 
capturados, esto después de que la Policía estatal detectó un intercambio de disparos entre un 
motociclista y tripulantes de un automóvil, estos últimos que al verse sorprendidos por la autoridad 
abrieron fuego contra la patrulla, lo que detonó un enfrentamiento en el que se logró la captura en la 
colonia Más Palomas, al sur de Monterrey. 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/detienen-a-41-delincuentes-en-los-primeros-tres-dias-
de-mayo-en-nl 
 

 
 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/detienen-a-41-delincuentes-en-los-primeros-tres-dias-de-mayo-en-nl
https://www.milenio.com/politica/comunidad/detienen-a-41-delincuentes-en-los-primeros-tres-dias-de-mayo-en-nl
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Detienen a 12 por bloqueos y balaceras en San Fernando 
 

Policías de Investigación, en coordinación y apoyo con elementos de la Secretaría Marina Armada de 
México, detuvieron a 12 personas, entre ellas un menor de edad en el ejido Carboneras y Laguna Madre, 
del municipio de San Fernando. Derivado de reportes donde se denunciaba que en los últimos días civiles 
armados se desplazaban por esa zona, se estableció un operativo de seguridad en la carretera federal 
20, logrando las detenciones de Esteban "Z", Sergio "G", Julio César "C", Ángel "M", Marco Antonio "L", 
Edgar Yahir "H", Valentín "C", David "G", Domingo "R", y un menor de edad, de quien por Ley se reservan 
sus generales; en tanto, Jorge "O", José Vicente "G" fueron detenidos en la misma carretera, a la altura 
de Laguna Madre.  En estas acciones se aseguraron dos armas largas, un vehículo, equipos de 
radiocomunicación, dosis de sustancias con propiedades propias de droga, así como artefactos 
metálicos, conocidos como ponchallantas. 
 
https://www.elmanana.com/tamaulipas/sanfernando/detienen-a-12-por-balaceras/5702685 
 

https://www.elmanana.com/tamaulipas/sanfernando/detienen-a-12-por-balaceras/5702685
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Analizan diputados si se puede aplicar la revocación de 
mandato a Monreal 

 
Diputados y diputadas de la 64 Legislatura celebraron que se haya publicado, finalmente, en el Periódico 
Oficial del Gobierno de Zacatecas, el decreto de la reforma constitucional para establecer la figura de 
Revocación de Mandato en la entidad, por lo que ahora restará analizar y debatir la ley reglamentaria, y 
sobre todo, si es posible o no, aplicarla al actual gobernador.  
 
https://www.ljz.mx/04/05/2023/analizan-diputados-si-se-puede-aplicar-la-revocacion-de-mandato-a-
monreal/ 
 
 
 
 

https://www.ljz.mx/04/05/2023/analizan-diputados-si-se-puede-aplicar-la-revocacion-de-mandato-a-monreal/
https://www.ljz.mx/04/05/2023/analizan-diputados-si-se-puede-aplicar-la-revocacion-de-mandato-a-monreal/
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Jalisco se queda en el Pacto Fiscal, afirma gobernador 

 

Luego de diversas acciones emprendidas por el Ejecutivo Estatal para analizar si Jalisco se quedaba o 

no dentro del pacto fiscal que se sigue en la Federación, el gobernador de Jalisco confirmó que la 

Entidad se queda dentro del Sistema Nacional de Coordinación Fiscal (SNCF). 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Enrique-Alfaro-Jalisco-se-queda-en-el-Pacto-Fiscal-afirma-gobernador-20230504-0112.html 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

https://www.informador.mx/jalisco/Enrique-Alfaro-Jalisco-se-queda-en-el-Pacto-Fiscal-afirma-gobernador-20230504-0112.html
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Buscará defensa de César D. que hoy quede en libertad 
 

Este jueves se llevará a cabo una audiencia sobre el caso del exgobernador César Horacio D.J., en donde 
se analizará el sobreseimiento del proceso jurídico que enfrenta. 
El equipo defensor del exmandatario priista, explicará a la juez Delia Valentina Meléndez las razones por 
las que consideran que el caso en contra de su cliente, está sobreseído. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/buscara-defensa-de-cesar-d.-que-hoy-
quede-en-libertad-10013133.html 
 
 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/buscara-defensa-de-cesar-d.-que-hoy-quede-en-libertad-10013133.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/buscara-defensa-de-cesar-d.-que-hoy-quede-en-libertad-10013133.html
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Bloque de contención analiza acción de inconstitucionalidad contra 

reformas 

 

 El equipo jurídico del bloque de contención en el Senado analiza todos y cada uno de los argumentos 

para sustentar la acción de inconstitucionalidad que presentarán ante la SCJN, y así poder echar atrás 17 

reformas con las que Morena y sus aliados políticos cumplieron la instrucción presidencial. 

 

https://drive.google.com/file/d/153Qq6Xlw3kCxZLB3oGS-BXySn57nbQA9/view  

https://drive.google.com/file/d/153Qq6Xlw3kCxZLB3oGS-BXySn57nbQA9/view
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 Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

 “El señor presidente de la Mesa Directiva, el señor Armenta, puso una iniciativa para desaparecerlo 

(INAI), para quedar bien, para lambisconear al Presidente y buscar la candidatura al gobernador de 

Puebla. Aquí a ti te afirmó el senador Monreal que iban a ser Cámara revisora, te lo dijo aquí, no le 

revisaron nada, ni un carajo. Aquí te acaba de decir que insiste en que se integre el INAI, miente Monreal, 

porque todas las promociones que van al juzgado son para poner pretextos, hay un amparo que nos 

obliga a nombrar al INAI, las contestan los servicios jurídicos y los contesta la Jucopo que preside 

Monreal, que los enseñe, pura palabrería para no nombrar el INAI. Lo que queda es impugnar todo este 

mugrero ante el Poder Judicial y lo que queda es seguir en el Poder Judicial para nombrar al INAI”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACI7Lg2%5F2bZIGts&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214488&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACI7Lg2%5F2bZIGts&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214488&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACI7Lg2%5F2bZIGts&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214488&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
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Organismo internacional pide al Senado designar comisionados del 

INAI 

 

Autoridades del Comité Ejecutivo de la Conferencia Internacional de Comisionados de Información se 

unieron al llamado para que el Senado de la República complete el proceso de designación y nombre a 

los comisionados del INAI, ya que resulta crucial que el organismo continúe cumpliendo con sus 

obligaciones internacionales. Mediante una carta dirigida a la Cámara alta, advirtieron que la incapacidad 

para que el Pleno de INAI realice sus funciones es una grave amenaza para el derecho de acceso a la 

información, garantizado por los instrumentos internacionales y nacionales. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ztozfz7YyPzK1IJ1a9nwN04utTD9B98h/view   

https://drive.google.com/file/d/1Ztozfz7YyPzK1IJ1a9nwN04utTD9B98h/view
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Entrevista / Clemente Castañeda (Coordinador de Senadores – MC) 

 

 “Lo que hemos dicho nosotros en muchas ocasiones es que las reformas constitucionales no 

solamente no pueden hacerse sin observarse los procedimientos, sino que es un momento de política 

extraordinaria, estamos cambiando la Ley fundamental, debería de venir precedida de un gran debate 

público, de una discusión mucho más amplia, pero este Gobierno ha hecho de la Constitución una 

especie de traje a la medida, pues muchas veces son las premuras con las que terminamos discutiendo 

cuestiones de carácter constitucional”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE35k2pLAvha%2DW0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214490&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE35k2pLAvha%2DW0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214490&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE35k2pLAvha%2DW0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214490&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
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Entrevista / Josefina Vázquez Mota (Senadora – PAN) 

 

“Es por de más grave y preocupante la pérdida de memoria del senador Monreal y también su capacidad 

de afirmar hechos que jamás existieron. En ningún momento tuve una conversación paralela con él, 

siempre lo hicimos dentro del marco de la Junta de Coordinación Política, en ningún momento tuve 

conocimiento de la sede alterna, es más, cuando se fueron del Senado todos nos preguntábamos a 

donde iban y nos sorprendió verlos en Palacio Nacional e incluso hubo una especulación de que 

intentarían sesionar dentro de Palacio Nacional”.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9%5FPSps4%5FOZmIo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%214483&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9%5FPSps4%5FOZmIo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214483&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9%5FPSps4%5FOZmIo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214483&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
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Entrevista / Ricardo Monreal (Coordinador de Senadores – Morena) 

 

“Yo pensé que podría obtener la mayoría calificada (para la elección del INAI), no se pudo y ese fue el 

motivo por el cual tomaron la Tribuna, eso fue el miércoles. Yo no puedo garantizar, no soy cacique, ni 

tampoco soy el dueño de la voluntad de los 60 senadores de Morena, cada uno es libre de hacer lo que 

quiere, yo no soy dueño de sus voluntades y no puedo garantizar, ni asegurar ni uno solo de los votos de 

ellos. Lo acepto porque conozco bien la política, conozco los factores del poder, de las decisiones que en 

su momento se deben de tomar y no me extraña, son razones las que en ese momento se toman y el 

líder sale rebasado, no se puede frente a otras fuerzas políticas más poderosas tomar, ni competir sobre 

las mismas”.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAyXZ10pWTmNOTg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214481&parId=7

5F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAyXZ10pWTmNOTg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214481&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAyXZ10pWTmNOTg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214481&parId=75F18D3264FEE48F%214478&o=OneUp
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 Germán Martínez calificó de marranada legislativa frenar la elección 

del consejero del INAI 

 

 Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, el senador Germán Martínez, del Grupo 

Plural, acusó al coordinador de Morena, Ricardo Monreal, de haber hecho una marranada legislativa 

para frenar los nombramientos pendientes en el INAI. Martínez declaró que lo que Monreal hizo 

"provocó todo el tema del cambio de sede". 

 

https://drive.google.com/file/d/1QVe48Ts2mQe0rrvyiKuL2rxAQcVDylhb/view  

https://drive.google.com/file/d/1QVe48Ts2mQe0rrvyiKuL2rxAQcVDylhb/view
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Presidencia pide a SCJN retrasar debate del Plan B electoral 

 

La Presidencia de la República pidió a la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

Norma Lucía Piña, no abordar este jueves la impugnación sobre la primera parte del llamado Plan B 

electoral, cuyo proyecto plantea invalidar las reformas realizadas por la mayoría de Morena. El 

argumento de la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal es que el máximo tribunal debe definir primero 

una impugnación que está pendiente desde 2018, cuando se expidió la Ley General de Comunicación 

Social. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214480&ithint=video%2C

mp4&authkey=%21ANF3AA0eQvkV2As  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214480&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ANF3AA0eQvkV2As
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214480&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ANF3AA0eQvkV2As
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; MI GOBIERNO NO ESPECULA NI PROTEGE A NADIE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que su gobierno no especula ni protege a nadie, luego de que se difundiera, una carta de 

los hijos del narcotraficante Joaquín “El Chapo” Guzmán, “Los Chapitos”, en la que se deslindaban de la producción de fentanilo en México. 

Supimos de esa carta, no conozco el contenido, nosotros sobre eso actuamos de conformidad al marco legal y no especulamos. A diferencia de 

lo que sucedía antes, no hay ningún grupo protegido, porque antes como ha quedado de manifiesto, se protegía a un grupo, a un cártel y se 

perseguía. Otros, incluso hasta los del cártel protegido actuaban como policías para combatir a los adversarios, eso no, aquí está bien pintada 

la raya, lo hemos dicho desde siempre, hay una frontera, autoridad y delincuencia, y es parejo. No se protege a nadie y se persigue a todos los 

que cometen ilícitos, no hay impunidad. El primer mandatario negó que sus hijos sean corruptos, al rechazar que amigos de su hijo José Ramón 

López Beltrán, se han beneficiado con contratos de proyectos en el Parque Ecológico Lago de Texcoco. 

Que mis hijos están haciendo negocios, es rotundamente falso, no pasa nada porque no es cierto. Deben de existir estos contratos, pero mis 

hijos no tienen nada que ver, mis hijos no son corruptos. De igual manera, negó que exista conflicto de interés en la casa de Coyoacán que 

ocupa su hijo José Ramón, como lo publicó en una investigación la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (CCI), en la 

cual acusa que dicho inmueble pertenece a la asistente de la directora general del periódico La Jornada, Carmen Lira. Diario que al se le han 

duplicado los contratos por concepto de publicidad durante el actual sexenio. El presidente López Obrador calificó de medias verdades y 

manipulación de la información,  los reportajes sobre la presunta producción de fentanilo en México, difundidos por los medios de comunicación 

de Reino Unido, Sky News y Channel 4. Hay mucha manipulación en medios convencionales, en México. En Estados Unidos y en el mundo, esa 

es otra pandemia que se padece en la actualidad en el mundo, los medios no informan, manipulan, están al servicio de las grandes corporaciones 

económicas y financieras, de los intereses políticos y no están al servicio de los ciudadanos, están muy distantes de los pueblos y muy cercanos 

los medios de información o manipulación, al poder. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; PREFIERE BAJARSE DE SUS ASPIRACIONES PRESIDENCIALES, ANTES QUE TRAICIONAR A 

AMLO 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, dio a conocer que prefiere no ser el candidato 

de Morena a la presidencia antes que traicionar a Andrés Manuel López Obrador. Prefiero no ser nada; prefiero no participar en nada antes de 

traicionar al presidente de la República, a quien reconozco y con quien he caminado hombro con hombro durante 26 años. El senador aseveró 

que no hay ninguna posibilidad de que se vaya a la oposición y se refirió a la reunión que sostuvo con el presidente el pasado viernes, junto con 

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; y Adán Augusto López, 

secretario de Gobernación. Ricardo Monreal dijo que el encuentro fue afortunado y que se sintió satisfecho de hablar con el presidente, luego 

de dos años de no tener comunicación con él. Asimismo sobre sus compañeros por la candidatura presidencial de Morena, afirmó que apoyará 

al que resulte electo, aunque puntualizó que no ha declinado en su aspiración de abanderar a Morena en el 2024. Rechazó tener alguna diferencia 

con sus compañeros aspirantes a la candidatura presidencial y los elogió por su trabajo al frente de sus encargos. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO SANTIAGO CREEL; CONSEJERÍA JURÍDICA DE PRESIDENCIA YA TIENE LAS MINUTAS DE LAS LEYES APROBADAS, LO 

QUE DARÁ PAUTA PARA QUE SE CUESTIONEN O NO ANTE LA SCJN 

 

El Presidente de la Mesa Directiva y vicepresidente de la Comisión Permanente, Santiago Creel Miranda, aclaró que se enviaron a la Consejería 

Jurídica de la Presidencia de la República las minutas de las leyes aprobadas por el Congreso de la Unión, lo que dará pauta para que se 

cuestionen o no ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El diputado Creel Miranda señaló que no hubo un retraso en el proceso de 

envío, porque el trámite normal tarda alrededor de dos días, entonces estamos dentro de la normalidad del procedimiento. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EL DIALOGO CON EL PRESIDENTE LOPEZ OBRADOR FUE MUY PROVECHOSO Y SERA CONSTANTE 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, señalo que el diálogo que sostuvo con el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, para revisar la agenda legislativa y el futuro de la llamada carta transformación fue muy fructífero y este dialogo será constante. 

Señaló que se abordaron los temas como el avance de los programas sociales y el tren maya, una de las obras emblemáticas de esta 

administración. Hablaron sobre los recursos correspondientes al Presupuesto de Egresos de la Federación que se asignará en el 2024. Se vio 

un acercamiento al presupuesto del próximo año, en el que se plantea un aumento a la pensión para adultos mayores, la importancia que era 

sacar adelante la reforma a la ley del Fovissste y la reforma a la reducción de la jornada laboral. Indico que la transformación es posible gracias 

a los programas que se instrumentan desde la Presidencia de la República, sobre todo en lo social, y para que esto sea posible nos toca a las y 

los legisladores reformar las leyes y poner en la Constitución todos los programas sociales. El diputado informo que el día de hoy celebrará con 

el presidente Lopez Obrador la Batalla del 5 de Mayo. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN; ASUME LA PRESIDENCIA DEL PARTIDO SINALOENSE 

 

Héctor Melesio Cuén Ojeda, asume la presidencia del partido sinaloense. En Asamblea Extraordinaria del Partido Sinaloense, votaron a favor 

de que Melesio Cuén Ojeda asuma la presidencia del Comité Ejecutivo Estatal. Cuén Ojeda agradeció el trabajo del doctor Víctor Antonio 

Corrales Burgueño al frente del PAS, así como también a la Secretaria General, MC. Angélica Díaz de Cuén a quien especialmente le agradeció 

su apoyo moral, como esposa, y de mucho trabajo como compañeros de partido. Muchas gracias por todo el apoyo moral y solidario, sobre todo 

en estos tiempos que no son fáciles, pero nosotros siempre hemos tenido el temple y el valor para saber sortear este tipo de problemas, mismos 

que ya los tuvimos en el pasado y si en ese tiempo se pudo, con más razón en esta ocasión, como familia y como proyecto. Muchas gracias a 

mi familia por su solidaridad. El ahora presidente del PAS, dio a conocer que el pasado 3 de mayo, el Instituto Nacional Electoral oficialmente 

validó que el PAS tiene 164 mil 754 militantes por lo que convierte a este organismo político, un partido fuerte listo para trabajar en el 2024. Esto 

es el PAS, esto es el proyecto, dicen que las palabras convencen, pero los hechos arrastran, ahí están las cifras, nada que ver, esto cada día es 

más fuerte, por ello nosotros nos sentimos muy orgullosos y sabemos lo que viene, un 2024 donde se va a competir con varias gubernaturas, un 

2024 donde se va a nombrar al nuevo Presidente de la República, quien va a suceder a AMLO. Un evento donde se competirán 30 congresos 

locales y más de mil 500 presidencias municipales. Es un evento donde se va a disputar el Senado y la Cámara Baja, y nos estamos preparando 

para ello, porque aquí en Sinaloa se va a competir por 20 presidencias municipales.  

 

SESION DE LA COMISION PERMANENTE; DIPUTADOS ABORDAN EL TEMA DEL “CÁRTEL INMOBILIARIO”  

 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputada de Morena y diputados del PAN, PVEM, PT, MC y PRD emitieron 

comentarios sobre el llamado “cártel inmobiliario”, durante el apartado de agenda política. La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) mencionó 

que este tema es una oportunidad para explicar cómo es que la derecha entiende el uso del poder. Es importante para el debate público que se 

sepa cómo cuando están al frente de una alcaldía se dedican a hacer negocios con las instituciones que tienen a su cargo. En la Cámara de 

Diputados vamos a seguir en la lógica de hacer valer el discurso sobre la transparencia y que esta información, que es ya de una investigación 

judicial, sea tomada en cuenta para que cada quien se haga cargo de los dirigentes con los que cuenta”, dijo. El diputado Jorge Triana Tena del 

PAN, relató que desde hace unos años para llevar a cabo cualquier construcción en la Ciudad de México se requiere simplemente un aviso y un 

permiso del gobierno central, no de las alcaldías; el tema de protección civil lo lleva el gobierno de la Ciudad de México y las verificaciones las 

hace el Instituto de Verificación del gobierno de la Ciudad de México. Afirmó que venir a hablar de temas que se desconocen legalmente no es 

lo correcto, es un despropósito; no obstante, si se debe investigar a alguien que se haga y acusar a alguien pues que se acuse, pero que se mida 

con la misma vara absolutamente a todos. Esas construcciones se dan por toda la ciudad, bajo la complicidad del gobierno central y de eso no 
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se dice nada, ni la Fiscalía. Se violentó el principio de secrecía de una carpeta de investigación. El diputado Jorge Luis Llaven Abarca, del 

PVEM, mencionó que la corrupción fue en los últimos 30 años el principal problema del país para las y los mexicanos, que fuimos gobiernos que 

hicieron una trama legal de corrupción y que poco a poco se ha ido descubriendo. No hay mejor expresión que usar la del cártel inmobiliario, ya 

que es toda una estructura o grupo que trabaja de forma coordinada y que hace actos delictivos en perjuicio de las y los ciudadanos y en beneficio 

de ellos, enriqueciéndose. El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) consideró importante ubicar su dimensión, pues nace en la Benito 

Juárez por tantos años de gobierno de Acción Nacional; esa forma de gobierno no ha tenido ni el castigo ni las consecuencias debidas. Se trata 

de un cártel, de una banda de malhechores, delincuentes y ladrones que roban a la gente. El diputado Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC, 

destacó la importancia de discutir e investigar hasta llegar a las últimas consecuencias y castigar con todo el peso de la ley. Agregó que exigirán 

que se dé una visión sistémica en el combate a la corrupción. Es una vergüenza que los legisladores se atrevan a hablar de corrupción y a 

festejar lo que hace la Fiscalía de la Ciudad de México cuando saben que tienen la corrupción en casa. La justicia selectiva no es justicia. El 

diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) puntualizó que su grupo parlamentario no será cómplice de la corrupción, nunca estará de lado 

de los corruptos, por lo que no se quedará callado ante este flagelo que sufre el país. La hipocresía de esa mayoría es sorprendente, suben a la 

agenda a un supuesto cártel inmobiliario local, pero haciendo oídos sordos ante la corrupción de miles de millones de pesos que este gobierno 

ha significado, siendo parte de esto los programas clientelares que a más de cuatro años no tienen un padrón consolidado. 

 

ALEJANDRO “ALITO” MORENO; GRUPOS PARLAMENTARIOS DEL PRI ESTAN DEFINIENDO ACCIONES JURÍDICAS PARA 

INTERPONER POR VICIOS LA SESIÓN DEL SENADO, EN XICOTÉNCATL 

 

El diputado Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas en el marco de la Comisión Permanente que sesiona en el Senado, afirmó que los Grupos 

Parlamentarios del PRI en las cámaras del Congreso de la Unión se encuentran definiendo acciones jurídicas para interponer por vicios en el 

proceso legislativo de la sesión de la noche del viernes y madrugada del sábado en la que se cerró el periodo de sesiones del Senado de la 

República, realizado en la Antigua Casona de Xicoténcatl. Estamos procesando, como siempre, todas las acciones de inconstitucionalidad que 

se vayan a presentar, tanto en el Senado de la República, como en Cámara de Diputados, con nuestro coordinador Rubén Moreira. Tenemos 

tiempo, estamos trabajando y creo que lo importante hoy es que se respeten las instituciones, que se respete la Constitución, que se respete la 

ley. El también dirigente nacional del PRI detalló que tanto el coordinador en el Senado, Manuel Añorve Baños, y de la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira Valdez, están abordando el tema con los grupos parlamentarios del bloque opositor. Adelantó que trazarán la mejor estrategia 

y la mejor ruta jurídica, no sólo del partido, sino de toda la coalición “Va por México”. Moreno Cárdenas resaltó la importancia de respetar la 

Constitución Política, los acuerdos políticos y el diálogo. Lo que sí se está planteando es que el señalamiento puntual y claro, que no se puede 

permitir lo que ocurrió, porque es un claro despropósito, ni siquiera al respeto de la Constitución, a la construcción de acuerdos, de consensos, 

a cumplir la palabra, a cumplir los acuerdos parlamentarios. Creo que lo que hoy tenemos que tener muy claro y muy presente, es que no 

podemos permitir que se atropellen los procesos legislativos y menos la Constitución, y todo lo que en derecho nos corresponda y lo podamos 

presentar en acciones que podamos implementar de manera inteligente, pero con la ruta jurídica correcta, lo vamos a hacer. 

 

GPPAN EN EL SENADO; CAPACIDAD DE INTERLOCUCIÓN DE MONREAL ESTÁ EN ENTREDICHO 

 

La bancada panista en el Senado cuestionó la interlocución y credibilidad del coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal 

Ávila, y reiteró que nunca existió un acuerdo para sesionar en una sede alterna. Insistieron en que la bancada de Morena violó el pacto para 

nombrar a los comisionados del INAI y afirmaron que, con ello, la conducción de la Junta de Coordinación Política quedó severamente lastimada. 

La capacidad de interlocución de Ricardo Monreal está en entredicho. Su credibilidad se encuentra seriamente lesionada, tanto con nosotros 

como con el oficialismo. En política, tratar de complacer a todos termina por complacer a nadie. Reiteramos: Las y los Senadores del PAN, que 

jamás tuvimos un acuerdo para que la sesión se celebrara en Xicoténcatl. El acuerdo para nombrar comisionados del INAI fue violado por la 

mayoría. En esas condiciones, la conducción de la JUCOPO queda severamente lastimada. 

 

DIPUTADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; CORRUPCIÓN, EJE FUNDAMENTAL DEL MODELO NEOLIBERAL, PERO EN LA 4T SE 

ACABARON LAS CUOTAS Y CUATES 

 

El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, Gerardo Fernández Noroña, tras participar en la sesión de la Comisión Permanente, en el 

Senado de la República, dijo que la oposición no quiere entender que sus malas prácticas en la Cuarta Transformación son inadmisibles; se 

acabaron las cuotas y cuates. El legislador aseguró que la oposición lo único que quiere es seguir haciendo negocios al cobijo del poder y usar 

a las instituciones para golpear al Presidente de la República. El Inai gasta mil millones de pesos al año y a la ciudadanía no le sirve de nada, la 
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población va a hacer una pregunta y se la regresan porque no fue precisa, son burócratas perversos que le dificultan a la gente el acceso a la 

información. Refirió que el Poder Judicial representa lo que resta del viejo régimen y desde ahí están provocando permanentemente a la 4T. Son 

todo aquello que la población no quiere más y que a pesar de su resistencia vamos a erradicar. En tanto, el diputado Reginaldo Sandoval Flores 

(PT) señaló que el eje fundamental del modelo neoliberal fue la corrupción. Durante los 12 años de los gobiernos de Acción Nacional se instaló 

el cártel inmobiliario, que sirvió para trasladar recursos públicos a particulares, para enriquecerse. El cártel inmobiliario, nació en la alcaldía Benito 

Juárez, que durante años ha gobernado Acción Nacional. Son una banda de malhechores que han robado a la gente y al país durante 12 años, 

hoy se pone al descubierto para que no se repita. El actual gobierno sigue luchando para eliminar la corrupción, por lo que se está haciendo un 

esfuerzo máximo para separar el poder económico del político. En la 4T no hay persecución política y vamos a seguir ganando, sin ninguna 

duda. 

 

DIPUTADA MARGARITA ZAVALA; PARLAMENTO INFANTIL, EJERCICIO CÍVICO EN UN PAÍS DONDE LA NIÑEZ ES UNO DE LOS 

SECTORES MÁS GOLPEADOS  

 

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN), en el marco del inicio del doceavo Parlamento de la Niñas y los Niños de México en la 

Cámara de Diputados, afirmó que el Parlamento de las Niñas y los Niños de México es un ejercicio cívico en el país, donde se expresará uno de 

los sectores más golpeados por el gobierno, la niñez. La legisladora comentó: Estoy muy contenta. Ya los he visto organizarse, están orgullosos, 

vienen con mucha dignidad, lo que luego le falta a esta Cámara. Me da mucho gusto estar aquí con ellos; están los niños y niñas, también vienen 

muy emocionadas maestros y maestras, hay también de educación física. Me parece que es un ejercicio cívico. Recalcó que las niñas, los niños, 

las y los adolescentes han sido uno de los sectores más golpeados por el Gobierno Federal. Se han quitado las estancias infantiles, las escuelas 

de tiempo completo, las vacunas; les han quitado ya hasta el Insabi, aunque primero se les quitó el Seguro Popular; no llegaron las medicinas y 

quitaron los tratamientos; un sector muy golpeado. La diputada adelantó que se presenta una iniciativa ante la Comisión Permanente, suscrita 

por ella y su grupo parlamentario, para que haya un protocolo de atención en lo relacionado a protección civil dirigido a la atención de niños y 

niñas. Es un reto pensar siempre en las generaciones futuras y no en las elecciones que vienen. También el México que construimos lo estamos 

haciendo al aprobar leyes, y si no las aprobamos con diálogo, con debate, escuchando unos a otros, es una falta. Por otra parte, consultada 

sobre el posicionamiento de la coalición legislativa “Va por México” respecto de una presunta persecución política hacia opositores del Gobierno 

de la Ciudad de México, dijo: Es una alianza que se está conformando fuertemente y que está denunciando la persecución y defendiendo la 

democracia. Lo que debería hacer este gobierno es dejar de perseguir y fijarse en sí mismo y lo que está pasando, la enorme corrupción que 

trae. 

 

JOE BIDEN; EXPRESA SU AGRADECIMIENTO A MÉXICO POR LABOR CONJUNTA CONTRA EL FENTANILO Y MIGRACIÓN 

 

El presidente Joe Biden envió una carta al presidente López Obrador donde le expresa su agradecimiento porque se está trabajando de manera 

conjunta en temas, de armas, migración, fentanilo. La carta básicamente se trató de un mensaje de agradecimiento al gobierno de México, luego 

de la reunión de seguridad que mantuvieron las delegaciones de ambas naciones en la capital de EEUU, la cual se llevó a cabo el mes pasado. 

Lopez Obrador señalo: Nos dio respuesta, y de que están agradecidos porque estamos trabajando en manera conjunta en distintos temas, armas, 

migración, fentanilo. Joe Biden está consciente de la necesidad de trabajar de manera conjunta en materia de seguridad. El demócrata ha 

mostrado un trato muy respetuoso al gobierno de México. La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez recordó que en la reunión en 

Washington se habló sobre el tráfico de fentanilo, pero también de armas, por lo que la representación mexicana destacó la importancia de frenar 

el flujo de armas y que Estados Unidos intensifique las operaciones para ello. Icela Rodríguez aseguró que en el encuentro, donde también 

participó Elizabeth Sherwood, se menciono que los grupos criminales en territorio mexicano se refuerzan por armas de fuego ilícitas procedentes 

de Estados Unidos, principalmente de fusiles tipo Barret. Las autoridades estadounidenses hablaron sobre los operativos que emprende México 

contra el tráfico de drogas. 
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Porque “no sirve para nada”, fue la tajante crítica que hizo el Presidente, del Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la información y Protección en Datos Personales, suficiente para que un 

novato en política, entendiera que la orden es dejar que el órgano autónomo, siga ruta de la 

extinción, por los siglos de los siglos. 

Cual fue el caso de la mayoría de la “izquierda radical”, que prevalece en el grupo parlamentario de 

Morena, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, cuyo líder, pareciera, es el delfín de 

Claudia Sheinbaum Pardo,  el senador César Arnulfo Cravioto Romero, obstinado en ocupar lugar 

preponderante en la bancada. 

Esa mayoría, “cachó” la pelota sucia del INAI que les batearon desde Palacio Nacional, macaneo que 

impactó en ellos, y de esa manera, acataron “línea presidencial” de no aprobar ni uno ni tres 

comisionados al pleno del INAI, para que funcione correctamente en sus objetivos de acceso a la 

información pública, de transparentar los recursos públicos que ejercen en el gobierno federal. 

Así, senadores de Morena, en su mayoría, se opusieron a aprobar el plan “B” de su coordinador 

parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, para aprobar siquiera uno, para que funcione la institución 

que se creó para el acceso y transparencia en los recursos públicos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

INAI, REHÉN DE AMLO-MORENA, PARA EVITAR TRANSPARENCIA EN EJERCICIO DEL 

PRESUPUESTO; MONREAL, PRESAGIA PERIODO EXTRA 
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Ayer, ante medios, el político de Zacatecas, admitió lo que ya en los últimos días del pasado periodo 

ordinario de sesiones, el INAI, fue el asunto que suspendió acuerdos y diálogos, para  otros asuntos. 

-“El comisionado del INAI o los comisionados pendientes de nombramiento, detuvo toda la 

negociación, pero la intención era haber en relación grupal o en una conversación bilateral, obtener 

la aprobación calificada de nombramientos”. 

-“Yo estaba en la última semana hablando con algunos coordinadores para lograr ponernos de 

acuerdo en tribunales electorales y de otra materia administrativa y agraria; se suspendió por el 

INAI, se suspendió por la falta de nombramiento del comisionado y eso evitó que continuáramos en 

la negociación”. 

Empero, en la visión del senador Monreal, el asunto, podría desahogarse: 

-“Yo creo que hay el 100 por ciento de posibilidades de lograrlo, ya sea en un extraordinario o ya 

sea en el periodo ordinario que viene”. 

-“Qué posibilidades reales para sacar los nombramientos, ya sea en un periodo extraordinario o en 

un periodo ordinario, yo le diría 100 por ciento”, contestó, cuando preguntaron si hay sesiones 

extras para el INAI. 

También definió que el Departamento Jurídico del Senado, dará respuesta a la orden de una juez, 

para que esta Cámara, designe comisionados al INAI. 

-“Las resoluciones del Poder Judicial Federal, se van a respetar y se va a buscar el mecanismo y la 

solución para atender este tipo de requerimientos o de resoluciones judiciales de jueces o de 

tribunales federales o jurisdiccionales”, observó el senador, ante esa notificación que están por 

recibir en el Senado. 

-“Nosotros, no vamos a quitar el dedo del renglón para nombrar comisionados del INAI y hacerlo 

que funcione de manera reglar”, insistió. 
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Contexto en el cual, dijo confiar en que se alcance mayoría calificada para convocar en la Comisión 

Permanente, a periodo extraordinario, para asunto del INAI y otros nombramientos que tienen 

pendientes. 

Pero el INAI, también confrontó a Ricardo Monreal Ávila, con sus homólogos del bloque opositor, 

en especial con el PAN, cuyos representantes, como el senador Julen Rementería del Puerto, 

desmienten que hubo diálogo previo, para sesionar en la sede alterna de Xicoténcatl 9. 

Ayer, todavía, en tuits, senadores del PAN, cuestionan al senador de Zacatecas, en ese tema. Y 

pusieron en duda sus afirmaciones en relación a veintena de reformas, iniciativas y minutas que 

aprobaron madrugada del sábado pasado, en la sede alterna de Xicoténcatl 9. 

Por segunda ocasión, el presidente en Junta de Coordinación Política, avisa: 

-“Yo creo que de las 20 reformas, todas se llevaron a cabo bajo estrictos mecanismos de legalidad. 

No veo que una de ella tenga visos de ilegalidad y, por tanto, de ser susceptibles de anulación de 

parte de la Corte o de invalidez”. 

Cuestionamientos de los adversarios, que obligaron a Ricardo Monreal, tender “puentes” de 

reconciliación con el bloque opositor y Grupo Plural, como lo plantea en su oferta de aspirante a la 

candidatura presidencial de Morena en el próximo año. 

-“Voy a buscarlos individual y personalmente a todos y a darles y ofrecerles la mano y decirles que 

caminemos dialogando, que nadie gana con confrontaciones,  con enconos, con reclamos y con 

insultos. Yo no creo en eso”, adelantó el coordinador de los senadores de Morena. 

-“Por eso no he respondido insultos, ofensas, porque soy hombre público, y el hombre púbico tiene 

que tener más tolerancia que ningún otro. El hombre servidor público, tiene que tener más carácter 

para aceptar la crítica y para aceptar las épocas malas”. 
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Ricardo Monreal, es un político que tiene buena fe, en sus propósitos para que funcione el INAI, 

pero, hay que decirlo, “línea” que marcó Andrés Manuel López Obrador, para que funcione, se acata 

desde el clásico: “¡hágase la voluntad del Presidente!”. 

No dudamos de los buenos deseos monrealistas, para “reconciliar” a la mayoría de senadores de 

Morena, con el INAI, pero, la directriz en el asunto, la trazó desde Palacio Nacional, el Presidente de 

la República. 

Sin embargo, en la oposición, coinciden con el senador zacatecano: exigir que funcione el pleno del 

INAI, para garantizar los derechos de acceso a la información y el de la transparencia. 

Antier, durante primera sesión formal de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión (que 

funciona en el receso mayo-agosto), la diputada del PRI, Carolina Viggiano, exigió que el INAI 

funcione, y defendió el derecho a la información, como uno que conquistaron los ciudadanos, para 

saber que hace el gobierno, con los recursos  públicos. 

“La verdad, es que hay mucha diferencia entre lo que se dice y lo que se hace. Todos los días se dice: 

no robar, no mentir y no traicionar y todos los días se miente, se traiciona y se roba”, observó 

durante su intervención en la tribuna del órgano colegiado, la diputada priista. 

El que funcione el INAI, es un derecho ciudadano -que conquistaron y defienden desde hace muchos 

años. 

En la tribuna, la priista cuestiono el miedo a la transparencia en el país y recalcó necesidad de tener 

acceso a la información Pública, para saber lo que hace el gobierno federal. 

Acceso a la Información, resaltó la diputada hidalguense, se consagró en Ley e leyes, desde 1977 y 

en el 2000, amplío sus facultades; en el 2021, el INAI recibió casi 300 mil solicitudes públicas de 

ámbito federal. 

Puso otro ejemplo: 
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-“he solicitado a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), que me informe que hace con mil 300 

mdp que se inscribieron como un programa de gestión integral y sustentabilidad de agua del estado 

de Hidalgo. 

Primera ocasión que respondieron a la diputada esa información, Conagua dijo que era para pagar 

los intereses de la planta tratadora; después, para pagar a los trabajadores y, a la fecha, no me ha 

vuelto a contestar. 

Lo que sea, pero está claro que el que repite trillada frase, “no somos iguales”, tiene razón: estamos 

peor que nunca y, en materia de acceso a la información pública, es la ruta del camino que tendrá 

el INAI: la extinción. 

Que es el auténtico propósito del fundador de Morena.  

Insistimos: si este asunto, en verdad interesara al Presidente, no dudamos que mandate reponer el 

procedimiento.  

 No obstante, concedemos el beneficio de a duda a Ricardo Monreal,  esperamos que sea en periodo 

extraordinario, cuando el asunto INAI, se trate y, de esa manera, designen 3 comisionados al pleno 

del órgano autónomo, encargado de la transparencia y acceso a la información pública. 

Este asunto, hay que decirlo, tiene seguimiento en Washington; en  la Oficina del Alto Comisionado 

de la ONU, para derechos humanos y en la opinión pública del país. 

Está claro que para Andrés Manuel López Obrador, la extinción del INAI, ya está en marcha. Empero, 

en la visión de futuro de Ricardo Monreal Ávila, designación de comisionados, será en el próximo 

periodo ordinario de sesiones que inicia en septiembre próximo. 

Por pronto, los mexicanos, no podrán saber cuántos millones de pesos se inyectaron al proyecto 

personal del Presidente que se llama “Tren Maya” o el de nueva refinería en Tabasco. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

05/05/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

¡Cuidado!, no se vale que el Presidente y la izquierda radical de Morena en el grupo parlamentario 

que tienen en el Senado, tomen como rehén una institución que se creó para ejercer transparencia 

e información en el presupuesto de la Federación. 

EN EL CHACALEO 

Este fin de semana, adelante obsequios por el Día de la Madre o ¡llévela! personalmente, a que 

escoja el suyo o que deguste la sabrosa gastronomía, en la Feria de Emprendedores de Lomas 

Estrella, que organizan jóvenes creativos de Iztapalapa… En esa ocasión, dedican a la mamá, la 

exposición de artesanía, ropa, regalos, antojitos, platillos gourmet, ¡ah!, y el sabroso café orgánico 

“Bautista” de la cosecha que proviene del estado que lo tiene todo: Veracruz… Apoyemos a esos 

jóvenes en su expo-venta que organizan por la emblemática fecha… ¡Que así sea!... Reiteramos, el 

diputado Santiago Creel Miranda, es hombre serio, responsable en lo que habla, dice y ejerce en la 

responsabilidad que tiene al frente de la mesa directiva… Antier, sin mencionar al “coordinador” de 

facto, que tiene Claudia Sheinbaum Pardo en el Senado de la República -César Arnulfo Cravioto 

Romero-, ponderó ante medios y ante Alejandro Armenta Mier -presidente en Comisión 

Permanente-, que los decretos que se aprobaron en los últimos días de periodo ordinario de 

sesiones pasado, ya se turnaron al Ejecutivo, para sus efectos constitucionales. Efectivamente, ayer, 

se publicaron en el Diario Oficial de la Federación… El también vicepresidente en aquel órgano 

colegiado, adelantó que próximo martes, sesionan, porque el miércoles, nuestros representantes 

populares en la Permanente -senadores y diputados-, lo dedicarán a los festejos del Día de la 

Madre… Si al senador por BC, Jaime Bonilla Valdez, lo expulsaron de Morena, se va a la oposición o 

va esperar a que lo humillen cual acostumbran en Morena, cuando desechan a un correligionario… 

¿Quién iba decir que la coordinación parlamentaria que buscó a principios de LXIV Legislatura, la 

tendría con dos de sus ayudantes, en el segundo periodo ordinario de sesiones, del segundo año de 

ejercicio en LXV Legislatura? Además, se mostró cual es: desleal con el Presidente que la rescató, 

luego de gobernar su estado. ¿O cómo interpretar que no se solidarizó con  Claudia Ruiz Massieu 
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Salinas?, y se fue con el grupo de la ambición, avaricia y codicia, por la reelección en el Senado o la 

curul en San Lázaro, en LXVI Legislatura… Por eso el PRI, está donde está, ¿verdad?... ¡Viva México! 

¡Viva!... Hay que decirlo: recordamos cómo Andrés Manuel López Obrador, en uno de sus foros 

matinales, dijo, en alusión a la clase política en el poder y de sus adversarios, que “la familia, no se 

toca”. Es decir, que el debate, desacuerdo, pleitos personales, aversiones entre ellos, es solamente 

entre nuestros actores políticos, y no debe salpicar a sus familiares… Empero, el Presidente, no tiene 

palabra y criticó a la senadora Claudia Ruiz Massieu, por formar parte del bloque opositor, el que 

tomó la tribuna la semana pasada, por no aprobar el INAI y sí aprobar las leyes que el Presidente 

propone… Que algunos senadores del bloque opositor, hicieron “pijamada”, al pie de la tribuna, es 

parte de lo que los ex perredistas, hoy, de Morena, hacían cuando fueron oposición… Como también 

es aberrante, que se acose a un hijo del mandatario, por rentar vivienda a correligionaria del 

Presidente, y no decimos más, por no citar asuntos personales del Ejecutivo… Tiene razón el 

Presidente, “la familia no se toca”, pero él, hace lo contrario y luego es “víctima” de lo que él mismo 

critica… Como tanto que criticó a esos líderes que pisan con sus botas a los trabajadores que 

representan, pero los cooptó para el régimen y los “transformó” en fábrica de votos para los 

candidatos de Morena. Y ahí los tiene junto a él, cual fue el pasado primero de este mes, con la 

conmemoración del Día del Trabajo… Cuesta arriba, la candidatura de Ale del Moral, para el 

gobierno del Estado de México… ¡Sí se puede!, diría Roberto Madrazo… 

juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… https://los3poderes.com/... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes…       

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Congreso de Estados Unidos alista reforma a sistema de inmigración ante fin del Título 42 

•Zelenski pidió en La Haya crear tribunal especial sobre "crimen" de la agresión rusa 

•Colombia suspendió llegada de retornados de Estados Unidos por "tratos degradantes" 

•Nuevas protestas contra reforma judicial en Israel 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputado Santiago Creel denunció retroceso parlamentario en México.- Durante la conferencia 

convocada para consolidar la alianza ‘Va por México’, el presidente de la Mesa Directiva en la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, enfatizó en la importancia de la unidad de las fuerzas 

políticas que la integran, en contraste, criticó la división que prevalece en Morena, cuyos 

presidenciables aún continúan en una pelea constante. [NEWSWEEK] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Diputado de Morena propuso desaparecer el INAI y crear el Instituto de Transparencia 

Gubernamental.- El diputado morenista, Manuel Alejandro Robles, propuso ante la Comisión 

Permanente del Poder Legislativo, la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia para que 

sea sustituido por el Instituto de Transparencia Gubernamental. [LA POLÍTICA ONLINE] 

LEGISLATIVO 

México expide la ley que permite creación de aerolínea a cargo del Ejército.- El Pleno de la Cámara 

de Diputados aprobó en la sesión ordinaria del 20 de abril el dictamen que reforma, adiciona y 

deroga diversas disposiciones de la Ley de Aeropuertos y de la Ley de Aviación Civil y fue enviado al 

Senado donde se aprobó el pasado fin de semana. [SWISSINFO] 

Opinión/La oposición, la Suprema Corte y la 4T.- Luego del número histórico de reformas aprobadas 

por la Cámara de Diputados y convalidadas por la Cámara de Senadores hace apenas unos días, la 

presión crecerá para que el Poder Judicial se convierta en un poder que rivalice con el Congreso de 

la Unión y el Presidente. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO criticó señalamientos de Estados Unidos por fentanilo: "Es lamentable su actitud antinmigrante".- 

El presidente Andrés Manuel López Obrador comentó que es reprobable que Estados Unidos tenga 

una visión contra los migrantes cuando este grupo fue el que forjó esa nación. El comentario se debe 

a los señalamientos contra estas personas, a quienes se les acusa de ser parte del problema del tráfico 

de fentanilo. [SPUTNIK, FORBES, AP, RT, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

AMLO busca que Canadian Pacific Kansas City construya tren de pasajeros a Querétaro.- El 

presidente López Obrador reveló que le propuso a la empresa Canadian Pacific Kansas City construir 

el tren México-Querétaro ante la saturación de la autopista que conecta a dicho estado con la 

capital del país por el crecimiento industrial que se presenta en el Bajío. [FORBES] 
 

https://newsweekespanol.com/2023/05/diputado-santiago-creel-denuncia-retroceso-parlamentario-en-mexico/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/diputado-de-morena-propone-desaparecer-el-inai-y-crear-el-instituto-de-transparencia-gubernamental/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ej%C3%A9rcito_m%C3%A9xico-expide-la-ley-que-permite-creaci%C3%B3n-de-aerol%C3%ADnea-a-cargo-del-ej%C3%A9rcito/48488088
https://www.forbes.com.mx/la-oposicion-la-suprema-corte-y-la-4t/
https://sputniknews.lat/20230504/amlo-critica-los-senalamientos-de-eeuu-por-el-fentanilo-es-lamentable-su-actitud-antinmigrante-1139018633.html
https://www.forbes.com.mx/traidorzuelos-en-eu-usaran-tema-de-fentanilo-para-atacar-mexico-amlo/
https://apnews.com/article/noticias-archive-7055ef712ba78143a641e2372c073554
https://actualidad.rt.com/actualidad/465993-obrador-advertir-mexico-pinata-fentanilo-eeuu
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-dice-eeuu-usan-mexico-pinata-fentanilo-buscar-reditos-politiqueros-20230504170055.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-04/la-carta-atribuida-a-los-chapitos-jamas-hemos-producido-maquilado-o-comercializado-fentanilo.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-busca-que-canadian-pacific-kansas-city-construya-tren-de-pasajeros-a-queretaro/


 5 de mayo de 2023 

Canadá dijo que México avanza en la resolución de sus problemas eléctricos.- México está haciendo 

progresos para resolver las preocupaciones de las empresas canadienses sobre la política energética 

nacionalista del país latinoamericano, y Ottawa no ve la necesidad actual de escalar la disputa, dijo 

su principal funcionario de comercio. [BLOOMBERG] 

AMLO tuvo Covid de nuevo, trayendo oscuros recuerdos.- México fue el primer país latinoamericano 

en administrar inyecciones de Covid en cuanto estuvieron disponibles, pero rápidamente se quedó 

rezagado con respecto a sus homólogos regionales. En un momento dado, México llegó a tener una 

reserva de 40 millones de vacunas sin utilizar, debido sobre todo a una logística insatisfactoria que 

empeoraba fuera de las grandes ciudades. [BLOOMBERG] 

Con política de “abrazos y no balazos” de AMLO creció en México el consumo de drogas.- Los costos 

de la política pública de abrazos y no balazos hacia el crimen organizado del gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador pasan una elevada factura a la sociedad mexicana. [DW] 

GENERAL 

ONU condenó asesinato de Teresa Magueyal en México.- La Oficina en México del Alto Comisionado 

de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos manifestó su "enérgica condena" por el asesinato 

de Teresa Magueyal, madre buscadora, cometido en Celaya, Guanajuato. [DW] 

En México, GPA prospera en un vacío legal.- La maternidad subrogada no está regulada por ley en 

México, pero tampoco está prohibida. La mayoría de los padres intencionales son parejas 

homosexuales europeas, mientras que las madres de alquiler suelen ser mujeres mexicanas con bajos 

ingresos. [LE MONDE] 

Cuatro días de caos en Tierra Caliente: coches de lujo, bloqueos carreteros y la mano invisible de la 

Familia Michoacana.- La presión del crimen provocó el cierre de una región de Guerrero, tras el 

decomiso de una bodega con vehículos de colección. Las autoridades guardan silencio ante las 

sospechas del dominio de la mafia en la zona. [EL PAÍS] 

Familias del caso Narvarte exigieron avances a la Fiscalía a ocho años del crimen.- A casi ocho años 

del crimen, familiares del fotoperiodista mexicano Rubén Espinosa y de las otras cuatro mujeres 

asesinadas en el conocido como caso Narvarte exigieron avances a la Fiscalía General de Justicia 

de la capital, especialmente en la determinación del móvil y en la identificación de los autores 

intelectuales. [SWISSINFO] 

Una 'madre buscadora' halló restos de su hijo en México por un anónimo.- A través de un mensaje 

anónimo de los criminales que hicieron desaparecer a su hijo, la activista Cecilia Patricia Flores 

Armenta, líder del Colectivo Madres Buscadoras de desaparecidos en Sonora, halló presuntamente 

los restos de uno de sus dos hijos desaparecidos. [SWISSINFO] 

Constellation Brands mantendrá inversiones en México pese a reforma en leyes.- La cervecera 

Constellation Brands aseguró que las recientes reformas a la minería y aguas de México no afectarán 

su producción en el país, por lo que su planta en el estado de Veracruz y otras inversiones se 

mantienen firmes. [SWISSINFO] 

México cumplió 10 años de la primera prohibición estatal de las corridas toros.- México cumplió 10 

años de la primera prohibición de las corridas de toros en Sonora, en medio de un renovado debate 

sobre una medida similar en la capital mexicana y otras entidades. [SAN DIEGO UNION TRIBUNE] 
 

 

https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-05-04/canada-says-mexico-making-progress-to-resolve-electricity-concerns?leadSource=uverify%20wall
https://www.bloomberg.com/news/newsletters/2023-05-04/mexico-reminded-of-covid-misery-with-amlo-s-illness
https://www.dw.com/es/con-pol%C3%ADtica-de-abrazos-y-no-balazos-de-amlo-crece-en-m%C3%A9xico-consumo-de-drogas/a-65518155
https://www.dw.com/es/onu-condena-asesinato-de-teresa-magueyal-en-m%C3%A9xico/a-65509491
https://www.lemonde.fr/international/article/2023/05/04/au-mexique-la-gpa-prospere-dans-un-vide-juridique_6172006_3210.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-04/cuatro-dias-de-caos-en-tierra-caliente-coches-de-lujo-bloqueos-carreteros-y-la-mano-invisible-de-la-familia-michoacana.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_familias-del-caso-narvarte-exigen-avances-a-la-fiscal%C3%ADa-a-8-a%C3%B1os-del-crimen/48488306
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-desaparecidos_una--madre-buscadora--halla-restos-de-su-hijo-en-m%C3%A9xico-por-un-an%C3%B3nimo/48488376
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-empresas_constellation-brands-mantendr%C3%A1-inversiones-en-m%C3%A9xico-pese-a-reforma-en-leyes/48488334
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/cultura/articulo/2023-05-04/mexico-cumple-10-anos-de-la-primera-prohibicion-estatal-de-las-corridas-toros
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Círculo de Putin pidió matar a Zelenski tras el supuesto ataque al Kremlin.- La explosión de dos drones 

sobre uno de los palacios del Kremlin ha llevado al círculo del presidente ruso a plantear abiertamente 

el asesinato del mandatario ucranio, Volodímir Zelenski, o una destrucción de Ucrania aún mayor. [EL 

PAÍS] 

Rusia acusó a Estados Unidos de estar detrás del presunto ataque al Kremlin; Casa Blanca dice que 

"no tiene nada que ver".- Rusia afirmó que el presunto ataque de drones ucranianos contra el Kremlin 

fue orquestado por Estados Unidos, que rechazó cualquier implicación. [SWISSINFO, EFE, DW, EUROPA 

PRESS, TELEMUNDO, AP] 

Rusia lanzó 24 drones contra Ucrania, que derribó 18.- Rusia lanzó en las últimas horas 24 drones de 

ataque contra Ucrania, que consiguió abatir 18 de ellos, dijeron las fuerzas aéreas ucranianas. 

[SWISSINFO, DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia instó a la ONU a condenar plan británico para enviar municiones de uranio a Ucrania.- El 

Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia llamó al secretario general de las Naciones Unidas, António 

Guterres, a condenar el plan del Reino Unido para entregar municiones de uranio empobrecido a 

Ucrania. [SPUTNIK] 

Zelenski pidió la creación de un tribunal especial sobre el "crimen" de la agresión rusa.- El presidente 

ucraniano, Volodimir Zelenski, reclamó en La Haya la creación de un tribunal especial para que Rusia 

rinda cuentas por su "crimen" de agresión, durante una visita a la Corte Penal Internacional. 

[SWISSINFO, AP, FRANCE 24, DW] 

GENERAL 

Zelenski pidió a la OTAN “un mensaje claro” de que Ucrania entrará en la Alianza tras la guerra.- El 

presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, pidió un “mensaje muy claro” de la OTAN de que Ucrania 

podrá entrar en la Alianza “después de la guerra”. “Somos realistas. Sabemos que no entraremos en 

la OTAN durante la guerra, pero queremos obtener un mensaje muy claro de que entraremos en la 

OTAN después de la guerra”, dijo. [EFE, SWISSINFO] 

Zelenski, ante el Parlamento de Países Bajos: "Rusia está tratando de esconder su propia debilidad".- 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, destacó ante el Parlamento de Países Bajos durante su 

visita al país que "ningún agresor pensará ahora que puede acabar con los valores de Europa" y 

puntualizó que Rusia "está tratando de esconder su propia debilidad". [EUROPA PRESS] 

Directora de Inteligencia de Estados Unidos descartó que Rusia pueda realizar una "ofensiva 

significativa" este año.- La directora de Inteligencia Nacional de Estados Unidos, Avril Haines, descartó 

que Rusia pueda sacar adelante una "ofensiva significativa" a lo largo de este año en Ucrania debido 

a la falta de munición y armamento suficiente para ello. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS despidió por abusos a experto que lideró pesquisa Covid.- El científico que lideró hace dos años 

una delegación de alto nivel de la agencia de salud de Naciones Unidas para investigar en China los 

orígenes de la pandemia del coronavirus ha sido despedido por acusaciones de conducta sexual 

inapropiada, indicó la Organización Mundial de la Salud. [AP] 
 

https://elpais.com/internacional/2023-05-04/el-circulo-de-putin-pide-matar-a-zelenski-tras-el-supuesto-ataque-al-kremlin.html
https://elpais.com/internacional/2023-05-04/el-circulo-de-putin-pide-matar-a-zelenski-tras-el-supuesto-ataque-al-kremlin.html
https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-acusa-a-eeuu-de-estar-detr%C3%A1s-del-presunto-ataque-al-kremlin/48486848
https://efe.com/mundo/2023-05-04/guerra-ucrania-ultima-hora/
https://www.dw.com/es/rusia-acusa-a-eeuu-de-estar-tras-presunto-ataque-contra-el-kremlin/a-65513205
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-eeuu-estar-detras-ataque-drones-contra-kremlin-20230504115324.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-eeuu-estar-detras-ataque-drones-contra-kremlin-20230504115324.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/rusia-acusa-a-estados-unidos-de-estar-detras-del-supuesto-ataque-ucran-rcna82812
https://apnews.com/article/noticias-40a4e7ddab5b71b9ec3f68aaacb4dbc3
https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-lanza-24-drones-contra-ucrania--que-derrib%C3%B3-18/48485868
https://www.dw.com/es/rusia-vuelve-a-atacar-kiev-con-drones-iran%C3%ADes-y-misiles/a-65510427
https://sputniknews.lat/20230504/rusia-insta-a-la-onu-a-condenar-plan-britanico-para-enviar-municiones-de-uranio-a-ucrania-1139021101.html
https://www.swissinfo.ch/spa/zelenski-pide-la-creaci%C3%B3n-de-un-tribunal-especial-sobre-el--crimen--de-la-agresi%C3%B3n-rusa/48486118
https://apnews.com/article/noticias-40a4e7ddab5b71b9ec3f68aaacb4dbc3
https://www.france24.com/es/europa/20230504-zelenski-pide-en-la-haya-que-putin-sea-sentenciado-mientras-mosc%C3%BA-arrecia-los-bombardeos
https://www.dw.com/es/zelenski-pide-en-la-haya-tribunal-especial-para-cr%C3%ADmenes-de-agresi%C3%B3n-rusa/a-65515918
https://efe.com/mundo/2023-05-04/zelensky-en-la-haya/
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-es--realista--sobre-la-imposibilidad-de-entrar-en-la-otan-durante-la-guerra/48487010
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-parlamento-paises-bajos-rusia-tratando-esconder-propia-debilidad-20230504151421.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-directora-inteligencia-eeuu-descarta-rusia-pueda-realizar-ofensiva-significativa-ano-20230504180833.html
https://apnews.com/article/noticias-bbbf54df47d295c3cbe9d6a51a887a79
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden anunció sanciones a quienes atenten contra la estabilidad de Sudán.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, anunció que impondrá sanciones a las personas que se determine que 

han participado o intentado participar en acciones que amenacen la paz, seguridad o estabilidad 

de Sudán. [EFE, AP, EUROPA PRESS] 

Estados Unidos presionó a desarrolladores de Inteligencia Artificial para limitar 'riesgos'.- Las empresas 

líderes en inteligencia artificial tienen el deber "moral" de proteger a la sociedad de los peligros 

potenciales de esta tecnología, dijo la Vicepresidenta Kamala Harris a los directivos de Google, 

Microsoft, OpenAi y Anthropic. [REFORMA, AP]  

POLÍTICA 

Trump se burló de las capacidades de Biden y le llamó ‘incompetente’.- Donald Trump, ex presidente 

de Estados Unidos y precandidato republicano a las elecciones estadounidenses de 2024, entró en 

campaña burlándose de las capacidades físicas del presidente Joe Biden, a quien también tachó 

de “incompetente”. [FORBES] 

LEGISLATIVO 

Congreso de Estados Unidos alista reforma a sistema de inmigración ante fin del Título 42.- La Cámara 

de Representantes, de mayoría republicana, tiene previsto aprobar la próxima semana un paquete 

de medidas de seguridad fronteriza para imponer restricciones más severas a los solicitantes de asilo, 

reanudar la construcción de un muro a lo largo de la frontera suroeste con México y ampliar las fuerzas 

de seguridad federales. [GESTIÓN] 

Senadores de Estados Unidos proponen mantener expulsiones en la frontera tras Título 42.- Un grupo 

de senadores estadounidenses propuso mantener las expulsiones en caliente en la frontera con 

México tras el fin del Título 42, la norma sanitaria aprobada durante la Presidencia de Donald Trump 

(2017-2021) que está previsto que deje de aplicarse la próxima semana. [SAN DIEGO UNION-TRIBUNE] 

Senador Bernie Sanders busca subir salario mínimo a USD 17 la hora en Estados Unidos.- El aumento 

del salario mínimo en Estados Unidos, una promesa fallida de Joe Biden, vuelve al Congreso de la 

mano del senador izquierdista Bernie Sanders, que quiere llevarlo a 17 dólares la hora, una iniciativa 

que sin embargo tiene pocas posibilidades de obtener una mayoría suficiente. [FRANCE 24] 

JUDICIAL 

“Nunca hemos trabajado con fentanilo”: la insólita carta de los hijos del “Chapo” Guzmán en 

respuesta a la DEA.- En un suceso inaudito, los hijos de Joaquín “El Chapo” Guzmán Loera dirigieron 

una carta a la opinión pública para contar su versión respecto a las recientes acusaciones de la 

Administración de Control de Drogas (DEA) por su aparente responsabilidad en el tráfico de fentanilo 

a Estados Unidos. [INFOBAE, AP, UNIVISIÓN] 

Líder de “Proud Boys”, culpable por asalto a Capitolio.- El exlíder de los “Proud Boys” Enrique Tarrio y 

otros tres miembros de ese grupo ultraderechista fueron hallados culpables de tramar un violento 

asalto contra el Capitolio de Estados Unidos en un intento desesperado por mantener al entonces 

presidente Donald Trump en el poder luego que perdió las elecciones de 2020 ante el candidato 

demócrata Joe Biden. [AP, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS, FRANCE 24] 
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Fiscalía de Estados Unidos investiga la gestión de las cintas de video de la residencia de Trump en 

Florida.- La Fiscalía de Estados Unidos puso en marcha una investigación sobre la gestión por parte 

de la Organización Trump de las cintas de vídeo de la residencia del expresidente Donald Trump en 

Florida, la mansión de Mar-a-Lago. [EUROPA PRESS] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos dijo que no pide reciprocidad a México en el refuerzo militar de la frontera.- La Casa 

Blanca afirmó que no espera reciprocidad por parte de México en refuerzo militar de la frontera 

común ante el fin de la normativa migratoria Título 42, que supondrá el despliegue de 1.500 militares 

adicionales. [DW] 

Estados Unidos no examinó a empleados de centros migratorios.- El Departamento de Salud y 

Servicios Humanos con frecuencia omitió realizar las comprobaciones de antecedentes exigidas a los 

trabajadores de los centros de detención de emergencia para niños migrantes que cruzaron la 

frontera sur de Estados Unidos sin compañía de un adulto durante una oleada migratoria en 2021, de 

acuerdo con el organismo de supervisión interna de la agencia. [AP] 

El fin de la política fronteriza del Título 42 pone a los inmigrantes en un brete.- La expiración la próxima 

semana de la política fronteriza del Título 42 ha alterado los planes de muchos migrantes que se 

dirigen a Estados Unidos: algunos pretenden ahora cruzar ilegalmente a Estados Unidos antes del 

cambio de política y otros planean seguir un nuevo proceso más lento para solicitar asilo.  [WALL 

STREET JOURNAL]  

CORONAVIRUS 

Covid-19 fue la cuarta causa de muertes en Estados Unidos en 2022.- La cifra de decesos en Estados 

Unidos disminuyó el año pasado y el Covid-19 cayó a la cuarta causa de muerte en el país, informaron 

los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades. [AP] 

GENERAL 

Se desplomaron acciones de más bancos en Estados Unidos y resurgió el temor a que colapsen.- Las 

acciones del banco regional PacWest estuvieron entre las más castigadas en la bolsa de valores en 

medio de renovados temores en torno al sector bancario. [UNIVISIÓN] 

Sospechoso de masacre intentó escapar a México.- Un sospechoso de matar a cinco de sus vecinos 

en Texas después de que le pidieron que dejara de disparar cerca de su casa se ocultó a pocos 

kilómetros de la escena del crimen mientras él y su pareja planeaban escapar a México, aseguraron 

las autoridades. [SAN DIEGO UNION-TRIBUNE, UNIVISIÓN, LOS ANGELES TIMES, WASHINGTON POST] 

Estudios contradijeron versión de los guionistas de Hollywood en huelga.- La Alianza de Productores 

de Cine y Televisión emitió un documento que contradice algunas de las declaraciones del Sindicato 

de Guionistas de Estados Unidos , que cumplieron tres días en huelga. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Defensa de los recursos naturales: Centroamérica persigue a sus ecologistas.-  Defender la tierra en 

Centroamérica es poner la vida en riesgo. Un cóctel mortífero de impunidad, corrupción y avidez ha 

fomentado en esa región una depredación ambiental que arrasa tanto con los recursos naturales 

como con la vida de sus defensores. [FRANCE 24] 
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CUBA 

Cuba y Rusia firmaron memorando para impulsar proyectos de inversión conjunta.- Cuba y Rusia 

firmaron en La Habana un memorando de entendimiento para la iniciativa de inversión bilateral que 

recoge los proyectos de negocios acordados entre ambos países con el objetivo de ampliar sus 

relaciones. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Evacuaron  dos comunidades por actividad de volcán.- Unas doscientas cincuenta personas fueron 

evacuadas de dos comunidades cercanas al volcán de Fuego en Guatemala, luego de que 

incrementará su actividad lanzando ceniza y flujos piroclásticos. [AP] 

HONDURAS 

Naciones Unidas enviará a Honduras expertos para comisión contra corrupción y la impunidad.- La 

llegada a Honduras de una misión internacional contra la corrupción, con el apoyo de la ONU, es 

una de las promesas de campaña de la presidenta del país, Xiomara Castro, lo que ratificó cuando 

asumió el poder, el 27 de enero de 2022. [DW, AP] 

NICARAGUA 

Detuvieron, acusaron y liberaron a más de 30 opositores y críticos en Nicaragua.- Las autoridades 

nicaragüenses detuvieron, acusaron y liberaron condicionalmente a más de 30 opositores y críticos 

con el gobierno que preside Daniel Ortega, denunciaron familiares de los afectados, organismos de 

derechos humanos y abogados defensores. [SWISSINFO, EL PAÍS, FRANCE 24] 

Estado de Nicaragua y Ejército rememoraron el día de la dignidad nacional.- El Estado de Nicaragua 

rememoró el día de la Dignidad Nacional, en la que evocó el patriotismo del General Augusto C. 

Sandino, quien hace 96 años se negó a firmar el pacto del Espino Negro y se opuso a una intervención 

militar estadounidense en el país. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Control de armas de Lula comenzó con un conteo.- En sus cuatro años en el poder, el expresidente 

Jair Bolsonaro trató de convertir un país con pocas armas en uno en el que tener una en propiedad 

y la falta de regulación significaran libertad personal. Ahora, su sucesor, Luiz Inácio Lula da Silva, tomó 

medidas para deshacer esas políticas proarmas y eso comienza por pedir a los propietarios que las 

registren en la policía. [AP] 

CHILE 

Entre apatía, Chile elige a redactores de nueva Constitución.- Los chilenos irán otra vez a las urnas el 

domingo para elegir a los 50 redactores de una nueva constitución, en el segundo intento por 

reemplazar a la carta magna legada por los militares hace 42 años y en medio de un ambiente de 

indiferencia. [AP, SWISSINFO] 

Chile confirmó repatriación a Venezuela de migrantes varados.- El canciller chileno, Alberto van 

Klaveren, confirmó que un avión procedente de Venezuela llegará a Arica, en el norte de Chile, para 

recoger a un grupo "bastante importante de migrantes venezolanos" que se encuentran varados en 

la frontera entre Chile y Perú en condiciones críticas. [DW] 
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Amnistía Internacional expresó preocupación por migrantes en Perú y Chile.- Amnistía Internacional 

expresó su "honda preocupación" por la situación que enfrentan las personas en necesidad de 

protección internacional en la frontera de Perú y Chile, a raíz del endurecimiento y militarización de 

las medidas de control en ambos países, que pidió sean derogadas. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Procuraduría pidió investigar esclavitud en FARC.- La Procuraduría colombiana pidió a la Jurisdicción 

Especial para la Paz que investigue si un bloque de la extinta guerrilla Fuerzas Armadas 

Revolucionarias de Colombia esclavizó a sus secuestrados y los sometió a trabajos forzados. [AP] 

Colombia denunció tratos "crueles" migrantes deportados Estados Unidos.- La autoridad migratoria 

de Colombia denunció que migrantes colombianos deportados desde Estados Unidos están 

recibiendo tratos “crueles y degradantes”, por lo que anunció que suspendió provisionalmente la 

recepción de vuelos con nacionales deportados desde ese país. [INDEPENDENT,SWISSINFO] 

Anularon la elección del presidente del Senado colombiano por "doble militancia".- El Consejo de 

Estado, máximo tribunal de lo contencioso administrativo de Colombia, anuló la elección del senador 

Roy Barreras, presidente del Congreso, por considerar que incurrió en doble militancia al cambiar de 

partido sin cumplir los plazos legales. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Oposición presionó para juicio al presidente Lasso.- Legisladores de oposición protagonizaron 

incidentes para presionar la redacción de un informe favorable al enjuiciamiento político y destitución 

del presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso. El mandatario enfrenta el proceso en su contra sin 

aliados y con una mínima aprobación de gobierno, cuando en la Asamblea se evidencia un 

ambiente de tensión e incertidumbre. [AP] 

Dictaron prisión provisional contra policía de Ecuador acusado de feminicidio.- Un juez de Ecuador 

ordenó el ingreso en prisión provisional de un agente de la Policía Nacional acusado de feminicidio, 

tras haber sido detenido en flagrancia, informó la Fiscalía General a través de sus canales oficiales. 

[SWISSINFO] 

PERÚ 

Fiscal citó a expresidente Toledo a declarar en caso contra Kuczynski.- El fiscal José Domingo Pérez 

citó al expresidente peruano Alejandro Toledo, preso en el penal de Barbadillo, para que declare el 

lunes 8 en la investigación abierta contra el exmandatario Pedro Pablo Kuczynski sobre hechos 

ocurridos cuando fue ministro de su gobierno, entre 2001 y 2006, de acuerdo a una citación difundida 

por los medios locales. [SWISSINFO] 

Gobierno de Perú rechazó entregar armas "no letales" a guardias municipales.- El Gobierno de Perú 

rechazó una ley aprobada por el Congreso que plantea que los agentes del servicio de seguridad 

ciudadana de los municipios, conocido como serenazgo, puedan usar armas "no letales" para 

combatir a la inseguridad ciudadana en sus jurisdicciones. [SWISSINFO] 

Primer ministro defendió acción de fuerzas de seguridad en protestas en Perú.- El primer ministro de 

Perú, Alberto Otárola, defendió la actuación de las fuerzas de seguridad en las protestas 

antigubernamentales que dejaron decenas de muertos desde diciembre y aseguró que el Gobierno 

busca "llegar a la verdad" sobre esos acontecimientos. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
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VENEZUELA 

Maduro afirmó que Juan Guaidó "huyó" para coordinar el "robo" de Citgo.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó que el opositor Juan Guaidó, que llegó la semana pasada a Miami 

(Florida) desde Colombia, "huyó" para coordinar el "robo" de Citgo, filial de la petrolera venezolana 

Pdvsa en Estados Unidos. [SWISSINFO] 

Detuvieron al alcalde por discriminar a niños autistas.-  La Fiscalía General de Venezuela anunció la 

detención de un alcalde del oriente del país por el presunto delito de incitación al odio al discriminar 

y girar instrucciones para deshacer un mural pintado en una céntrica avenida por niños que padecen 

del síndrome de Asperger, que está dentro del espectro autista. [AP] 
 

EUROPA 

Alemania, España y otros siete países abogan por acabar con la unanimidad en política exterior.- 

Alemania anunció la creación de un grupo de países de la Unión Europea, junto a España y otros 

siete Estados miembros, que abogan por acabar con la regla de la unanimidad en las decisiones de 

política exterior y seguridad y pasar al método de mayoría cualificada. [EUROPA PRESS] 

Banco Central Europeo desacelera aumentos de tasas.- El Banco Central Europeo desaceleró el ritmo 

de los aumentos a las tasas de interés, absteniéndose de incrementos grandes que buscan combatir 

la inflación. [AP, FRANCE 24] 

ESPAÑA 

España presentó un proyecto para reconstruir virtualmente escenas del crimen.- El secretario de 

Estado de Seguridad de España, Rafael Pérez, presentó el proyecto Locard que permitirá a la Guardia 

Civil acceder mediante realidad virtual a escenarios del crimen, informó el Ministerio del Interior 

español. [SPUTNIK] 

España expresó su respaldo a Colombia en el proceso de paz.- El presidente del Gobierno español, 

Pedro Sánchez, dio su pleno respaldo al plan de paz del presidente colombiano, Gustavo Petro, 

destinado a alcanzar un cese del fuego con el Ejército de Liberación Nacional. [AP] 

FRANCIA 

Crisis entre Francia e Italia por críticas a política migratoria de Meloni.- El ministro de Exteriores de 

Italia, Antonio Tajani, canceló un viaje oficial previsto a París en protesta por las declaraciones del 

titular de Interior francés, Gérald Darmanin, que criticó la gestión migratoria de Roma. [EFE, FRANCE 

24, EUROPA PRESS, AP] 

Investigan desvío de fondos en plan para prevenir radicalización en Francia.- La Fiscalía Nacional 

Financiera anunció la apertura de una información judicial sobre un posible desvío de fondos 

públicos, uso indebido y conflicto de intereses en la utilización de un fondo del Gobierno francés para 

prevenir la radicalización lanzado meses después del brutal asesinato de Samuel Paty (octubre de 

2020). [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Sánchez y Sunak apuestan por cerrar "acuerdo sobre relación de la Unión Europea con Gibraltar".- 

Ambos líderes "estuvieron de acuerdo en la importancia de avanzar en las negociaciones hacia un 

tratado entre el Reino Unido  y la Unión Europea sobre Gibraltar", indicó tras esa charla telefónica un 

portavoz de Downing Street, residencia oficial del jefe de Gobierno británico. [DW] 
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Los laboristas ganan terreno en Inglaterra: primeros resultados.- El Partido Laborista británico avanzó 

terreno en Inglaterra respecto a los conservadores, de acuerdo con los primeros resultados de las 

elecciones locales parciales en las que estaba llamado a votar cerca del 70% del electorado inglés. 

[SWISSINFO] 

Londres se transforma con retratos de Carlos III, coronas y tiendas de campaña.- A dos días de la 

coronación de Carlos III y Camila, las banderas británicas ya revisten las calles y comercios de Londres, 

los retratos del nuevo monarca dominan los escaparates y los más devotos ya han plantado sus 

tiendas de campaña en la avenida que va del Palacio de Buckingham hasta la plaza de Trafalgar. 

[EFE, EUROPA PRESS] 

SERBIA 

Serbia sufrió otra masacre a tiros.- Al menos ocho personas murieron y otras 13 resultaron heridas en 

un ataque a tiros en una localidad cercana a Belgrado, la segunda masacre de este tipo en Serbia 

en dos días, informó la televisión estatal. [REFORMA] 
 

ASIA 

CHINA 

China advirtió que el avance de la OTAN socava la paz de Asia.- El avance de la Organización del 

Tratado del Atlántico Norte hacia Asia y el Pacífico indudablemente empeorará la estabilidad de la 

región, afirmó la portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Mao Ning. [TELESUR, 

EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Netanyahu afirmó ante una delegación de congresistas estadounidenses que "Irán es como 50 

Coreas del Norte".- El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, afirmó en una reunión con una 

delegación de congresistas estadounidenses que "Irán es como 50 Coreas del Norte" y que, de 

conseguir armas nucleares, podría amenazar "a cada ciudad" de Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

Nuevas protestas contra reforma judicial en Israel.- Israelíes se manifestaron contra la reforma judicial 

impulsada por el Gobierno del primer ministro, Benjamín Netanyahu, luego de que el Parlamento 

sionista reanudara sus sesiones tras un receso en abril. [TELESUR, AP, EUROPA PRESS] 

Tres palestinos muertos en una operación israelí en Cisjordania.- Tres combatientes palestinos del 

movimiento islamista Hamás, acusados de haber matado a tiros el mes pasado a tres mujeres israelo-

británicas, fueron abatidos por las fuerzas israelíes durante una incursión militar en Cisjordania 

ocupada. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

17 muertos y 29 heridos en un choque de autobús.- Al menos 17 personas murieron cuando un autobús 

de pasajeros se estrelló contra un camión que circulaba a baja velocidad por una autopista en el 

suroeste de Egipto, de acuerdo con autoridades y medios locales. [AP] 

SUDÁN  

Esfuerzos de tregua en Sudán se desmoronan en medio de los combates.- Por vigésimo día 

consecutivo, Jartum se vio sacudida por explosiones y disparos que hicieron añicos los últimos 

esfuerzos para prolongar el alto el fuego en Sudán. [SWISSINFO, EFE, DW] 

https://www.swissinfo.ch/spa/r-unido-elecciones_los-laboristas-ganan-terreno-en-inglaterra--seg%C3%BAn-los-primeros-resultados/48488266
https://efe.com/mundo/2023-05-04/coronacion-carlos-iii-transformacion-londres/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-coronacion-carlos-iii-boato-monarquico-adaptacion-nuevos-tiempos-20230504112649.html
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sufre-serbia-otra-masacre-a-tiros/ar2599451?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://www.telesurtv.net/news/china-advierte-avance-otan-socava-paz-regional--20230504-0023.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-china-alerta-expansion-otan-asia-socava-paz-estabilidad-region-20230504154510.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-afirma-delegacion-congresistas-estadounidenses-iran-50-coreas-norte-20230504175053.html
https://www.telesurtv.net/news/israel-protestas-tel-aviv-reforma-judicial-parlamento--20230504-0017.html
https://apnews.com/article/noticias-eca2364450a0e1d38caa9b269e10a65a
https://www.europapress.es/internacional/noticia-miles-personas-salen-calles-tel-aviv-haifa-contra-reforma-judicial-20230504185033.html
https://www.swissinfo.ch/spa/tres-palestinos-muertos-en-una-operaci%C3%B3n-israel%C3%AD-en-cisjordania/48486434
https://apnews.com/article/noticias-a3cd49412cc4ae3d0795b3a871d6e6c8
https://www.dw.com/es/operaci%C3%B3n-militar-israel%C3%AD-en-cisjordania-deja-tres-palestinos-muertos/a-65510766
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-israel-mata-tiros-palestina-apunalar-militar-cisjordania-20230504140006.html
https://apnews.com/article/a6444c42ca600002af27edf78873a8e8
https://www.swissinfo.ch/spa/los-esfuerzos-de-tregua-en-sud%C3%A1n-se-desmoronan-en-medio-de-los-combates/48485956
https://efe.com/mundo/2023-05-04/sudan-conflicto-primer-dia-tregua-de-una-semana/
https://www.dw.com/es/sud%C3%A1n-fracasa-nueva-tregua-tras-registrarse-duros-combates/a-65512245


 5 de mayo de 2023 

Unicef reportó casi 200 niños muertos en Sudán.- La directora ejecutiva de Unicef, Catherine Russell, 

dijo, a través de un comunicado, que se registran al menos 190 niños muertos y 1.700 heridos tras el 

estallido del conflicto en Sudán. [DW] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Mandatario australiano pidió desde Londres liberación de Julian Assange.- El primer ministro de 

Australia, Anthony Albanese, pidió la liberación del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, detenido 

desde hace más de cuatro años en una prisión británica a la espera de que se resuelva la solicitud 

de extradición a Estados Unidos, donde es acusado de varios delitos. [SWISSINFO] 
 

https://www.dw.com/es/unicef-reporta-casi-200-ni%C3%B1os-muertos-en-sud%C3%A1n/a-65523369
https://www.swissinfo.ch/spa/australia-assange_mandatario-australiano-pide-desde-londres-la-liberaci%C3%B3n-de-julian-assange/48488400
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